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Ну, день за столом, ну, два. А на третий непременно –  
с детьми или внуками в театр! Даем рейтинг новогодних премьер  
с оценками и аргументами.

«Взрослые» мастера в уходящем году особых лавров не снискали, 
зато отличилась молодежь. Заглядываем в будущее кузбасского 
спорта с оптимизмом!
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к юбилею 
области
60 лет назад главная кузбасская елка  
была гораздо ниже, зато сейчас  
очень вырос интерес к истории.  
Разделяем и удовлетворяем.

газета  
в газете
Одна полоса вопросов-ответов –  
о празднике, две другие – о буднях,  
а все три вместе – любопытно и полезно. 

какие мы
Один кемеровчанин успешно работает  
над созданием суперкара, второй –  
на обычной маршрутке, но при этом 
настоящий герой. Знай наших!

Фото Кирилла Кухмаря.
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Вторая и третья страницы подготовлены  
службой новостей газеты «Кузбасс»  
с использованием сообщений пресс-службы АКО. 
Тел.: 72-67-67, 72-36-45.

с праздником!

Примите 
поздравления!

благотворительность

Дорогие земляки! Вновь на нашу 
землю приходит Новый год – 

самый любимый праздник на все 
времена. Засверкали разноцветными 
огнями нарядные ёлки, выросли, как 
по волшебству, диковинные ледяные 
дворцы новогодних чудо-городков. 
А недавно на главной площади об-
ластного центра «зажигали» Деды 
Морозы со всего Кузбасса! Этот 
праздник – особый. Он бьет все ре-
корды по количеству загаданных 
желаний, сделанных подарков, теп-
лых слов и благих дел. Такое ощуще-
ние, что яркие новогодние огни вы-
свечивают в нас то главное, для чего 
замыслил нас Господь: творить доб-
ро, заботиться о ближнем, дарить 
радость детям, друг другу.

Год уходящий был очень слож-
ным, насыщенным, противоречи-
вым. В Европе – кризис: сокращают-
ся рабочие места, урезаются соци-
альные программы, забастовки, 
массовые протесты… Ближний Во-
сток полыхает огнем вооруженных 
конфликтов. А ведь кузбасская эко-
номика завязана на 85 стран мира! 
Плюс природная стихия буквально 
испытывает на прочность: то урага-
ны, то наводнения, то небывалая за-
суха, а теперь вот - трескучие моро-
зы. Оракулы всех мастей даже пред-
сказывали конец света, но, как види-
те, мы с вами живы - здоровы, раду-
емся предстоящему празднику, ду-
маем о будущем…

Однако если положить на чашу 
весов все плюсы и минусы 2012 года, 
то, согласитесь, хороших, добрых дел 
было всё-таки больше. В этом году 
мы выбирали президента России, и 
вы, дорогие земляки, как всегда про-
явили высочайшую мудрость и от-
ветственность.

Главная особенность года уходя-
щего для нашего Кузбасса состоит в 
том, что он проходил под знаком 
подготовки к 70-летнему юбилею 
Кемеровской области, который мы 
будем отмечать 26 января 2013 года. 
История Кузбасса – это история 
многих поколений наших земляков, 
каждое из которых вписало свою 
яркую страницу в летопись Кузнец-
кого края. Прежде всего мы не дол-
жны забывать про подвиг наших 
отцов и матерей, наших дедушек и 
бабушек, которые прошли через 
тяжелейшие испытания: войну, го-
лод, холод, разруху и которым мы 
обязаны практически всем, жизнью 
наших детей и внуков! И вот почему 
надо беречь это поистине святое 
поколение и всячески ему помо-
гать.

Считаем, мы подошли к юбилей-
ному 2013 году с достойными резуль-
татами. Мы самоотверженно рабо-
тали и для себя, и для своих детей, 
родных и близких, и для дальнейше-
го развития нашего Кузнецкого края. 
Это был год мощных прорывов и в 
экономике, и в социальной сфере.

Весомый подарок к юбилею об-
ласти сделали наши шахтеры: пере-
шагнули рубеж в 200 миллионов 
тонн угля в год. Это ещё один рекорд 
за всю историю угледобычи в Куз-
бассе. Ввели в эксплуатацию 3 новых 
современных предприятия по добы-
че и переработке «чёрного золота», 
в том числе крупнейший за послед-
ние 20 лет разрез «Первомайский».

Наши металлурги на объединен-
ном Западно-Сибирском комбинате 
заканчивают реконструкцию рельсо-
балочного цеха. Это позволит пред-
приятию выйти на производство 
рельсов особой закалки длиной до 
100 метров, которые нужны нашим 
железнодорожникам для организа-
ции высокоскоростного движения. 

В экономике области происходят 

поистине революционные преобра-
зования. Мы создаём и развиваем 
совершенно новые производства. В 
рамках развития российско-белорус-
ских экономических отношений мы 
запустили сборку «БелАЗов» в  
г. Прокопьевске. Первые машины 
уже работают на угольных карьерах 
области. Совместно с белорусским 
заводом «Бел-Коммун-Маш» в Кеме-
рове и Прокопьевске наладили 
сборку и выпуск трамваев. Серьез-
ный прорыв нам удалось сделать в 
нефтехимии. В этом году мы запу-
стили первую очередь Яйского неф-
теперерабатывающего завода мощ-
ностью 3 млн. тонн нефти в год.

И уже в следующем году наши 
промышленники, селяне и работни-
ки ЖКХ будут получать для своих 
нужд топливо местного производ-
ства.

Высочайшее мастерство, грамот-
ный подход к делу и суперответ-
ственность показали в этом году 
наши селяне. Несмотря на жесточай-
шую засуху, которой в нашем крае 
не было целых 100 лет, работники 
нашего агропрома полностью обес-
печили Кузбасс зерном, картофелем 
и овощами, не снизили производ-
ство молока и мяса.

Много счастливых минут принес-
ли нам строители. В этом году ново-
селье справили более 21 тысячи 
кузбасских семей. Снесли 400 ветхих 
бараков, переселили, считай, из-под 
земли 1369 семей. Продолжаем засе-
ление нашей гордости – города-спут-
ника Кемерова Лесная Поляна. Се-
годня здесь уже живут более 4 тысяч 
человек.

Серьезно работаем по повыше-
нию доступности жилья. Ежегодно 
по нашей областной программе 
выделяем около 2 тысяч льготных 
жилищных ссуд (под 0, 3, 5% годо-
вых). Вводим новые доходные дома, 
квартиры в них сдаём в аренду моло-
дым семьям на суперльготных усло-
виях, в 5 – 6 раз ниже рыночной 
стоимости аренды. Таких доходных 
домов в области уже 7, и их строи-
тельство будем продолжать.

Прилично обновили дороги Куз-
басса. В этом году ввели после рекон-
струкции пр. Шахтёров и ул. Мичу-
рина в Кемерове, построили новую 
дорогу в Новокузнецке, которая на-
прямую соединила два крупнейших 
района города – Кузнецкий и Завод-
ской.

В сфере здравоохранения по-
строили и капитально отремонтиро-
вали 107 медицинских объектов. Это 
рекордная цифра, в два раза больше, 
чем в 2011 году. Практически каждую 
неделю открываем новые отделения, 
поликлиники, амбулатории. Зарабо-
тали 8 передвижных фельдшерско-
акушерских пунктов. Это настоящие 
мини-больницы на колёсах! И теперь 
селяне из самых отдалённых уголков 
нашей области имеют возможность 
получать медицинскую помощь, не 
выезжая за пределы своего населён-
ного пункта.

А детские садики вообще как 
блины печем! В результате очерёд-
ность дошкольников сократили в два 
раза: с 48 до 23 тысяч человек. До 
конца следующего, 2013 года полно-
стью решим проблему с очерёдно-
стью ребятишек в возрасте от трёх до 
семи лет.

Мы провели мощную работу по 
повышению зарплаты работников 
бюджетной сферы. У нас существует 
целая система дополнительных вы-
плат, надбавок из областной казны 
– врачам, фельдшерам, медсёстрам, 
учителям, воспитателям детсадов, 
работникам культуры и социальной 
защиты. С 1 марта 2012 года мы уста-

новили доплату клубным работни-
кам - 2 тыс. рублей в месяц. А с  
1 октября 2012 года повысили фонд 
оплаты труда уже всем работникам 
бюджетной сферы ещё на 6%. И вот 
недавно, с 1 декабря 2012 года, мы 
вновь подняли фонд оплаты труда 
педагогическим работникам: в шко-
лах – на 6%, в детских садах - на 
22%.

Нельзя не видеть, как буквально 
на глазах преображается наш род-
ной Кузнецкий край, как хорошеют 
наши города и посёлки! Вот уже 12 
лет у нас существует традиция: про-
водить главный праздник Кузбасса 
- День шахтёра - в разных горняцких 
городах области, по очереди. Все эти 
города изменились до неузнаваемо-
сти, по сути, получили второе ро-
ждение! Такая же традиция действу-
ет по празднованию Дня железнодо-
рожника и Дня села. 

Особо значимым событием для 
нашего горняцкого края стало от-
крытие уникального храма Рожде-
ства Христова в Новокузнецке. Это 
главный мемориал памяти всем 
погибшим шахтёрам Кузбасса.

А посмотрите, какие объекты 
мирового уровня мы вводим! В том 
числе: лучший за Уралом губерн-
ский центр спорта «Кузбасс», регио-
нальный центр дзюдо, который, 
кстати, посетил глава нашего госу-
дарства В.В. Путин и дал ему высо-
кую оценку.

Несмотря на очень сложное фи-
нансовое положение, мы в полном 
объёме сохранили все наши меры 
социальной поддержки для наших 
ветеранов, инвалидов, детей, моло-
дежи, многодетных, малообеспечен-
ных семей. Это и кузбасские пенсии, 
и бесплатные продуктовые наборы, 
и бесплатный проезд, и субсидии на 
оплату жилья, и губернаторские 
стипендии, и многое-многое другое. 
Все наши льготы мы сохраняем и в 
новом, 2013 году, а также вводим 
новые, дополнительные меры под-
держки, о которых вы уже знаете. 
Мы и дальше будем развивать нашу 
систему социальной защиты кузбас-
совцев, которая по праву считается 
одной из лучших в России.

Спасибо вам, уважаемые земля-
ки, за ваш самоотверженный труд, 
за ваши золотые руки и любовь к 
родной земле!

Дорогие друзья!
Астрологи говорят, что 2013 год 

будет годом Змеи. На Востоке змея 
считается символом мудрости, про-
ницательности, трезвого расчёта, 
умения гибко и чутко реагировать на 
все изменения и проблемы. А эти 
качества во все времена являются 
залогом успеха. Кроме того, змея – 
это ещё и общемировой символ 
врачевания и здоровья человека.

 Ну а в целом только от нас с вами 
зависит, каким будет грядущий год, 
станет ли он для всех нас мирным и 
светлым, интересным и ярким,  
изобильным и удачным. Так давайте 
заполним его белоснежные страни-
цы чистыми помыслами, добрыми, 
созидательными делами, любовью к 
нашим родным и близким, к нашим 
детям! 

Пусть согреются наши заснежен-
ные города и сёла теплом счастливых 
улыбок, пусть в каждом нашем доме, 
в каждой кузбасской семье царят 
здоровье и достаток, согласие и по-
нимание!

С наступающим Новым годом и 
Рождеством Христовым, дорогие 
друзья!

С уважением 
А. Г. ТулееВ,  

губернатор  
Кемеровской области.

Н. И. ШАТИлОВ,  
председатель областного Совета 

народных депутатов. 
И. В. КОлесНИКОВ,  
главный федеральный  

инспектор
в Кемеровской области.

образование

«А теперь, ребята, 
давайте позовем Деда 
Мороза», - предложила 
снегурочка. Дети от-
кликнулись дружным 
криком во главе с 9-лет-
ней Анастасией, чей 
поставленный голос зву-
чал громче всех. И Дед 
Мороз из музея-заповед-
ника «Томская писани-
ца» собственной персо-
ной появился на празд-
ничной ёлке в детском 
отделении областного 
клинического онкологи-
ческого диспансера. 

Это уже не первый 
Новый год, когда самый 
главный кузбасский Дед 
Мороз вместе со Снегу-
рочкой посещает больных 
ребятишек из онкологии. 
Но в этот раз к акции 
«Елка милосердия», кото-
рую проводит музей 
«Красная Горка», при-
мкнула и газета «Кузбасс», 
также приготовившая 
подарки детям.

Мальчики и девочки 
всех возрастов были рады 
встретить Деда Мороза, 
который в течение 35 лет 
поздравляет кузбассовцев 
с Новым годом. Да и у 
Снегурочки «празднич-
ный стаж» насчитывает 

уже десять лет. Когда-то 
давно Дед Мороз Генна-
дий Николаевич работал 
в училище культуры, где 
обучалась Снегурочка 
Ксения…

Пришедшему Деду Мо-
розу дети прочитали ново-
годние стихотворения, 
Анастасия, чье лечение в 
диспансере окончилось 
благополучно, спела арию 
из оперы «Под первой 
звездой», а 12-летний Сте-
пан Реутов «сорвал» самые 
продолжительные овации 
со стороны медицинского 
персонала. Он честно при-
знался, что не знает празд-
ничных четверостиший, 
зато хочет рассказать стих 
о своей маме, который 
учил несколько дней. «Спе-
шите к ней сквозь годы и 
разлуки, чтобы ее утешить 
и обнять. С благословеньем 
поцелуйте руки той жен-
щине, которой имя - Мать», 
- продекламировал Степан. 
И столько в его словах было 
искренности и неподдель-
ной жажды жизни, что 
даже Дед Мороз «растаял» 
и горячо пожелал ему ско-
рейшего выздоровления.

сергей сПИЦЫН.
Фото  

Кирилла Кухмаря.

Чудесные 
пожелания

В эти дни в Кузбассе все отличники учебы при-
нимают поздравления и подарки. 

Так, например, в Доме детского творчества Ижмор-
ского района прошел бал-маскарад для лучших учени-
ков. Ребята участвовали в конкурсах, викторинах, пели 
песни, танцевали. А завершающим аккордом празд-
ничного мероприятия стало награждение отличников 
учёбы. 55 учащихся школ Ижморского района по ито-
гам I полугодия 2012-2013 учебного года награждены 
денежными премиями в размере 1, 1,5 и 2 тысяч рублей. 
Вместе с премиями школьники получили грамоты от 
губернатора Амана Тулеева.

Эмма АНДРееВА.
Фото из пресс-центра Ижморского района.

Бал 
отличников
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лимат

30 декабря
Облачно, небольшой снег, метели, ветер юго-западный 

5-10 м/с, местами порывы 15-20 м/с, температура ночью -16 - 
-21ºС, днем -12 - -17ºС.

31 декабря
Облачно с прояснениями, ночью в отдельных районах 

небольшой снег, метели, днем без осадков, ветер юго-запад-
ный с переходом на юго-восточный 3-8 м/с, местами порывы 
до 15 м/с, температура ночью -16,-21ºС, местами до -31ºС, днем 
-13 - -18ºС.

Днем облачно, снег, 
метель, ветер юго-запад-
ный умеренный, порывы 
до сильного. Давление бу-
дет падать, влажность су-
щественно не изменится.

Общий уровень загряз-
нения атмосферы ожида-
ется невысокий.

Се
го

дн
я

Восход 8.43    Заход 15.57       Долгота дня 7.08

Заход 8.45      Восход 17.13  Посл. четв. 5 января

курьер

день ночь
Кемерово -10 – -12 -18 – -20
Новокузнецк -10 – -12 -17 – -19
Таштагол -11 – -13 -19 – -21
Мариинск -13 – -15 -20 – -22
Л.-Кузнецкий -10 – -12 -17 – -19

традиции

погодка

официально сибирская 
сбытовая 
Компания  

(ссК) получила 
тариф  

на транспортировку 
тепла  

по муниципальным 
тепловым сетям 
Региональная энер-

гетическая комиссия 
(РЭК) постановлением 
№ 464 от 24 декабря 2012 
года утвердила МП 
«ссК» тариф на услуги 
по передаче тепловой 
энергии. Принятию по-
становления предшест-
вовала правовая и эко-
номическая экспертиза 
документов, представ-
ленных Сибирской Сбы-
товой Компанией для 
получения тарифа. В 
ходе экспертизы было 
подтверждено основа-
ние и право МП «ССК» 
обслуживать тепловые 
сети, принадлежащие 
муниципалитету.

Напомним, что Но-
вокузнецким тепло-
в ы м  с е т я м  ( О О О 
«НТс») тариф на транс-
портировку тепла был 
прекращён досрочно, 
до истечения срока 
действия, постановле-
нием РЭК № 335 от  
27 ноября 2012 г.

Наделение Регио-
нальной энергетической 
комиссией МП «ССК» 
правом оказывать услу-
ги по транспортировке 
тепла не приведёт к ро-
сту её стоимости. Тариф 
для потребителей на 
первое полугодие 2013 
года остался прежним.

производство

реконструкция

Водители Кемеров-
ской электротранспорт-
ной компании в канун 
Нового года празднич-
но оформляют салоны 
троллейбусов и трамва-
ев. Вчера на маршруты 
города вышло семна-
дцать таких троллейбу-
сов и тринадцать трам-
ваев.

– Наряжать салоны 
машин к Новому году уже 
вошло у нас в традицию, 
– говорит руководитель 
пресс-службы Кемеров-
ской электротранспорт-

Снегурочка 
за рулем

ной компании Максим 
Гончаренко, – четыре года 
назад одна из водителей 
троллейбуса решила укра-
сить салон, другим понра-
вилось, так что теперь мно-
гие следуют заведенной 
традиции. 

 Одни вывешивают 
праздничные поздравле-
ния, другие украшают стен-
газетами, третьи подбира-
ют музыку.

Особенно постаралась 
бригада троллейбуса с бор-
товым номером 34. Води-
тель Наталья Каган выхо-

дит на линию исключи-
тельно только в костюме 
Снегурочки, а кондуктор 
Владимир Синкевич в об-
разе Деда Мороза общается 
с маленькими пассажира-
ми и за рассказанное стихо-
творение или исполненную 

песенку угощает детишек 
конфетами. А еще они 
сами сделали «нарезку» из 
мультфильмов, которая 
транслируется на монито-
ре, установленном в сало-
не.

Ольга БИТКИНА.

ООО «Мариинский 
спиртовой комбинат» - 
правопреемник обанк-
р о т и в ш е г о с я  ОАО 
«спиртовый комбинат» 
до сих пор находится в 
процессе лицензирова-
ния. 

А получение лицензии 
затягивается по несколь-
ким причинам. Федераль-
ная служба по регулирова-
нию алкогольного рынка 
занимается обследовани-
ем состояния предприя-
тия для осуществления 
производственного про-
цесса, а само предприятие 
устраняет недостатки, от-
меченные в ходе предыду-
щей проверки. Согласно 
санитарным нормам и за-
мечаниям Росалкогольре-
гулирования, дополни-

В ожидании 
лицензии
тельно установлены венти-
ляционная система и по-
жарная сигнализация. По 
словам нового директора 
Натальи Пороховой, к запу-
ску производства готовы все 
технологические цехи, из 
регионов Сибири завозится 
сырьё (пшеница), утвержда-
ется штатное расписание. 
Осталось установить допол-
нительную кожухотрубча-
тую сушилку китайского 
производства для перера-
ботки спиртовых отходов 
(барды) в кормовые добавки 
для животных. Закупленное 

на кредитные займы обо-
рудование стоимостью 26 
млн. рублей находится 
уже на российско-китай-
ской границе и прибудет в 
Мариинск после Нового 
года. Несмотря на празд-
ничные дни, сразу начнут-
ся монтажные работы. 
Если после установки су-
шилки комиссия даст 
«добро» на получение ли-
цензии, к запуску произ-
водства приступят уже в 
январе.

 Наталья  
леБеДИНсКАЯ. 

Об этом на пресс-
конференции, посвя-
щенной итогам уходя-
щего года, заявил глава 
Новокузнецка Валерий 
Смолего. «Достигнута 
договоренность с компа-
нией «Южкузбасстрой». 
Работы планируется 
начать в мае 2013 года. 
Кинотеатр сохранит 
свой исторический об-
л и к » ,  -  п о д ч е р к н у л 
мэр. 

«Коммунар» был по-

Кино 
возвращается

строен по проекту не-
мецкого архитектора 
Герхарда Козеля в центре 
Сталинска в 1933 году и с 
тех пор был центром 
культурной жизни Ново-
кузнецка, вплоть до 90-х 
собирал полные залы. 
Весной 2004 г. здание 
было включено в план 
приватизации и ушло с 
баланса города по очень 
скромной цене - 6,2 млн. 
рублей в собственность 
строительной компании 

«ЮКС». Планы рекон-
струкции на момент про-
дажи были грандиозны-
ми: провести к 2009 г. 
р а д и к а л ь н у ю  р е к о н -
струкцию кинотеатра, 
сделать из него современ-
ный киноцентр с несколь-
кими кинозалами, но так 
и остались нереализован-
ными. Вместо показа 
фильмов арендаторы 
устраивают здесь мехо-
вые ярмарки, торгуют 
дверьми и прочим. 

Памятник истории, архитектуры  
и культуры Новокузнецка - кинотеатр 
«Коммунар», первый звуковой кинотеатр  
в городе, который много лет не работает 
по назначению, а используется  
как торговый центр, наконец-то  
будет отремонтирован.

Бывший красавец 
«Коммунар» обветшал, 
но все равно остается 
главной исторической и 
архитектурной досто-
примечательностью 
старого центра Ново-
кузнецка и проспекта 
Металлургов. Появи-
лась надежда, что к сво-
ему 80-летию он обретет 
достойный вид. 

Татьяна МИНееВА.
Фото  

Ярослава Беляева.

• С 1 января 2013 года в 
России начинается выпуск 
универсальных электрон-
ных карт по заявлениям 
граждан.

• Более двух тысяч 
рождественских подарков 
подготовили администра-
ция Юргинского машзавода 
и благотворительный 
фонд «Заречье» для детей 
работников предприятия.

• Наступление нового 
2013 года три храма Куз-
басской митрополии 
встретят служением Бо-
жественной литургии.

• Досрочно выполнил 
годовой план по добыче угля 
разрез «Томусинский».

• Очистная бригада 
Анатолия Кайгородова 
шахты №7 (шахтоуправ-
ление «Котинское») рапор-
товала о добыче 3-милли-
онной тонны угля с начала 
года.

Все ожидали большо-
го холода, однако ново-
годняя ночь преподне-
сет нам приятный сюр-
приз, пообещали синоп-
тики Кемеровского Гид-
рометцентра.

- Циклон, который пе-
ревалил Урал одной своей 
частью, принес в Кузбасс 
тепло, - говорит началь-
ник отдела гидрометобес-
печения Кемеровского 
Гидрометцентра Раиса 
Бузунова. - А вот на 31 де-
кабря - 1 января немножко 
похолодает. Температура 
ночью составит 20-25 гра-
дусов мороза, в горах и по 
северо-востоку до -30. По-
тому что там еще сущест-
вует область повышенного 
давления. Дневная же тем-
пература – -11-16 градусов. 
Раз к нам идет циклон, то 
он принесет и осадки, но 
небольшой интенсивно-
сти. Ветер юго-западный 

умеренный 5-10 м/с. Зано-
сы на дорогах при таких 
погодных условиях, конеч-
но, будут.

Другой предновогод-
ний сюрприз, уже не очень 
приятный, такой: 29-30 
декабря есть вероятность 
гололедных явлений на 
дорогах. Потом лед зане-
сет снегом, будут метели. 

Вообще все рождест-
венские каникулы сохра-
нится такая же погода. 
Кузбасс будет на пути 
движения циклонов. А 
значит, будет тепло, не-
большой снег, метели, 
заносы на дорогах. 

Основное понижение 
температуры, до -30-40 
градусов, по предвари-
тельным прогнозам, ожи-
дается во второй половине 
января.

Юлия  
МАТЮЩеНКО.

Два сюрприза: 
хороший  
и не очень
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Каждый из нас встречает 
долгожданные январские празд-
ники с особой надеждой и верой 
в будущее. Они завораживают 
своей магией и чудесами, позво-
ляют поверить в сказку и по-
чувствовать себя детьми.

Пусть наступающий год 
принесет в вашу жизнь уверен-
ность в завтрашнем дне, ста-
бильность и благополучие. 
Пусть самые сложные задачи, 
стоящие перед вами, решаются 
легко и с удовольствием! От 
всей души желаем вам крепкого 

здоровья, доброты и любви близ-
ких вам людей!

Страховая медицинская ор-
ганизация «Сибирь», применяя 
свой многолетний опыт работы 
на рынке страхования, прило-
жит все усилия, чтобы и в но-
вом году сохранить ваше здоро-
вье и обеспечить защиту инте-
ресов застрахованных граждан.

Генеральный директор 
СМО «Сибирь»

С.В. Бабарыкина.

Уважаемые
сибиряки!

Примите 
сердечные 

поздравления  
с Новым годом  
и Рождеством!

Совсем скоро 2012 год уйдет в исто-
рию. Провожая его, хочется вспомнить 
все доброе и хорошее, что он оставил в 
жизни всей страны, области и города. 

Уходящий год был насыщен многи-
ми событиями, в том числе и полити-
ческими. Главное из них – выборы 
президента. 

Для беловчан 2012 год стал очеред-
ным  годом  созидания, результаты ко-
торого радуют всех. Город приобретает 
новый, современный облик: строятся 
дома, преображаются дворы, ремонти-
руются дороги, обновляются школы и 
больницы, открываются дополнитель-
ные группы в детских садах, закладыва-
ются скверы и парки. И в этом есть 
частичка труда каждого жителя.

С новым годом мы связываем новые 
надежды и планы. Все, что мы намере-

ны сделать, будет посвящено 70-летию 
Кемеровской области и 75-летию горо-
да Белово. Наша цель – повысить ка-
чество жизни беловчан, сделать Белово 
уютным и комфортным для прожива-
ния. 

В канун всеми любимых и долго-
жданных новогодних и рождественских 
праздников я желаю всем кузбассовцам 
и беловчанам, чтобы здоровы были их 
близкие, радовали дети, в доме был 
достаток, а в работе - удача! Ведь имен-
но это мысленно загадываем все мы под 
бой курантов в новогоднюю ночь.

Пусть все задуманное вами сбудется! 
Радости и благополучия вашим семьям, 
мира и процветания всему Кузбассу!

Счастливого Нового года!
И. А. ГУСАРОВ,  

глава Беловского городского округа.

Уважаемые

земляки!

Дорогие

беловчане!

От лица всего коллектива 
ОАО «Кузбассэнергосбыт» поздрав-
ляю вас с наступающим Новым го-
дом и Рождеством!

Встреча Нового года – это пора та-
инственная, волнующая, всегда радос-
тная. И эти простые слова - «С Новым 
годом! С новым счастьем!» мы с вами 
произносим с особым чувством, пото-
му что говорят их только в эти празд-
ничные дни один раз в году. Это вели-
колепная возможность поздравить всех 
вас с замечательными праздниками и 
выразить искреннюю благодарность. 
Нашим клиентам - за выполнение до-
говорных обязательств и понимание 
наших общих целей по поддержке 
стабильности энергосистемы Кузбасса 
с помощью своевременной оплаты 
потребленного ресурса; нашим колле-
гам - за то, что, несмотря на любые 
преграды, мы выполняли свою работу 
и с честью прожили этот насыщенный 
многими событиями год. Партнерам 
мы благодарны за своевременную под-
держку нашей деятельности и за вни-
мание к важным для нас вопросам.

Уходящий год был для нас с вами 
удачным, для каждого по-своему, и за 
это ему тоже надо сказать спасибо. 
Нашей компании он принес улучше-
ние сервиса потребителей за счет но-
вых возможностей и технологий, уве-
личение количества центров обслужи-
вания потребителей электроэнергии, 
а также множество решений и связей, 
которые приведут нас в ближайшем 
будущем к реальным намеченным 
нами целям. Хочется верить, что насту-

пающий год будет таким же динамич-
ным и добрым ко всем нам, а этот самый 
сказочный праздник на свете щедро 
одарит людей по всей земле добром и 
радостью, весельем и смехом, а самое 
главное – верой в чудо. И поэтому я хочу 
от всего сердца пожелать вам в новом 
году особого, волшебного настроения, 
чтобы подходить к каждому начинанию 
с вдохновением, силами и энергией. 

Здоровья вам, успехов, процветания, 
хороших партнёров и высокой работо-
способности. Пусть наступающий 2013 
год будет полон сбывшихся надежд, 
исполненных желаний, достигнутых 
целей и приятных открытий!

С Новым годом, дорогие друзья!
Управляющий директор 

ОАО «Кузбассэнергосбыт»
Л.П. ПетРОВ.

ОАО «Кузбассэнергосбыт»
г. Кемерово, пр. Ленина, 90/4.
Тел. (384-2) 45-33-09.

Уважаемые жители 
Кузбасса - 

потребители 
электроэнергии, 

коллеги и партнеры!

Дорогие земляки, друзья  
и коллеги, поздравляем вас  

с самыми добрыми и любимыми 
всеми праздниками –  

с Новым годом  
и Рождеством!

Уходящий 2012 год стал для работ-
ников жилищно-коммунального хозяйс-
тва Кемеровской области очередной 
проверкой на профессионализм. Мы ста-
раемся работать так, чтобы и в самые 
суровые морозы в ваших домах было 
тепло и уютно. Спасибо всем, кто доб-
росовестно взаимодействует с комму-
нальными службами. Ведь качество 
наших услуг напрямую зависит от свое-
временности их оплаты. Спасибо на-
шим добровольным помощникам, кото-
рые оказывают неоценимую помощь в 
озеленении дворов, поддержке чистоты 
и порядка в подъездах.  Желаем, чтобы 
наступающий 2013 год стал для вас 
продолжением успехов и удачных начи-
наний, годом полезных и интересных 
дел. Хорошего вам настроения, добра и 
семейного благополучия.

С уважением
директор ООО «Доверие – Н»

Елена Павловна Белова.
г. Междуреченск.

Ре
кл

ам
а.

поздравляем!
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лидеры
Они стали 
первыми

«Впервые в России». 
Эту фразу в отношении 
«Кузбассразрезугля» в ухо-
дящем году профессиона-
лы повторяли не раз. И 
сказаны эти слова были не 
только по поводу привыч-
ных в угольной отрасли 
поставок передовой ино-
странной техники.

Весной на Красноброд-
ском разрезе компания 
завершила испытания 
32-кубового экскаватора 
ЭКГ-32Р – самого мощного 
экскаватора своего типа, 
когда-либо произведенно-
го в России и Советском 
Союзе. Новинка была вы-
соко оценена экспертами, 
профессионалами-уголь-
щиками. Летом на другом 
разрезе – Бачатском – ком-
пания ввела в эксплуата-
цию первый в России 
35-кубовый экскаватор 
WK-35 китайской госкор-
порации AVIC International. 
Он потребовал и новую 
крупногабаритную карь-
ерную технику – самосвалы 
грузоподъемностью 220 
тонн и самые мощные в 
России 320-тонники. К 
слову, буквально на днях на 
Бачатском и Талдинском 
разрезах приступили к 
работе очередные новые 
«БелАЗы» грузоподъем-
ностью 320 тонн. В целом в 
2012 году в рамках пятилет-
ней стратегической про-
граммы модернизации на 
приобретение восьми 
320-тонных «БелАЗов» 
компания направила более 
1,3 млрд рублей. 

Другим уникальным 
приобретением стал пер-
вый для кузбасских разре-
зов гусеничный погрузчик 
CAT-953D американской 
корпорации Caterpillar. Он 
зарекомендовал себя как 
более надежный при об-
служивании наклонного 
конвейера циклично-по-
точной технологии (ЦПТ). 
В отличие от колесных 
погрузчиков, которые мо-
гут скатиться при большом 
угле наклона, гусеничный 
погрузчик более устойчив, 
что повышает уровень бе-
зопасности работников и 
техники. Кроме того, он 
отличается хорошей ма-
невренностью.

Больше объем, произ-
водительность, выше на-
дежность и энергоэффек-
тивность.

Таковы характеристики 
новой техники, которую 
сегодня закупает компания. 
Но в расчет берутся не толь-
ко экономические парамет-
ры. По словам начальника 
энергомеханического де-
партамента компании 
«Кузбассразрезуголь» Иго-
ря Кирилова, любое совре-
менное оборудование со-
здает новый формат безо-
пасности производства. 
«Безопасность сегодня – это 
уже не только комплекс 
решений, которые созданы 
на рабочем месте в соот-
ветствии с требованиями. 
Безопасность становится 
комфортом», - подчеркива-
ет он. Современная техни-
ка, оснащенная информа-
ционно-диагностическими 
и компьютерными систе-
мами, позволяет машинис-
ту экскаватора или водите-
лю «БелАЗа» контролиро-
вать основные параметры 
работы, не выходя из каби-
ны, лишь следя за показа-

ниями на мониторе. Эти 
данные не только отражают 
реальную картину состояния 
основных узлов и агрегатов, 
но и позволяют вовремя их 
корректировать. 

Все эти обновления каса-
ются не только парка основ-
ного, но и вспомогательного 
оборудования. Так, на Бачат-
ском разрезе с этого года 
работают два новых бульдо-
зера, турнодозер и первый в 
компании виброкаток с конс-
трукцией, позволяющей за-
метно лучше уплотнять 
грунт. О бульдозере Komatsu 
D375 А «в арктическом ис-
полнении» (в комплектации, 
необходимой для работы в 
суровых погодных условиях) 
бульдозерист с 30-летним 
стажем Николай Михайлов 
рассказывает так: «Сначала, 
конечно, пришлось привы-
кать, но машина оказалась 
очень легка и, самое главное, 
проста в управлении, поэто-
му приспособился к ней 
практически за смену. Здесь 
отличный обзор, в кабине 
есть и печка, и кондиционер 
и, что очень хорошо, обдув». 
И подобное сегодня может 
сказать каждый, кто в компа-
нии пересел на новую техни-
ку: она удобна для работы, в 
ней предусмотрены про-
сторные кабины, системы 
климат-контроля и антивиб-
рационные кресла. 
Технологии  
для наблюдения

Поставить новую техни-
ку на предприятие – полде-
ла. Научить работать на ней 

людей - и можно рассчиты-
вать на результат. Но уголь-
ная отрасль такова, что 
контроль за работой в забое 
хоть разреза, хоть шахты - 
это обязательное условие. 
Например, системы видео-
наблюдения у зданий АБК 
или на пропускных уже 
давно стали нормой. И не 
только из соображений бе-
зопасности производства, 
но и потому, что системы 
видеонаблюдения дают 
возможность в случае необ-
ходимости оперативно кор-
ректировать рабочий про-

мы можем наблюдать за 
работой оборудования, 
действиями шахтеров и т.д. 
Фактически с помощью 
системы видеонаблюдения 
мы контролируем большую 
часть технологического про-
цесса, что позволяет повы-
сить безопасность ведения 
горных работ», - говорит 
главный механик шахты 
Александр Бобров. «Я рабо-
тала на многих горнодобы-
вающих предприятиях на-
шей области, подобных 
систем прежде не встреча-
ла. Видеонаблюдение в за-

бое очень помогает: здесь 
все как на ладони. Более 
того, мы можем теперь ра-
ботать буквально на опере-
жение – предупреждать 
возможные нештатные си-
туации», - подтверждает 
горный диспетчер Наталья 
Красильникова.

Кстати, одно из досто-
инств системы видеонаблю-
дения – в ее доступности для 
специалистов: каждый со-
трудник, у которого есть 
доступ к системе, может 
посмотреть необходимую 
ему информацию. Причем 
делать это можно из любой 
точки страны и даже земно-
го шара, с помощью любого 
медийного устройства, име-
ющего доступ в глобальную 
сеть.

Интернет-технологии 
вообще все активнее исполь-
зуются в «Кузбассразрезуг-
ле». Так, в этом году компа-
ния внедрила навигацион-
ную систему ГЛОНАСС на 
пассажирских автобусах и 
транспорте, перевозящем 
опасные грузы (например, 
взрывчатку, топливо и т.д.). 
Всего системой было осна-
щено более 250 машин. 
«Это, во-первых, позволяет 
улучшить контроль не толь-
ко за передвижением транс-
порта, но и за соблюдением 
режима труда и отдыха во-
дителей. Последнее немало-
важно, ведь перевозка пасса-
жиров или опасных грузов 
напрямую связана с жизнью 
и здоровьем наших работ-
ников, - отмечает начальник 
отдела эксплуатации ОСП 
«Автотранс» Виктор Шеве-
лев. - Во-вторых, мы ожида-
ем экономический эффект 
– снижение затрат на ГСМ. 
По нашим расчетам, внедря-
емая система ГЛОНАСС 
окупит себя приблизитель-
но за семь месяцев».
Не навреди

Естественно, что любая 
модернизация направлена 
на наращивание объемов 
производства – на рост до-
бычи топлива. Понятно, 
что нарушения земель гор-
ными работами не избе-
жать. При этом последую-
щее восстановление земель 
в виде рекультивации на 
том уровне, который есть в 
Кузбассе, уже мало кого 
устраивает. Поэтому в 
«Кузбассразрезугле» реши-
ли изменить подход к этой 
работе. Как говорят специ-
алисты компании, чтобы 
добиваться здесь других 
результатов, необходимо 
заранее, еще на стадии 
проектирования, получить 
информацию о состоянии 
почвы, флоре и фауне тер-
ритории, где будет вестись 

добыча. 
Активное исследование 

месторождений, которые 
сегодня осваивает «Куз-
бассразрезуголь», велось 
еще в Советском Союзе, 
например, последняя поч-
венная карта была состав-
лена в 80-х годах прошлого 
века. Для того чтобы обно-
вить информацию, эколо-
ги компании обратились в 
Кемеровский государс-
твенный сельскохозяйс-
твенный институт. 

«За последние годы 
подобную работу угольщи-
ки проводили впервые. В 
«Кузбассразрезугле» мы 
побывали во всех шести 
филиалах. Безусловно, рас-
хождения с ранее получен-
ными данными есть, - рас-
сказывает заведующая 
проблемной научно-иссле-
довательской лаборатори-
ей рекультивации сельхоз-
института Марина Яков-
ченко. - Участок оценивает-
ся на пригодность рекуль-
тивации, то есть анализи-
руется качество земли, на-
пример, есть ли необходи-
мость складировать плодо-
родный слой, насколько 
это целесообразно. Затем в 
заключении мы выдаем 
рекомендации по восста-
новлению территорий: 
какие древесные породы 
можно использовать, какие 
травы сеять, по созданию 
благоприятного для жиз-
недеятельности человека 
ландшафта». Такая работа, 
как убеждены в компании, 
позволит в будущем наибо-
лее эффективно проводить 
биологический этап ре-
культивации. 

На особом контроле в 
«Кузбассразрезугле» защи-
та водных объектов. На-
пример, на Талдинском 
разрезе в следующем году 
введут в эксплуатацию 
очистные сооружения ка-
рьерных вод, что позволит 
снизить негативное воз-
действие разреза на окру-
жающую среду и исклю-
чить загрязнение реки Та-
гарыш. 

«Сегодня любое совре-
менное предприятие, за-
нимающееся добычей по-
лезных ископаемых, рас-
сматривает экологическую 
защиту как необходимую 
и очень важную часть про-
изводственного процесса. 
Мы ответственно подхо-
дим к собственно угледо-
быче, стремимся оберегать 
окружающей мир и вос-
станавливать нарушенные 
земли, - подчеркивает ди-
ректор УК «Кузбассразре-
зуголь» Игорь Москаленко. 
- Только такой подход га-
рантирует нам стабильную 
и эффективную работу 
сегодня и в будущем». 

Подготовила 
 Татьяна БОРИСОВА.
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цесс. Для этого камеры ус-
танавливают на основных 
этапах производства и там, 
где чаще всего вероятны 
нештатные ситуации. Такие 
решения предусматрива-
ются еще на стадии проек-
тирования будущего объек-
та. Так, оба новых обогати-
тельных предприятия «Куз-
бассразрезугля», построен-
ные в 2011 году - ОФ «Крас-
нобродская-Коксовая» и 
установка с КНС на Красно-
бродском филиале, - изна-
чально были оснащены 
системами видеонаблюде-
ния.

Безусловно, внедрение 
подобных систем в подзем-
ных условиях еще более 
значимо. В этом году такая 
система была смонтирована 
на единственной в компа-
нии шахте «Байкаимская». 
Камеры, сертифицирован-
ные для работы в подзем-
ных условиях, как и все 
оборудование, находятся 
непосредственно в горных 
выработках. «Теперь в ре-
жиме реального времени 

Исследование почв 
ведут специалисты 
сельхозинститута.

Крупнейшая угольная компания региона 
«Кузбассразрезуголь» в 2012 году поставила 
очередной в своей истории рекорд.  
23 миллиарда рублей направлено в развитие 
предприятий. Сумма небывалая не только  
для этой компании, но и для любого 
угольного объединения региона.  
Однако какой бы она ни была, прочувствовать 
качество и масштабы происходящего можно 
только, оценив новую технику и технологии, 
которые начала применять компания.  
В «Кузбассразрезугле» таких новшеств немало. ЭКГ-32Р – сегодня 

самый мощный 
отечественный 
экскаватор в России.

Система ГЛОНАСС  
в действии.

«Кузбассразрезуголь»:  
полигон  
для успеха
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Бизнес  
как созидание

«Белон» давно известен 
как компания, стремящая-
ся за счет усовершенствова-
ния технологической це-
почки добиваться высоких 
производственных резуль-
татов. С вхождением в 2009 
году в состав Группы пред-
приятий Магнитогорского 
металлургического комби-
ната (ММК) были скоррек-
тированы стратегия разви-
тия и миссия акционерного 
общества: «Белон» скон-
центрировался на добыче 
коксующихся углей. 

В компании осущест-
вляется масштабная мо-
дернизация производства, 
инвестиции в которую, 
начиная с 2009 года, соста-
вили порядка восьми мил-
лиардов рублей. На угле-
добывающие предприятия 
поступила современная 

высокопроизводительная 
очистная и проходческая 
техника. Оборудование, 
которым пополнились 
шахты, уникально – мно-
гие технические решения 
применены впервые. Так, 
на «Чертинской-Коксовой» 
введен в эксплуатацию 
лава-комплект, предназна-
ченный для отработки 
угольных пластов с углом 
залегания до 45 градусов. 
Шахта стала одной из не-
многих в России, где уголь 
из крутонаклонных плас-
тов добывается механизи-
рованными комплексами. 

Компания поддержива-
ет все социальные проекты, 
которые инициированы 
властями региона, муници-
палитетами города Белово, 
Беловского и Ленинск-Куз-
нецкого районов Кузбасса. 
Ежегодно «Белон» и адми-
нистрация Кемеровской 
области заключают согла-

шения о социально-эконо-
мическом сотрудничестве. 
Соглашение на 2012 год 
было подписано 15 февраля 
первым заместителем губер-
натора Валентином Мазики-
ным и генеральным дирек-
тором ОАО «Белон» Вячес-
лавом Бобылевым. Перед 
этим было отмечено, что 
компания полностью вы-
полнила обязательства, взя-
тые в 2011 году. На реализа-
цию социальных программ 
(отдых и оздоровление тру-
дящихся и пенсионеров, 
приобретение льготного 
угля, частичную компенса-
цию коммунальных услуг, 
материальную помощь) в 
2012 году выделено 160 мил-
лионов рублей. На подде-
ржку социальных программ, 
предложенных администра-
цией области, направлено 
56,3 миллиона рублей. Ока-
зана финансовая помощь 
территориям, где располо-

Ответственный 
Бизнес за производственными достижениями 

ОАО «Белон» стоит продуманная 
социальная политика

Больше двадцати 
лет работы  
на Кузбасской 
земле дают право 
называть  
ОАО «Белон» 
одним из базовых 
субъектов 
экономики региона. 
Сегодня компания – 
не только крупный 
производитель 
угля и угольного 
концентрата,  
но и исполнитель 
социальных 
программ, 
вносящий 
существенный 
вклад в создание 
достойных условий 
жизни кузбассовцев.

жены предприятия «Белона» 
и проживают работники 
предприятий компании: 
городу Белово, Ленинск-Куз-
нецкому и Беловскому райо-
нам Кузбасса. 

За два последних года 
благодаря помощи «Бело-
на» преобразились дворы 
города Белово, где был 
проведен капитальный 
ремонт. Сотрудничество в 
этом направлении нача-
лось в прошлом году - ком-
пания отремонтировала 
дворы домов №18 и №19 по 
улице Юбилейной. Когда в 
этом году пришло время 
выбирать очередную тер-
риторию, «белоновцы» 
решили облагородить двор 
дома №48 по улице Совет-
ской, прилегающего к дому 
№18 по Юбилейной. 

Была проделана огром-
ная работа по укладке ас-
фальта, бордюрного камня, 
установке лавочек, детских 
площадок. Расширена про-
езжая часть, чтобы могли 
разъехаться два автомоби-
ля, организованы парко-
вочные места. Высокую 
оценку работе «Белона» 
дал глава города Белово, 
подчеркнув, что угольщики 
создали такой стандарт, 
которому должны следо-
вать другие компании.

К чести «Белона» стоит 
сказать, что компания стала 
победителем регионально-
го этапа ежегодного всерос-
сийского конкурса «Россий-
ская организация высокой 
социальной эффективнос-
ти» в номинации «За разви-
тие социального партнерс-
тва в организациях произ-
водственной сферы». 

Примеры  
для подражания

Важное направление 
социальной политики – ра-
бота с ветеранами и моло-
дежью. Так, практически 
параллельно в компании 
были созданы совет ветера-
нов и совет молодежи ОАО 
«Белон». Деятельность обе-
их организаций подкрепле-
на серьезным бюджетом. 
Средства направляются на 
доплату к пенсиям, оздоров-
ление, частичную компенса-
цию стоимости коммуналь-
ных платежей и другие со-
циальные нужды. 

Ветеранам Великой 
Отечественной войны – 
особое внимание. О них в 
компании заботятся каж-
дый день, стараясь сделать 
их жизнь максимально 

комфортной: помогают в 
ремонте жилья, оздорав-
ливают, оказывают мате-
риальную помощь. Пер-
выми помощниками у ве-
теранов стали волонтеры 
– молодежь компании 
«Белон». Ребята посетили 
одиноких и нуждающихся 
в помощи, прибрали на 
приусадебных участках, 
помогли по хозяйству.

В 2012 году в компании 
отмечали и свои знамена-
тельные даты. Одна из них 
– 60-летие шахты «Чертин-
ская-Коксовая», которая 
вошла в состав «Белона» в 
конце 2002 года. После 
комплексной реконструк-
ции предприятие уже че-
рез год преодолело мил-
лионный рубеж добычи 
угля. Всего же за 60 лет 
очистными бригадами 
шахты добыто около 80 
миллионов тонн «черного 
золота». 

А полвека назад, в апре-
ле 1962 года, на шахте «Чер-
тинская-Южная»» бригада 
Николая Малютина уста-
новила мировые рекорды 
месячной (50 211 тонн) и 
суточной (2 765 тонн) добы-
чи угля. Для участников тех 
славных событий компа-

ния подготовила торжест-
венное мероприятие во 
Дворце культуры угольщи-
ков, бригадиру и еще семи 
его коллегам, дожившим 
до наших дней, от компа-
нии были вручены ценные 
подарки и денежная пре-
мия. 

Дух соревнования
Шахтерам всегда был 

присущ дух соревнования. 
Вот и свой главный празд-
ник – День шахтера – гор-
няки встречают трудовы-
ми победами и конкурса-
ми профессионального 
мастерства. По сложив-
шейся в компании тради-
ции победители среди 
очистных коллективов, 
кроме дипломов и пре-
мии, награждаются пере-
ходящим кубком «Очист-
ная бригада имени Героя 
Социалистического Труда 
Путра Николая Максимо-
вича». А лучшему коллек-
тиву проходчиков вручает-
ся переходящий кубок 
«Подготовительная брига-
да имени Героя Социалис-
тического Труда Бизина 
Николая Петровича». 

(Окончание на 7-й стр.)

По сложившейся тра-
диции представители гор-
ной промышленности под-
водят итоги работы два 
раза в год: ко Дню шахтера 
и в канун Нового года. К 
своему профессионально-
му празднику коллектив 
«Белона» подошел с до-
стойными результатами. 
Не менее успешно мы за-
вершаем календарный год. 
Для компании «Белон» он 
был непростым, как и для 
всей угольной отрасли. 
Однако ни один работник, 
члены его семьи и ни один 
ветеран не почувствовали 
на себе каких-либо измене-
ний – мы сохранили все 
направления социальной 
политики, уровень зара-
ботной платы. Что каса-
ется производства - «Бе-
лон» справился со своей 
основной задачей, выпол-
нив план по добыче угля и 
выпуску угольного концен-
трата. 

2012 год подходит к 
своему завершению. Я при-
знателен всем, кто был 
рядом, поддерживал, помо-
гал, подсказывал, работал 
на благо компании «Белон» 
и всей отрасли в целом. Я 
благодарю коллектив на-
шей компании за самоот-
верженную работу, вете-
ранов – за их наследие и 
мудрое слово! Говорю ог-
ромное спасибо собствен-
нику «Белона» - Магнито-
горскому металлургичес-
кому комбинату за подде-
ржку всех начинаний, раз-
витие производственной 
базы и социальной поли-
тики. Самые теплые слова 
адресую областной, город-
ской и районной властям. 
Благодарю профсоюз за 
конструктивное сотруд-
ничество, решение важных 
для наших сотрудников 
вопросов. 

В 2013 году горняки 
«Белона» продолжат по-

корять горные глубины, 
выдавать на-гора уголь, 
производить угольный 
концентрат – сырье стра-
тегического назначения 
для Магнитогорского ме-
таллургического комбина-
та. Успешная работа бу-
дет зависеть от многих 
факторов, но в большей 
степени от мастерства и 
опыта работников, жела-
ния идти вперед. Коллек-
тив нашей компании не 
раз доказывал, что ему под 
силу справиться с любыми 
поставленными задача-
ми. 

Пусть наступающий 
год оправдает все добрые 
ожидания, подарит мно-
жество приятных момен-
тов, заслуженных побед, а 
семьи согреет любовью, 
добром и теплом сердец 
родных людей.

В. А. БОБЫЛЕВ,
генеральный директор 

ОАО «Белон».

Уважаемые коллеги, партнеры, 
работники угольных предприятий, 

ветераны горного дела и все, кто имеет 
отношение к угольной отрасли!
От всей души поздравляю вас  

с Новым годом  
и Рождеством Христовым!

итоги и планы
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(Окончание.  
Начало на 6-й стр.)

В этом году бригаде 
Л.С. Саченко (участок №3 
шахты «Чертинская-Кок-
совая», начальник участка 
А.Н. Панафидин), победи-
телю прошлогодних про-
изводственных соревнова-
ний, с кубком расставаться 
не пришлось. По итогам 
соревнований 2012 года 
коллектив, возглавляемый 
Леонидом Сергеевичем, 
вновь стал первым. Побе-
дителем среди подготови-
тельных коллективов стала 
бригада Н.Н. Ретинского 
(участок №2 шахты «Кост-
ромовская», начальник 
С.А. Маланин). В прошлом 
году в производственных 
соревнованиях бригада 
Николая Николаевича за-
няла второе место, в этом 
году коллективу удалось 
стать первым.

Настоящим праздни-
ком мастерства, опыта и 
знаний стал для работни-
ков компании «Белон» 
конкурс на звание «Луч-
ший по профессии». По 
итогам состязаний опреде-
лены «Лучший проход-
чик», «Лучший горнорабо-
чий очистного забоя», 
«Лучший горномонтажник 
подземный», «Лучший 
электрослесарь подзем-
ный», «Лучший водитель 
«БелАЗа», «Лучший води-

тель «КамАЗа», «Лучший 
машинист экскаватора», 
«Лучший машинист буль-
дозера», «Лучший менед-
жер». 

Впрочем, соревновать-
ся «белоновцы» могут не 
только в забое, но и на 
спортивных площадках. 
Многие годы в компании 
существует добрая тради-
ция: два раза в год прово-
дить спартакиады. Летняя 
посвящается Дню шахте-
ра, зимняя - Дню защитни-
ка Отечества и Междуна-
родному женскому дню. В 
этом году победителями 
IX зимней спартакиады 
предприятий ОАО «Бе-
лон» стали команды разре-
за «Новобачатский», шах-
ты «Чертинская-Коксовая» 
и управляющей компании 
«Белон», а X летней спар-
такиады - коллектив ЦОФ 
«Беловская», шахты «Чер-
тинская-Коксовая» и ООО 
«Сибгормонтаж». 

Поддерживать коман-
дный дух помогает отно-
шение к коллективу как ко 
второй семье, свидетельс-
тво чему – многочислен-
ные трудовые династии, 
общий стаж работы кото-
рых исчисляется десятиле-
тиями, а у некоторых – 
даже столетиями. Трудо-
вые династии — гордость 
компании, ее потенциал и 
перспектива, поэтому в 
«Белоне» поддерживают 

их, стремятся сохранять и 
укреплять преемственность 
поколений. 

Подготовить смену
Интерес к работе в 

угольной отрасли и на 
предприятиях «Белона» 
закладывается с детских 
лет. В том числе за счет 
организации летнего отды-
ха детей, ставшей частью 
социальной политики ком-
пании. В 2012 году 130 де-
тей работников «Белона» в 
специализированном де-

тском поезде отправились 
в Анапу, в лагерь отдыха 
«Уральские самоцветы». 
Многие провели каникулы 
в детском оздоровительном 
лагере «Дельфин» на бере-
гу Беловского водохрани-
лища. Уже второй год под-
ряд смена в этом лагере 
особенная - профильная, во 
время которой детей зна-
комят со спецификой про-
фессий компании, надеясь, 
что в будущем юные «бело-
новцы» придут на смену 
своим родителям.

Во время учебы школь-
ники могут оценить шефс-
кую помощь «Белона», по-
могающего оснастить учеб-
ные заведения современной 
компьютерной и медицин-
ской техникой, а начиная с 
восьмого класса получают 
возможность ознакомиться 
с особенностями работы в 
угольной отрасли, на кото-
рой многие из них впос-
ледствии и останавливают 
свой выбор. 

В реалиях современной 
рыночной экономики «Бе-

лон» заботится о своем 
будущем, привлекая та-
лантливую и перспектив-
ную молодежь. Компания 
заключает договоры о 
стратегическом сотрудни-
честве с различными учеб-
ными заведениями. Важ-
ным событием в этой свя-
зи стало объявление еже-
годного целевого набора 
студентов, которые будут 
обучаться в Кузбасском 
государственном техни-
ческом университете име-
ни Т.Ф. Горбачева, а затем 
пополнят ряды молодых 
специалистов дочерних 
обществ ОАО «Белон». 

В нынешнем году ОАО 
«Белон» приняло участие 
в создании Общероссий-
ского отраслевого объеди-
нения работодателей 
угольной промышленнос-
ти (ОООРУП), с инициа-
тивой организации кото-
рого выступили в том 
числе и угольщики Куз-
басса. Объединение будет 
участвовать в законотвор-
честве, выступать экспер-
том в принятии важных 
решений. Предполагается 
с о з д а н и е  ф и л и а л а  
ОООРУП в Кузбассе, и у 
«Белона» появится воз-
можность внести свою 
лепту в формирование 
мнения отраслевого сооб-
щества по ключевым воп-
росам.

Андрей Викторов.

В 2012 году нашей 
компанией добыто более 
31 миллиона тонн угля. 
Это на 2,5 миллиона тонн 
больше, чем в 2011 году, 
и на 4 миллиона тонн 
больше по сравнению с 
2010 годом. По объемам 
подземной добычи и про-
изводительности труда 
«СУЭК-Кузбасс» продол-
жает уверенно занимать 
первое место в России. 

Уходящий год ознаме-
новался несколькими вы-
дающимися рекордами 
очистных и проходческих 
коллективов компании.

Бригада Владимира 
Березовского шахты «Тал-
динская-Западная 1» в 
июле установила рекорд 
России по объемам ме-
сячной добычи угля, до-
быв из очистного забоя 
827 тысяч тонн угля. И 

Время сОзиДАния
Дорогие друзья!
Уважаемые коллеги!
Сердечно 
поздравляю вас  
с наступающим  
2013 годом и 
светлым праздником 
Рождества Христова!
Канун Нового 
года – это пора 
подведения 
итогов, оценки 
пройденного пути 
и уточнения планов 
на будущее.

вающим предприятием 
Кузбасса.

В трехмиллионном ре-
жиме отработала 2012 год 
очистная бригада Анато-
лия Кайгородова шахты 
№7. Крепкий сплоченный 
коллектив является лиде-
ром компании по числу 
побед в «днях повышенной 
добычи»

Более двух миллионов 
тонн в уходящем году добы-
ли бригады Анатолия Коло-
менского шахты имени 
С.М. Кирова, Василия Вато-
к и н а  ш а х т ы  и м е н и  
7 Ноября, Владимира Мель-
ника шахты «Котинская». 

С достойным результа-
том – более 1,5 миллиона 
тонн угля – заканчивает год 
очистная бригада Михаила 
Чиркова шахты «Комсомо-
лец». По сравнению с про-
шлым годом достигнут дву-
кратный прирост добычи.

Настоящий рывок в 
наращивании объемов до-
бычи совершило разрезо-
управление. Все три разре-
за компании – «Заречный», 
«Камышанский», «Майс-
кий» - досрочно выполни-
ли годовые планы, устано-
вили несколько рекордов 
месячной добычи.

Высокий профессиона-
лизм горняков «СУЭК-Куз-
басс» еще раз подтвердил 
состоявшийся на базе шах-
тоуправления «Талдинс-
кое-Западное» первый Рос-
сийский конкурс профес-
сионального мастерства 

«Лучший по профессии». 
В копилке наших команд 
победы в номинациях: 
«Лучший проходчик гори-
зонтальных и наклонных 
выработок»; «Лучший гор-
норабочий очистного за-
боя»; «Лучший элект-
рослесарь 5-го разряда».

В уходящем году ус-
пешно реализовано не-
сколько крупных инвести-
ционных проектов. На 
шахте имени С.М. Кирова 
завершается ввод в эксплу-
атацию 2-й секции обога-
щения рядового угля с 
проектной мощностью  
5 млн. тонн в год. На шахте 
«Талдинская-Западная-1» 
впервые в России успешно 
введена конвейерная це-
почка ЛЛТ-1600 общей 
длиной 2,8 километра.

Приоритетным направ-
лением деятельности нашей 
компании является обеспе-
чение безопасных условий 
труда горняков. Большое 
внимание уделяется комп-
лексной дегазации газоо-
бильных очистных участков: 
от дегазации угольных плас-
тов до переработки метана 
в тепло- и электроэнергию. 
Впервые в угольной отрасли 
страны Управлением по 
дегазации и утилизации 
метана (УДиУМ) согласно 
Киотскому протоколу полу-
чено 431,6 тысячи евро за 
утилизацию метана. 

Бережно храня лучшие 
традиции наших отцов и 
дедов, мы целенаправлен-
но  занимаемся решением 
вопросов подготовки мо-
лодых кадров для наших 
предприятий. Сегодня 
более 240 целевых студен-
тов компании обучаются в 
ведущих горных вузах 
страны. Совместно с ми-
нистерством энергетики 

России организована пер-
вая молодежная горная 
школа угольной отрасли. 

Компания продолжает 
реализацию социальных 
программ, направленных 
на повышение уровня 
жизни в городах и посел-
ках, где работают наши 
предприятия. 

Дорогие друзья, колле-
ги! Я бесконечно призна-
телен вам за то, что своим 
честным трудом, профес-
сионализмом, позитивной 
энергией вы помогли сде-
лать уходящий год таким 
ярким и созидательным! 
За плечами у нас опыт, 
мастерство, умение ста-
вить дерзкие цели и с блес-
ком их достигать! 

Наступающий 2013 год 
будет богат на знамена-
тельные события, юбилей-
ные  даты. Свое 70-летие 
отмечает Кемеровская об-
ласть, 130-летие - Кольчу-
гинский рудник. 10 лет 
назад создан Кузбасский 
филиал Сибирской уголь-
ной энергетической ком-
пании. Родной для боль-
шинства горняков нашей 
компании город Ленинск-
Кузнецкий станет столи-
цей празднования област-
ного Дня шахтера-2013. 

Уверен, вместе мы смо-
жем успешно реализовать 
все намеченные планы, 
достойно встретить празд-
ничные даты.

С наступающим Но-
вым годом! Пусть он при-
несет каждому из вас но-
вую радость!

Крепкого здоровья, счас-
тья, благополучия, мира и 
тепла вашим семьям и всем 
близким вам людям!

е.П. ЮтЯеВ,
генеральный директор 
ОАО «СУЭК-Кузбасс».

впервые в истории пред-
приятия коллектив завер-
шил год, выдав на-гора бо-
лее четырех миллионов 
тонн угля. Это лучший ре-
зультат в угольной отрасли 
страны!

Успешно сложился 2012 
год для коллектива шахты 
«Красноярская». Уже в ав-
густе предприятие выпол-
нило годовой производс-
твенный план, добыв 2,2 
миллиона тонн. А по итогам 
года шахта выдала на-гора 
рекордные 3,6 миллиона 
тонн. В том числе очистная 
бригада Олега Кукушкина 
добыла 3,3 миллиона тонн 

угля, впервые достигнув та-
кого значимого рубежа. На 
счету этой бригады и новый 
рекорд Кольчугинского руд-
ника месячной добычи из 
одного забоя – 520 тысяч 
тонн угля. Самых добрых 
слов заслуживают проход-
чики шахты «Красноярс-
кая», также досрочно выпол-
нившие напряженный годо-
вой план. Подтверждением 
высокого уровня професси-
онализма «красноярцев» 
послужило признание шах-
ты по итогам областного 
производственного соревно-
вания, посвященного Дню 
шахтера, лучшим угледобы-
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перспектива

- Игорь Вадимович, о 
каких итогах уходящего 
года вам хотелось бы в 
первую очередь расска-
зать? Что позитивного 
произошло? 

- Прежде всего, хоте-
лось бы сказать, что в пос-
леднее время из года в год 
ситуация в отечественном 
здравоохранении значи-
тельно улучшается. От-
расль находится под при-
стальным вниманием ру-
ководства страны. Госу-
дарственные программы, 
принятые правительством 
РФ, начиная с 2006 года, – 
национальный проект 
«Здоровье», двухлетняя 
программа модернизации 
здравоохранения - при-
влекли в отрасль значи-
тельные финансовые 
средства. Судите сами: 
только по трем направле-
ниям нацпроекта, кото-
рый курируем мы, Терри-
ториальный фонд ОМС 
(это дополнительные вы-
платы участковым врачам 
и медицинским сестрам, 
дополнительная диспан-
серизация работающих 
граждан и детей-сирот), за 
7 лет в лечебные учрежде-
ния Кузбасса направлено 
3,5 млрд. рублей. На внед-
рение направлений про-
граммы модернизации за 
2011-2012 годы в регион 
поступило порядка 11 
млрд. рублей. 

Я думаю, все заметили 
и ощутили на себе, как 
меняется здравоохране-
ние. Ремонтируются боль-
ницы и поликлиники – 
некоторые из них не знали 
капитального ремонта 
десятилетиями. На это 
п р о с т о  н е  х в а т а л о 
средств. 

А какое количество 
медицинской техники за 
последний период посту-
пило в лечебные учрежде-
ния области! Причем это 
современная, точная аппа-
ратура. Например, сразу в 
нескольких небольших 
городах Кузбасса впервые 
появились компьютерные 
томографы, в среднем 
каждый из них стоит по-
рядка 17 млн. рублей. Так, 
в Анжеро-Судженске с 
апреля 2012 года в стацио-
наре городской больницы 
установлен мультиспи-
ральный компьютерный 
томограф. Раньше жите-
лям Анжерки, Яи и Иж-
морки, чтобы пройти это 
исследование, нужно было 
ехать в Кемерово, тратить 
время, деньги на дорогу. 
Теперь – аппарат рядом с 
их домом, очередность на 

Финансирование 
здравоохранения 
увеличится

Конец года –  
это не только приподнятое 
настроение в преддверии 
новогодних праздников,  
но и подведение итогов 
работы: мы анализируем 
достижения и неудачи, 
намечаем планы  
на будущее. О том, каким 
был уходящий  
2012 год для региональной 
системы ОМС,  
что ожидается в новом 
году, мы сегодня беседуем  
с директором  
ТФ ОМС  
Кемеровской области 
Игорем ПАЧГИНЫМ. 

исследования должна зна-
чительно снизиться. В ЦГБ 
Анжеро-Судженска с апре-
ля этого года уже прошли 
исследование более двух 
тысяч человек.

Далее - доплаты к зара-
ботной плате в рамках про-
граммы модернизации ста-
ли привлекать в поликли-
ники врачей-специалистов. 
Ни для кого не секрет, что 
сегодня поликлиническое 
звено страдает от нехватки 
как врачей узкой специали-
зации (неврологов, офталь-
мологов, эндокринологов), 
так и участковых терапевтов 
и педиатров. Приход спе-
циалистов в поликлинику 
уменьшил очередность. 
Врачей, к сожалению, пока 
все равно недостаточно, но 
некоторая положительная 
динамика наметилась.

Подобные примеры 
можно приводить долго, но 
одно очевидно: модерниза-
ция здравоохранения не 
обошла вниманием ни одну 
территорию Кемеровской 
области. 

О чем еще хотелось бы 
сказать – в следующем году 
значительно увеличивается 
финансирование Террито-
риальной программы ОМС. 
Увеличение происходит 
ежегодно, но такой рост 
происходит впервые – на 8 
млрд. рублей. Если в этом 
году стоимость Терпрограм-
мы составила 12,4 млрд. 
рублей, то в 2013-м – 20,4 
млрд. рублей. Это огром-
ные деньги, так что преоб-
разования отрасли, безу-
словно, продолжатся. 

- Игорь Вадимович, 
новый закон об ОМС, 
вступивший в силу с 2011 
года, программа модер-

низации… Складывается 
ощущение, что у фонда 
каждый год появляются 
новые направления в ра-
боте. Что предстоит сде-
лать в следующем году?

- Действительно, вы пра-
вы. И следующий год не 
исключение. Во-первых, с 
2013 года все лечебные уч-
реждения страны, работаю-
щие в системе ОМС, пере-
ходят на преимущественно 
одноканальное финансиро-
вание за счет средств обяза-
тельного медицинского 

страхования. Сегодня боль-
ницы финансируются из 
двух источников: системы 
ОМС и бюджета. Мы опла-
чивали только расходы 
больниц на зарплату персо-
нала, приобретение меди-
каментов, продуктов пита-
ния и мягкого инвентаря. 
Со следующего года к этому 
добавятся все остальные 
статьи расходов, кроме ка-
питального ремонта, стро-
ительства и приобретения 
оборудования свыше 100 
тысяч рублей – это останет-
ся бюджетным обязательс-
твом. У нас в области модель 
одноканального финанси-
рования обкатывается с 2009 
года. В текущем году в экс-
перименте участвуют 38 
больниц. В целом система 
неплохо внедряется. 

Второе новшество: с 1 

января 2013 года стации 
скорой медицинской помо-
щи будут финансироваться 
за счет средств ОМС. До сих 
пор «скорая» не имела к 
нам никакого отношения, 
ее полностью содержали 
муниципалитеты. Для 
граждан ничего не меняется 
– скорая помощь по-пре-
жнему будет для них абсо-
лютно бесплатная. Измене-
ния произойдут в механиз-
ме оплаты работы «скорой»: 
финансирование будет осу-
ществляться по подушево-

му нормативу, рассчитан-
ному на обслуживаемое 
население конкретной тер-
ритории. Подушевой нор-
матив - это сумма средств на 
оплату оказанной медицин-
ской помощи на одного за-
страхованного по ОМС 
гражданина. Если сегодня 
для «скорой» не имеет осо-
бого значения, застрахован 
ли по ОМС человек, есть ли 
у него полис, то с переходом 
в нашу систему будет учи-
тываться информация о 
каждом человеке, которому 
оказана помощь, - фами-
лия, имя, отчество, номер 
полиса - и передаваться к 
нам в фонд. Но это не зна-
чит, что человеку, у которо-
го нет полиса, помощь не 
окажут. Законодательством 
закреплено право любого 
гражданина на бесплатную 

неотложную и экстренную 
помощь. 

- Действительно, всем 
нам заметны перемены в 
медицине, происходящие 
в последнее время. Но го-
ворить, что все идеально, 
не приходится. И люди все 
равно жалуются на меди-
цинскую помощь. 

- Да, жалобы есть и, на-
верное, будут всегда. Посту-
пают они в страховые меди-
цинские организации, к 
нам в фонд. Но их количес-
тво уменьшилось в разы! 
Несколько цифр – показа-
тели за период 9 месяцев 
трех последних лет. В 2010 
году поступило 867 обосно-
ванных жалоб, почти все 
(96%) – на платность меди-
цинской помощи. В 2011-м 
– уже 147 обоснованных 
жалоб, в текущем году –  31. 
Причем в структуре обосно-
ванных жалоб платность в 
этом году составляет мень-
ше половины (46%). 

Конечно, сегодня в ме-
дицине далеко не все иде-
ально. Долгое время здра-
воохранение страдало от 
недостатка финансирова-
ния, плохой укомплекто-
ванности медицинской тех-
никой, обветшалого состо-
яния помещений. На сегод-
няшний день можно ска-
зать, что определенная фи-
нансовая наполненность 
отрасли произошла. Но 
«всплыла» другая серьезная 
проблема – некому рабо-

тать на новом оборудова-
нии. Имеется значительный 
кадровый голод, причем 
как в поликлиниках, так и в 
стационарах, и особенно 
это ощутимо в небольших 
городах и в сельской мест-
ности. 

Для решения, напри-
мер, кадровой проблемы на 
селе с этого года на госу-
дарственном уровне начала 
работу программа «Сель-
ский доктор», когда моло-
дому врачу, приехавшему 
работать на село, безвозмез-
дно выплачивается 1 мил-
лион рублей. У нас в облас-
ти около 30 человек такие 
доплаты уже получили. Но 
в программу не входят тер-
ритории со статусом «посе-
лок городского типа», а у 
нас в Кузбассе много таких 
населенных пунктов. Чем 

провинились, скажем, 
жители Красного Брода 
или Зеленогорского, что к 
ним врачи поедут менее 
охотно из-за отсутствия 
выплаты?

Я озвучил эту пробле-
му на совещании, которое 
провел недавно Виктор 
Александрович Толоконс-
кий, полномочный пред-
ставитель президента РФ в 
Сибирском федеральном 
округе, с директорами 
территориальных фондов 
ОМС Сибирского округа. 
Обсуждались различные 
актуальные вопросы рабо-
ты системы ОМС в следу-
ющем году, в том числе и 
решение кадровых про-
блем в отрасли. Он пообе-
щал довести до минис-
терства здравоохранения 
предложение добавить в 
список получателей мил-
лиона и врачей, работаю-
щих в поселках городского 
типа.

Кадры – проблема на-
сущная, и сейчас прави-
тельство РФ разрабатывает 
ряд мер по привлечению 
в отрасль специалистов. 
Об этом говорил и пред-
седатель правительства РФ 
Дмитрий Медведев на 
Первом национальном 
съезде врачей, который 
прошел в октябре этого 
года. 

Государство в послед-
ние годы прилагает серь-
езные усилия, чтобы улуч-
шить состояние нашего 
здравоохранения, обеспе-
чить население доступной 
и качественной медицин-
ской помощью. Но если 
человек сам не будет забо-
титься о своем здоровье, то 
все эти усилия будут ма-
лоэффективны. Надо при-
знать, что у нашего населе-
ния за долгие годы выра-
боталось несколько потре-
бительское отношение к 
медицине: «врач мне дол-
жен, а я никому не обя-
зан». Так нельзя, человек в 
первую очередь сам дол-
жен заботиться о состоя-
нии своего организма, 
вести активный, здоровый 
образ жизни, отказаться 
от вредных привычек. 

И в заключение, в 
преддверии наступающих 
праздников, хочу поздра-
вить всех кузбассовцев с 
Новым годом и Рождест-
вом и пожелать им креп-
кого здоровья! А моих 
коллег из Территориаль-
ного фонда поблагодарить 
за высочайший професси-
онализм, неравнодушие и 
ответственное отношение 
к работе. Будьте здоровы, 
счастливы и удачливы в 
Новом году!

Подготовила 
 Светлана 

 МАМОНОВА.

В 2013 году значительно увеличивается финансирование 
Территориальной программы ОМС – на 8 млрд. рублей. Если в 
этом году стоимость Терпрограммы составила 12,4 млрд. 
рублей, то в 2013-м – 20,4 млрд. рублей. Это огромные деньги, 
так что преобразования отрасли, безусловно, продолжатся.

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

.

ц
и

ф
р

а



929 декабря 2012 г.

качество жизни

Лучше нету  
того цвету

Сохраняя общую кон-
цепцию проекта застрой-
ки, в 2012 году в Лесной 
Поляне строились и много-
квартирные, и индивиду-
альные жилые дома. Актив-
но, например, застраивает-
ся третий микрорайон, где 
сданы в эксплуатацию пер-
вые 70 квартир. Из них 20 
квартир были реализованы 
по губернаторской про-
грамме для молодых семей 
и других льготных катего-
рий граждан.

Появился и новый дет-
ский сад на 240 мест с бас-
сейном и игровыми пло-
щадками. Открылся город-
ской парк «Лесная сказка», 
который находится в цент-
ре 1-го микрорайона и со-
ставляет единый ансамбль 
с жилым комплексом и 
детским садом «Лесная 
сказка». Аллеи парка, в со-
ответствии с их сказочной 
концепцией, выложены 
плиткой листопадной рас-
цветки, в которой череду-
ются желтый, зеленый, 
красный и оранжевый цве-
та. Все продумано так, что-
бы вокруг цветущие расте-
ния радовали глаз с ранней 
весны до поздней осени. 
Пешеходные и велосипед-
ные дорожки, мостики, 
лесенки, пруд - все выгля-
дит очень живописно. Для 
жителей города-спутника 
этот парк стал централь-
ным местом и для праздно-
вания Нового года с елкой, 
снежным городком и боль-
шой горкой.

Жилой комплекс «Лес-
ная сказка» построен прак-
тически в полном объеме. 
В будущем году здесь будут 
благоустроены и внутрен-
ние дворы. В дальнейшем 
первый микрорайон Лес-
ной Поляны будет прирас-
тать только домами инди-
видуального сектора, мно-
гоквартирное жилье будет 
возводиться в рамках ново-
го третьего микрорайона. 
Каждому  
по деревцу

В 2013 году в Лесной 
Поляне планируется ввести 
45 тысяч квадратных мет-
ров жилья - как многоквар-
тирного, так и индивиду-
ального. В рамках област-
ных и городских программ 
финансирования предсто-
ит построить еще один  
детский сад на 240 мест и 

школу на 825 учащихся.
Медицинскую помощь и 

взрослому, и детскому насе-
лению города-спутника в 
настоящее время оказывает 
врачебная практика «Сибир-
ское здоровье». В связи с 
постоянным ростом числен-
ности жителей принято ре-
шение о строительстве за 
счет бюджетных средств дет-
ской поликлиники.

Еще одним украшением 
района в плане благоуст-
ройства территории станет 
Осенний бульвар в третьем 
микрорайоне протяженнос-

тью полтора километра. Его 
прогулочно-парковая зона 
будет выходить на набереж-
ную искусственного водоема 
с лодочной станцией и от-
крытыми спортивными пло-
щадками. Первые 240 метров 
прогулочно-парковой терри-
тории и пруд появятся в 2013 
году. За храмом-часовней 
святой Матроны Московской 
разрастается «Парк детства», 
где счастливые родители 
могут высадить деревце в 
честь своего ребенка. Сейчас 
разрабатывается проект 
дальнейшего развития этого 

ект компании «Промстрой». 
Например, в Центральном 
районе города Кемерово на 
Притомской набережной 
строится жилой комплекс 
«Каравелла». Там уже сдано 
четыре дома с квартирами 
повышенной комфортности 
и еще два дома находятся на 
стадии строительства. Пол-
ностью законченный вид 
роскошная «Каравелла» 
приобретет в 2014 году.

Еще один дом построен 
в жилом комплексе «Мегапо-
лис» в Ленинском районе 
Кемерова. Промстроевцы 

приступили и к освоению 
новой строительной пло-
шадки в микрорайоне 15а 
города Кемерово - на пересе-
чении Притомского про-
спекта с улицей Волгоградс-
кой. Первые два дома будут 
сдаваться в 2014 году.

Что касается ценовой 
политики компании, то она 
по-прежнему рассчитана на 
людей с разным уровнем 
доходов. Стоимость жилья в 
Лесной Поляне на 10-15 про-
центов ниже, чем в других 
районах города Кемерово, 
тогда как по качеству это 
жилье не имеет себе равных 
на рынке недвижимости. К 
примеру, квартиру-студию 
без отделочных работ можно 
приобрести менее чем за 1 
миллион рублей, а стои-
мость индивидуальных до-
мов с земельными участками 
в зависимости от метража и 
технологии постройки - от 5 
миллионов рублей.

Подробнее ознакомиться 
с действующими предложе-
ниями можно на сайте www. 
kps42.ru, а также в центре 
продаж.

Подготовила
Светлана ЕРШОВА.

Фото 
 Сергея Гавриленко.

парка. Неподалеку от Лес-
ной Поляны появится зоо-
парк, концепция которого 
будет согласована с мнением 
общественности. 

Кроме жилья, в Лесной 
Поляне строятся и объекты 
коммерческого назначения. 
Поскольку район постоянно 
растет, он представляет все 
больший интерес для пред-
принимательской деятель-
ности. Например, в этом 
году здесь появились аптека, 
кафе, мини-маркет, центр 
платной медицинской помо-
щи и другие предприятия 
малого бизнеса. Жизнь за 
городом всегда имеет свои 
преимущества, а жить на 
природе с городским ком-
фортом, согласитесь, еще 
приятнее.
От Поляны  
до «Мегаполиса»

Лесная Поляна - не единс-
твенный действующий про-

Поздравляем 
жителей 
Кузбасса  

с новогодними 
праздниками 

и 70-летием 
Кемеровской 

области! 
В уходящем году 

день своего рожде-
н и я  о т м е т и л  и  
«Трест Кемерово-
промстрой», входя-
щий в состав Ассо-
циации строитель-
ных организаций 
«Промстрой», - нам 
исполнилось 55 лет! 
Все эти годы были 
связаны с огромной 
созидательной рабо-
той, и впереди у нас 
еще много дел. Бла-
годаря поддержке 
федеральной власти, 
областных и городс-
ких программ стро-
ительства нового жи-
лья, строительный 
комплекс Кузбасса 
получил стремитель-
ное развитие. В рам-
ках совместного де-
лового партнерства 
осуществляется про-
ект и города-спутни-
ка Лесная Поляна. 
Сотни семей ежегод-
но отмечают здесь 
новоселья. Спасибо, 
что вы доверяете 
нам! Желаем всем 
трудовых успехов на 
благо Кемеровской 
области, свершения 
всех планов и на-
дежд, счастья, здоро-
вья и семейного бла-
гополучия.

С уважением
Борис 

ГОРОБЦОВ, 
президент 

 АСО «Промстрой».

скоро все случится  
и сбудется!
Все самое лучшее, что только могут 
представить себе неизбалованные 
европейским комфортом россияне, 
воплотилось в реальность именно  
здесь - в городе-спутнике Кемерова 
Лесная Поляна. Проектировщики, 
строители и ландшафтные дизайнеры 
так грамотно и со вкусом обустраивают 
загородный район областного центра,  
что здесь хочется жить и растить  
своих детей. Кстати, в этом году  
детское население Лесной Поляны 
увеличилось на 72 малыша.  
С 2008 года построено 190 тысяч 
квадратных метров жилья, проживают 
здесь уже около четырех тысяч человек.  
Всего по планам застройщика  
в городе-спутнике будет введено  
более одного миллиона жилых 
«квадратов», а численность населения 
увеличится до 35 тысяч человек. 

Лесная ПОЛяна:

Контактная информация
Ассоциация строительных организаций 
«ПРОМСТРОЙ»
г. Кемерово, ул. Дзержинcкого, 29.
Тел. (3842) 75-59-76.
Факс (3842) 36-16-39.
Приемная (3842) 75-57-32.
Е-майл: kps42@inbox.ru
Центр продаж «ПРОМСТРОЙ»
Жилой район Лесная Поляна, улица 
Окружная, 28. 
Режим работы: с 10.00 до 19.30
(ежедневно, без обеда и выходных) .
Тел.: (3842) 34-55-15, 34-55-13, 8-961-701-80-82.
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высшая школа

«Быть фанатом 
своего дела»

«Надо любить профес-
сию, которую выбрал! 
Быть фанатом своего 
дела… Только в этом слу-
чае, занимаясь наукой, 
можно добиться результа-
та, - уверен В.Ю. Блюмен-
штейн. – В КузГТУ в систе-
ме организована работа по 
созданию условий для 
профессионального роста 
научных и научно-педаго-
гических кадров универси-
тета. Один из разделов 
программы стратегическо-
го развития – «Научно-пе-
дагогические кадры совре-
менного университета» - 
включает положения о 
статусе молодых препода-
вателей, аспирантов и док-
торантов, их социальной и 
материальной поддержке. 
Для поощрения научно-
исследовательской работы 
аспирантов разработаны 
положение о конкурсе 
внутривузовских грантов, 
положение о статусе кон-
сультанта и наставника. 
Все это в итоге направлено 
на обеспечение условий 
качественной подготовки 

Ученый – это 

который ищет 
истинУ…

мечтатель, 

В лекционных 
аудиториях  
и лабораториях 
крупнейшего вуза 
региона – Кузбасского 
государственного 
технического 
университета - 
обучаются более  
20 тысяч студентов. 
За годы учебы здесь 
можно многое успеть: 
освоить специальность, 
выбрать 
профессиональное 
направление, которое 
тебя особенно 
интересует, и даже 
наметить план 
будущей научной 
деятельности.
«Ученым советом 
КузГТУ принята 
программа 
стратегического 
развития «Технический 
университет  
для инновационного 
развития Кузбасса»  
на период 2012-2020 
годов, - отмечает 
проректор по 
науке КузГТУ 
Валерий Юрьевич 
Блюменштейн. –  
Эта программа  
в целом направлена  
на создание  
на базе КузГТУ 
интегрированного 
инновационного 
научно-
образовательного 
комплекса с целью 
содействия развитию 
производственного 
потенциала региона».
На сегодня в отделе 
аспирантуры, 
докторантуры КузГТУ 
обучаются 122 человека 
по аккредитованным 
19 специальностям.

От всей души поздравляю кузбассовцев  
с наступающим Новым 2013 годом  
и светлым Рождеством Христовым!
С особыми теплыми чувствами эти 
праздники ждут в каждой семье – именно 
они объединяют всех нас добром,  
любовью к близким, надеждой на лучшее.  
Пусть наступающий год будет для вас 
удачным и плодотворным, годом новых 
возможностей и достижений, наполненным 
яркими событиями и добрыми делами. 
Искренне желаю вам здоровья, благополучия 
и стабильности, неиссякаемой энергии, 
исполнения всего самого заветного.  
Пусть станут реальностью самые смелые 
планы и мечты, осуществятся замыслы, 
которые ведут к успеху и процветанию!
Счастья, благополучия и удачи в новом году!

С уважением  
ректор КузГТУ  

Владимир Анатольевич КОВАЛЕВ.

Р.В. Беляевский: 
«Это увлекательный 

процесс, когда  
из результатов 

твоих исследований, 
математических 

моделей, графиков 
рождается строгая 

теория».

А.С. Гуменный: 
«Настоящего 
ученого отличает 
ответственность 
за полученный 
результат.  
И за каждое 
публикуемое слово».

научных и научно-педагоги-
ческих кадров высшей ква-
лификации».

По итогам года названы 
сотрудники КузГТУ – наи-
более активные создате-
ли объектов интеллекту-
альной собственности за 
2012 год: Александр Ивано-
вич Копытов; Юрий Алек-
сеевич Масаев; Михаил 
Данилович Войтов; Ольга 
Сергеевна Семенова; Вла-
димир Викторович Пер-
шин; Юрий Анатольевич 
Антонов; Геннадий Дании-
лович Буялич.

Среди примечательных 
для вуза событий уходяще-
го года – активное участие 
в проекте «Угольное Скол-
ково», открытие при уни-
верситете международной 
бизнес-школы; вручение 
двенадцати преподавате-
лям губернаторских гран-
тов. Результаты работы 
вуза обозначены и научны-
ми успехами аспирантов, 
двое из которых, Антон 
Сергеевич Гуменный и Ро-
ман Владимирович Беляев-
ский, удостоены престиж-
ных стипендий на государ-
ственном уровне.

интерес как начало 
изобретения

Тема кандидатской дис-
сертации аспиранта кафед-
ры физики КузГТУ второго 
года обучения Антона Гу-
менного, удостоенного спе-
циальной государственной 
стипендии правительства 
РФ на 2012-2013 учебный 
год, «Разработка метода 
контроля напряженно-де-
формированного состоя-
ния массива горных пород 
на основе волоконно-опти-
ческих датчиков».

Кстати,  изучением 
свойств волоконно-оптиче-
ских линий связи, по кото-
рым к нам в рабочие каби-
неты и домой приходит 
интернет, Антон интересо-
вался еще в годы учебы в 
гимназии №21 г. Кемерово, 
которую он окончил с се-
ребряной медалью.

- Долговечность, корро-
зионная стойкость, деше-

визна, – перечисляет аспи-
рант достоинства оптово-
локна по сравнению с дру-
гими материалами.

Антон Гуменный явля-
ется автором изобретения 
«Устройство непрерывного 
контроля напряженного 
состояния массива горных 
пород» (патент № 2421615), 
основанного на использова-
нии сплошного фотоупру-
гого датчика, который со-
единяется с источником и 
приемником светового сиг-
нала с помощью волоконно-
оптического кабеля.

Технологическая цен-
ность устройства в том, что 
оно непрерывно в режиме 
реального времени способ-
но отслеживать изменение 
напряженного состояния 
массива горных пород, что 
позволяет оперативно при-
нимать решения по обеспе-
чению безопасности веде-
ния горных работ.

Сплошной фотоупру-
гий датчик в виде прозрач-
ного цилиндра, диаметр 
которого 40 мм и длина 60 
мм, умещается на ладони. 
С помощью спецклея дат-
чик монтируется в скважи-
ну.  Связь  оптических 
свойств с механическими, 
на основе разработанной 
для каждого пласта анали-
тической зависимости, по-
зволит определить степень 
нагрузки на датчик.

За это изобретение, 
представленное на конкурс 
«Лучший экспонат», про-
водимый в рамках XVIII 
Международной специа-
лизированной выставки 
«Уголь России и май-
нинг-2011» и специализи-
рованной выставки «Охра-
на, безопасность труда и 
жизнедеятельности», А. С. 
Гуменный награжден се-
ребряной медалью.

По словам аспиранта-
изобретателя, достойным 
примером для него всегда 
были учителя. «Настояще-
го ученого отличает ответ-
ственность за полученный 
результат. И за каждое 
публикуемое слово. Это 

своим отношением к науке 
внушает мой научный ру-
ководитель – профессор, 
доктор технических наук, 
заведующий кафедрой 
физики КузГТУ Валерий 
Васильевич Дырдин, кото-
рому я очень благодарен», 
– подчеркивает Антон Гу-
менный.

Знания  
плюс вдохновние

Аспирант третьего года 
обучения кафедры элек-
троснабжения горных и 
промышленных предприя-
тий КузГТУ Роман Влади-
мирович Беляевский, удо-
стоенный стипендии пре-
зидента Российской Феде-
рации на 2012-2013 учебный 
год, - автор более 50 науч-
ных работ. Из них 13 – в 
ведущих рецензируемых 
научных журналах, входя-
щих в перечень Высшей 

аттестационной комиссии 
Минобрнауки РФ.

-Ученые – люди увле-
кающиеся, – говорит Ро-
ман. – И, конечно, кроме 
умения ставить дальние и 
локальные цели, дисцип-
линированности, инициа-
тивы, нужно, пожалуй, и 
вдохновение. Ведь настрое-
ние, с которым работаешь, 
во многом определяет ре-
зультат.

Роман обучается в ас-
пирантуре по специально-
сти «Электротехнические 
комплексы и системы». 
Его научный руководитель 
и наставник, которому ас-
пирант благодарен за под-
держку, кандидат техниче-
ских наук, заведующий 
кафедрой электроснабже-
ния горных и промышлен-
ных предприятий КузГТУ 
Владимир Михайлович 
Ефременко. Диссертаци-
онное исследование Беля-
евского стало продолже-
нием его выпускной ква-
лификационной работы, 
оно посвящено пробле-
мам повышения эффек-
тивности электроснабже-
ния промышленных пред-
приятий путем оптимиза-
ции потерь электрической 
энергии и мощности.

По результатам науч-
но-исследовательской ра-
боты Романом Беляевским 
сделано более десяти до-
кладов на международных, 
всероссийских и регио-
нальных конференциях, 
которые отмечены дипло-
мами. На сегодняшний 
день им опубликовано 22 
учебно-методические ра-
боты, среди которых три 
электронных учебных по-
собия для студентов. За 
время учебы в аспиранту-
ре он разработал автор-
ские лекционные курсы.

«Основными потреби-
телями электроэнергии 
являются промышленные 
предприятия, на их долю 
приходится более 60% 
всей потребляемой элек-
трической энергии. Но 
существует такая пробле-
ма: потери электроэнер-
гии в промышленных се-
тях значительно превыша-
ют нормативную величи-
ну», – поясняет Роман ак-
туальность своей диссерта-
ционной работы.

Задача его исследова-
ния – разработка и внедре-
ние научно обоснованных 
алгоритмов оптимизации 
потерь электроэнергии в 
промышленных электри-
ческих сетях.

«Это увлекательный 
процесс, когда из резуль-
татов твоих исследований 
появляются математиче-
ские модели, графики и, в 
конечном итоге, рождает-
ся строгая теория, которая 
позволяет обобщить мно-
голетний труд, - говорит 
Роман. - И ты убеждаешь-
ся, что эта научная теория 
действует, что можно, на-
пример, с помощью обос-
нованных выводов опти-
мизировать работу како-
го-то предприятия. Зна-
чит, исследования, наблю-
дения принесли конкрет-
ную пользу. И ради этого 
стоит работать».
Надежда НИКОЛАЕВА.

Фото  
Федора Баранова.
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Проектная и научно-
исследовательская 

о р г а н и з а ц и я  З А О 
«НИПИ Кузбасспроект» 
создана для осуществле-
ния деятельности по про-
мышленному проектиро-
ванию угледобывающих 
предприятий (угольных 
шахт и разрезов), обога-
тительных фабрик, пред-
приятий горнорудной 
промышленности, объек-
тов энергетики (тепло-
электростанций и гидро-
электростанций, сетей 
электроснабжения), объ-
ектов общественного на-
значения, а также науч-
ного исследования пере-
довых технологий в про-
мышленности.

«Это молодая, дина-
мично развивающаяся 
научная организация, – 
отмечает председатель 
совета директоров ЗАО 
«НИПИ Кузбасспроект», 
ректор КузГТУ Владимир 
Анатольевич Ковалев. – 
Все проектно-изыскатель-
ские работы выполняются 
с использованием кадро-
вого потенциала научных 
работников Кузбасского 
государственного техни-
ческого университета, 
применяются также ре-
зультаты совместных раз-
работок КузГТУ и веду-
щих производственных 
у ч р е ж д е н и й  с т р а н ы . 

наука и практика

Проект – основа работы 
будущего предприятия

Создание научно-исследовательского институ-
та ЗАО «НИПИ Кузбасспроект» при участии 
Кузбасского государственного технического уни-
верситета, состоявшееся в нынешнем году, стало 
событием, которое, по мнению специалистов, 
будет иметь эффективное влияние на развитие 
промышленного производства региона.

Институт образован при содействии Российс-
кой академии наук в форме частно-государствен-
ного партнерства. Сотрудничество крупнейшего 
кузбасского вуза и научно-исследовательского 
проектного института позволяет объединить про-
фессиональные возможности при работе над 
проектами промышленного и общественного 
значения.

Развитие экономики Кузбасса, прежде всего, 
определяет угольная промышленность. Кемеров-
ская область – главная угольная база страны - на 
сегодня обеспечивает половину общероссийской 
добычи угля. При этом в нашем регионе сконцен-
трировано множество промышленных произ-
водств, постоянно строятся новые предприятия, 
а любое строительство, реконструкция или тех-
ническое перевооружение начинаются именно с 
проекта. Качественно выполненный проект в зна-
чительной степени создает условия не только для 
успешного строительства любого объекта, но и 
для эффективной производственной деятельности 
будущего предприятия. Кроме того, грамотные 
технические решения в проекте позволяют сэко-
номить средства при строительстве.

«НИПИ Кузбасспроект» 
тесно сотрудничает с ве-
дущими институтами и 
факультетами вуза – таки-
ми как Горный институт, 
механико-машинострои-
тельный факультет, стро-
ительный факультет». 

ЗАО «НИПИ Кузбасс-
проект» располагает шта-
том профессиональных и 
опытных проектировщи-
ков, современным обору-
дованием. Научно-иссле-
довательский проектный 
институт ведет проектные 
работы как для вновь про-
ектируемых объектов, так 
и для объектов реконс-
трукции и технического 
перевооружения действу-
ющих горнодобывающих 
предприятий, погрузоч-
но-складских комплексов 

и транспортных систем, 
комплексов энергосбере-
жения и линейных объ-
ектов. На все виды работ 
имеется свидетельство о 
допуске СРО на особо 
опасные и технически 
сложные объекты.

«Сотрудничество ЗАО 
«НИПИ Кузбасспроект» 
с КузГТУ – это возмож-
ность организовать про-
ектную деятельность, 
применяя идеи и знания 
научных работников уни-
верситета, – замечает ге-
неральный директор ЗАО 
«НИПИ Кузбасспроект» 
Михаил Георгиевич Чи-
чиндаев. – Наш научно-
исследовательский про-
ектный институт осу-
ществляет разработку 
проектной документации 
для объектов различного 
назначения и уровня 

сложности, с учетом сов-
ременной техники и тех-
нологий, тщательно под-
бирая оборудование. 
Профессиональные зна-
ния и опыт специалистов 
помогают находить эф-
фективные решения са-
мых сложных задач».

Как подтверждает 
практика, партнерство 
квалифицированных спе-
циалистов всегда дает ре-
зультаты. При участии 
КузГТУ в Кузбассе создано 
современное научно-ис-
следовательское предпри-
ятие, которое располагает 
возможностью вести про-
ектирование с использова-
нием новейших научных 
разработок и современных 
технологий.

Надежда
НИКОЛАеВА.

направления деятельности  
зАО «ниПи Кузбасспроект»

• Проектирование вновь строящихся промышленных 
объектов.
• Реконструкция, техническое перевооружение дейс-
твующих промышленных объектов.
• Функции генерального проектировщика.
• Комплексные инженерные изыскания. 

Наш адрес: 650000, г. Кемерово, 
ул. Дзержинского, 9б.

тел./факс (3842) 68-13-01.
office@nipikp.ru
www.nipikp.ru

КузГТУ будет осуществлять 
научное сопровождение 
проектов «ниПи 
Кузбасспроект».

Генеральный директор ЗАО 
«НИПИ Кузбасспроект» 
Михаил Чичиндаев.

В последние две 
недели судебные 
разбирательства 
между структурами, 
представляющими 
интересы моей  
семьи, и теми,  
что подконтрольны 
бизнесмену Виктору 
Нусенкису, стали 
предметом весьма 
жаркого публичного 
обсуждения в СМИ. 
Сначала новость  
об аресте активов,  
судах на Кипре  
и в Кемерове, а затем 
о временном снятии 
ареста кипрским судом 
породили целую волну 
различных домыслов, 
необоснованных 
высказываний  
и некорректных 
предположений. 
Отбросив все эмоции, 
хочу обозначить три 
тезиса, которые для 
себя считаю главными 
и принципиальными:

1. Я и моя семья явля-
емся собственниками 50% 
доли в компаниях Группы 
компаний «Заречная», в 
настоящий момент конт-
ролируемых В. Нусенки-
сом, а всяческие притяза-
ния противоборствующей 
стороны на обратное – 
фальшивы и призваны 
ввести общественность и 

резонанс

Бизнес 
без эмоций
суды в заблуждение. Се-
рия манипуляций, в ре-
зультате которой активы, 
управлявшиеся трастовой 
компанией в наших с Ну-
сенкисом интересах, ока-
зались выведены из ЗАО 
«МПО «Кузбасс» на под-
контрольную ему ООО 
«Интерконсалтинг», оспа-
ривается и будет оспари-
ваться нами в судах всех 
инстанций, вплоть до пол-
ного восстановления нару-
шенных прав.

2. Мои действия нико-
им образом не причинят 
вреда ежедневной работе 
конкретных предприятий, 
например, шахты «Зареч-
ная», и работающих в них 
горняков. Возможно, будет 
заменен менеджмент кон-
тролирующих компаний, 
ряд представителей кото-
рого замешаны в незакон-
ных манипуляциях с акти-
вами и развязанной про-
тив нас кампанией по 
дискредитации, но закры-
тия предприятий не будет. 
Более того, мы с коллегами 
также рассматриваем про-
ект расконсервации шахты 
«Карагайлинская» и будем 
плотно работать в этом 
направлении со специа-

листами, горняками и ад-
министрацией Кемеровс-
кой области. 

3. Все разговоры о том, 
как украинский политик 
мог стать совладельцем 
угольной компании, бес-
смысленны, если опира-
ются не на вступившие в 
силу решения судов – то 
есть доказанные обстоя-
тельства, – а на пустые 
размышления. Не вступая 
в бессмысленную дискус-
сию, замечу, что пост гене-
рального прокурора Укра-
ины я занимал в течение 
чуть более одного года, а 
до и после этого принимал 
активное участие в запус-
ке, становлении и разви-
тии промышленных про-
ектов на Украине. 

Хотелось бы, чтобы в 
дальнейшем уважаемые 
СМИ больше внимания 
уделяли фактической сто-
роне дела и судебным ре-
шениям. Со своей сторо-
ны, отстаивающие интере-
сы моей семьи юристы 
всегда будут готовы дать 
подробные комментарии 
по возникающим вопро-
сам и разъяснить нашу 
позицию. 

Г.А. Васильев.

Уважаемые земляки!
От всей души поздравляю 

вас с новым годом  
и рождеством Христовым!

Для каждого из нас это самое 
долгожданное, с детства любимое и, 
наверное, самое волшебное торжес-
тво в году. Этот праздник всегда несет 
в себе веру в лучшее, надежду на 
хорошие перемены, ожидание чуда. 
В это время принято загадывать же-
лания, подводить итоги и строить 
планы на будущее.

Пусть в новом 2013 году все заду-
манное исполняется, и наступающий 
год будет насыщен новыми сверше-
ниями, творческими идеями, хоро-
шими новостями и финансовыми 
успехами!

Желаю всем жителям нашей об-
ласти тепла и уюта в домах, любви и 
радости в сердцах, заботы и понима-
ния близких людей. Берегите друг 
друга, дарите друг другу любовь и 
тепло. 

Счастья вам в новом году! Здоро-
вья, мира, добра! Новых успехов, 
ярких побед и свершений!

С уважением
Н.В. ЗИНКеВИЧ,

заместитель председателя
Совета народных депутатов

Кемеровской области,
секретарь Кемеровского  

регионального отделения
Партии «еДИНАЯ РОССИЯ».

Дорогие кузбассовцы! Нака-
нуне новогодних и рож-
дественских праздников от 

всей души желаю всего наилучше-
го: счастья, крепкого здоровья и 
благополучия. Пусть наступаю-
щий год станет для вас и ваших 
близких временем новых сверше-
ний и удач в делах общественных 
и личных начинаниях. Пусть все 
мечты и замыслы обязательно 
воплотятся в жизнь, в работе со-
путствует успех, а в семейной 
жизни окружают тепло и уют!

Примите сердечные пожела-
ния мира, добра и справедливости! 
Веселых вам праздников и отлич-
ного настроения! С Новым годом!

С уважением
С. В. СОБКО,

депутат ГД,  
председатель комитета  

по промышленности.

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

.

адреса внимания



29 декабря 2012 г.12

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

.

благое дело
На центральной аллее, 

ведущей к главному 
входу в детдом, возвыша-
лись фанерные короба, 
засыпанные снегом. Вид-
но, что идет подготовка к 
Новому году: совсем скоро 
на этом месте вырастут 
снежные фигуры сказоч-
ных персонажей.

– Мы с ребятами еще 
пока не решили, каких 
именно, – говорит Алек-
сей Грачев, дворник, кото-
рый не только подметает 
и чистит территорию, но 
ещё умеет рисовать, стро-
гать, пилить и лепить. В 
том числе снежных драко-
нов, зайцев и прочее зве-
рьё.

Чуть правее – горка, 
пока еще не залитая, но 
уже сформированная: вы-
сокая и в меру крутая – с 
такой далеко можно 
уехать. За горкой – огром-
ная площадка стадиона, 
занесенная снегом.

– Вот тут-то мы лыжню 
и проложим, – осматри-
вая просторную террито-
рию детдома, решил Олег 
Бобченок, спортивный 
инструктор Кемеровского 
ЛПУМГ ООО «Газпром 
трансгаз Томск».

В это время идет раз-
грузка «ГАЗели»: достают-
ся лыжи, палки, коробки 
с ботинками разных раз-
меров, санки-ледянки – всё 
то, без чего немыслима 
сибирская зима. Это по-
дарки от газовиков. Уже 
много лет являются они 
шефами этого детдома и 
на всем протяжении дол-
гой дружбы оказывали 
ему всевозможную по-
мощь – и с ремонтом по-
мещения, еще до переезда 
«Островка» из города Топ-
ки в небольшой поселок 
Малый Корчуган, и с при-
обретением необходимого 
бытового технического 
оборудования, и с одеж-
дой, и с подарками к 
праздникам.

С июня 2012-го детдом 
перебрался в относитель-
но недалекий, но всё же 
пригород. Однако шеф-
ская помощь от этого не 
стала меньше.

– Газовики помогли 
установить стиральные 
машины – это непросто, 
потому что они профес-
сиональные: объемные и 
тяжелые. Требовалась 
заливка фундамента и 
надежный крепеж. Те-
перь мы спокойны: всё 
стоит так, как положено, 
– рассказывает директор 
«Островка» Галина Худых. 
Видно, что этой помощью 
она искренне дорожит, 
ибо шефов у детдома, 
кроме газовиков, практи-
чески не осталось. – Газо-
нокосилка, снегоубороч-
ная машина – это всё нам 
подарено от компании 
«Газпром трансгаз Томск». 
Да что тут перечислять – 
что ни попросим, они 
делают.  Осенью надо 
было укомплектовать 
медпункты, так там у нас 
кроме необходимых ле-
карств еще и оборудова-
ние появилось, о котором 
мы и не мечтали. Наши 

Дружба – 
проДолжается

Оборудование, 
необходимое  

для занятий 
спортом  

в зимний период, 
подарили  

своим  
подшефным  

из детского дома 
«Островок» 
сотрудники 

Кемеровского 
линейного 

производственного 
управления  

ООО  
«Газпром 
трансгаз  

Томск».

шефы, как волшебники: 
исполняют желания. У 
меня есть сотовый телефон 
директора Кемеровского 
филиала, я, конечно, ста-
раюсь по мелочам его не 
беспокоить, только если 
возникают сложности…

Тем временем старшие 
ребята уже разгрузили 
грузовичок, а те, кто по-
младше, перетаскивали 
подарки из коридора в ак-
товый зал. Скажем сразу, 
официальных благодар-
ственных речей в тот день 
не было – было искреннее 
«спасибо» от детишек, ко-
торое выразилось в стихах 
и песнях, от всей души 
прочитанных и спетых для 
своих шефов. А их, заме-
тим, ребята хорошо знают 
по именам. Настоящая 
дружба ценится куда боль-

ше, чем любая, даже самая 
дорогая вещь.

…О том летнем празд-
нике, который Кемеров-
ский филиал газотранс-
портной компании устро-
ил для подростков «Ост-
ровка», все его участники с 
восторгом вспоминают до 
сих пор. Хотя прошло бо-
лее полутора лет! А был 
выезд за город, где бойцы 
спецназа вместе с воспи-
танниками кемеровского 
военно-патриотического 
клуба «Рысь» показывали 
примеры обращения с 
боевым оружием, расска-
зывали, как надо грамотно 
ориентироваться на мест-
н о с т и .  С п е ц и а л и с т ы 
Управления наркоконтро-
ля России по Кемеровской 
области, представители 
православной церкви бесе-

довали с детьми о губи-
тельном влиянии наркоти-
ков и преимуществах здо-
ровой жизни. Кто еще об 
этом расскажет детдомов-
цам простым и понятным 
языком? И кто знает, мо-
жет, именно эта встреча 
когда-нибудь убережет 
детей от необдуманного 
поступка.

Сегодня в детдоме «Ост-
ровок» находятся 29 детей. 
И только трое из них круг-
лые сироты. Остальные – 
дети тех, кто как раз тем 
или иным, но в любом слу-
чае недобрым образом, и 
связан с наркотиками, ал-
коголем… Так что добрых 
примеров эти дети видели 
немного. Показать им нор-
мальную, человеческую 
сторону жизни – в этом, 
отчасти, и видят свое пред-

назначение шефы из газо-
транспортной компании 
«Газпром трансгаз Томск».

…Тем временем из ак-
тового зала народ стал пе-
ребираться на улицу, где и 
должен был пройти основ-
ной праздник – зиму надо 
встречать среди сугробов, 
на морозце, а не в помеще-
нии.

– Мы не впервые со-
трудничаем с Кемеров-
ским филиалом «Газпром 
трансгаз Томск» и каждый 
раз удивляемся непосед-
ливости, активности и оте-
ческой заботе, которую его 
сотрудники проявляют по 
отношению к детям из 
«Островка». Они прихо-
дят, как самые настоящие 
родители – с любовью и 
заботой. И надо сказать, 
дети это чувствуют и це-
нят, – рассказала Лилия 
Овчинникова, сотрудник 
отдела по молодежной 
политике и спорту адми-
нистрации Кемеровского 
района.

Поделившись на коман-
ды, ребята отправились 
«зарабатывать» баллы в 
групповых соревнованиях. 
Одни забивали шайбы в 
ворота, другие старались 
попасть мячом в корзину с 
довольно приличного рас-
стояния. Третьи, надев по-
ролоновые тапочки огром-
ного размера, торопились 
как можно скорее преодо-
леть змеевидную дистан-
цию. Четвертые гоняли 
мяч во главе с Сергеем Чер-
касовым, директором Ке-
меровского филиала. А 
остальные катались на са-
мом настоящем снегоходе! 
И пусть морозец, и пусть 
ветерок, но ощущения – 

неописуемые. Эти радост-
ные детские рожицы надо 
было видеть! Они снова и 
снова рвались в прогулку 
по кругу стадиона. Но 
Олег Бобченок, управляю-
щий чудо-техникой, стро-
го следил за тем, чтобы 
прокатился каждый.

– Приятное с полез-
ным, – улыбнулся Олег. – 
Заодно и лыжню проло-
жили. Завтра на физкуль-
туру уже можно будет на 
новых лыжах выезжать.

После активного отды-
ха – горячий чай, пироги 
с клюквой, шашлык и 
гречневая каша из поле-
вой кухни!

– Мы даже не ожида-
ли, что будет так здорово 
и интересно, – делились 
потом впечатлениями 
подруги из «Островка» 
Настя Худойкина и Алена 
Воднева. – Думали, ну, 
просто физкультура, как 
обычно, а тут всё так весе-
ло, захватывающе и даже 
вкусно!

– Как именины, – вы-
сказалась по поводу празд-
ника Лиза Литвинова.

– Думаю, такие празд-
ники надо сделать посто-
янными, – подытожил 
Сергей Черкасов, дирек-
тор Кемеровского ЛПУМГ 
ООО «Газпром трансгаз 
Томск». – Давайте следую-
щие «Веселые старты» 
приурочим к Новому году, 
и тогда уже мы вас ждем в 
гости, в наш спортзал!

Сказано – сделано. В 
конце декабря дети из 
«Островка» побывали в 
гостях у газовиков. Поми-
мо спортивного праздни-
ка, для них провели экс-
курсию, рассказав о про-
фессии газовика. И каж-
дый получил в подарок 
футболку с логотипом 
компании и сладкий по-
дарок.

Дружба – продолжает-
ся.

Татьяна КУПЦОВА.
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От забоя  
до вагона

 - Создан мощный уг-
леперерабатывающий 
комплекс: от добычи угля 
на разрезе «Черниговец» 
и шахте «Южная», даль-
нейшего его обогащения 
– до погрузки готовой 
продукции в вагоны, - от-
метил во время праздни-
ка, посвященного завер-
шению строительства 
фабрики, губернатор Ке-
меровской области Аман 
Тулеев. - И это сделано 
всего за 17 месяцев. На 
сегодняшний день для 
угольщиков важно не 
столько количество добы-
того топлива, сколько его 
качество и конкурентоспо-
собность. Одной из серь-
езных проблем отрасли 
является удаленность мест 
добычи от портов отгруз-
ки, и поэтому выгоднее 
транспортировать обога-
щенный уголь: железно-
дорожный тариф остается 
тем же, но уже не нужно 
возить пустую породу…

- Завершение строи-
тельства «Черниговской-
Коксовой» – это часть на-
шей программы модерни-
зации предприятий «СДС-
Угля» для дальнейшего 
перехода на переработку 
всего добываемого угля, - 
заявил в своем выступле-
нии президент ХК «СДС» 
Михаил Федяев. - Сегодня 
доля переработанных уг-
лей, в том числе обогащён-
ных, составляет 53 процен-
та. Мы планируем, что к 
2015 году этот показатель 
вырастет до 90 процентов. 
Это означает, что угольные 
предприятия «Сибирского 
Делового Союза» будут 
перерабатывать и обога-
щать все угли, переработка 
которых технически воз-
можна. Производственная 
мощность новой фабрики 
рассчитана на ежегодную 
переработку 4,5 миллиона 
тонн углей коксующихся и 
энергетических марок. Из 
них переработка углей 
марки КС (угли шахты 
«Южная») – 3 миллиона 
тонн в год, марки СС+КСН 
(угли разреза «Черниго-
вец») – 1,5 миллиона 
тонн. 

Предприятие оснаще-
но по последнему слову 
техники. На нем установ-
лено около 500 единиц 
новейшего оборудования 
отечественного и импорт-
ного производства. Здесь 
внедрена уникальная, эко-
логически чистая техноло-
гия углеобогащения. Здесь 
отсутствует термическая 
сушка продуктов обога-
щения, которая приводит 
к выбросам в атмосферу 
загрязненного воздуха. 
Здесь используется за-
мкнутый цикл водно-шла-
мовой системы и нет на-
ружных гидроотвалов – 
источника загрязнения 

как заявка 
на долгую 
жизнь

На разрезе 
«Черниговец» 
на этой неделе 
случилось 
чрезвычайно 
важное событие: 
здесь было 
завершено 
строительство 
обогатительной 
фабрики 
«Черниговская-
Коксовая».  
Ее производственная 
мощность – 
4,5 миллиона 
тонн угля в год. 
«Черниговская-
Коксовая» 
стала пятой 
обогатительной 
фабрикой, 
обогащающей угли 
ОАО ХК  
«СДС-Уголь».

Фабрика

подземных вод. Впервые 
для России здесь реализо-
ваны системы автоматиче-
ского управления тяжело-
средными сепаратором и 
гидроциклонами, винтовы-
ми сепараторами, флота-
цией, сгущением шламов 
для стабилизации выпуска 
качественной продукции. 
И вообще многие исполь-
зуемые на «Черниговской-
Коксовой» инженерные и 
технологические решения 
не имеют аналогов либо 
считаются самыми совре-

менными в мире. В новую 
фабрику инвестировано  
6 миллиардов рублей.

И еще один штрих. На 
фабрике создано 550 рабо-
чих мест. Высокотехноло-
гичных, высокооплачивае-
мых, дающих хорошую 
возможность карьерного 
роста. 40 процентов нового 
коллектива – молодые спе-
циалисты в возрасте до  
30 лет. Прогнозируемая 
средняя заработная плата 
сотрудников фабрики –  
30 тысяч рублей. 

Стратегия 
развития 

Во всем мире, и Россия 
не исключение, хорошо 
известен и становится нор-
мой некий джентльмен-
ский набор, обязательный 
для лучших современных 
угледобывающих пред-
приятий: разведанные 
угольные запасы; сплочен-
ный коллектив управлен-
цев, инженерно-техниче-
ских работников и рабо-
чих; внятная логистика и 
конкурентоспособность 
продукции; программа 
инвестирования в новые 
технологии и технику; 
экологичность производ-
ства; долгосрочные дого-
вора с потребителями и 
так далее. Но в последние 
годы, чтобы быть совре-
менным и принципиально 
улучшить экономику, лю-
бой разрез или шахта 
мечтают об обогатитель-
ной фабрике. Логика здесь 
проста: тонна рядовки, то 
есть рядового угля, стоит 
значительно дешевле, чем 
концентрат. Затратив не-

которые средства на обо-
гащение угля, можно по-
лучить более дорогой и 
востребованный продукт.  
Так есть ли смысл в обога-
щении, или отдавать эту 
прибыль кому-то посто-
роннему?!

Так что сегодня это тен-
денция не кузбасская или 
российская, а мировая – на 
первое место выходит не 
столько количество добы-
того топлива, сколько его 
качество. Одна из серьез-
ных проблем кузбасских 
угольщиков – удаленность 
мест добычи от портов 
отгрузки, ведь расстояние 
от забоев до ближайшего 
порта составляет 4,5 тыся-
чи километров. Возить 
породу становится крайне 
невыгодно. В этой связи 
обогащенный уголь, осво-
божденный от породы, 
серьезно сокращает и 
транспортные расходы. 

Эти проблемы встают в 
первую очередь перед ком-
паниями, сориентирован-
ными не только на внут-
ренний, но и на мировой 
рынок. Таких как «СДС-
Уголь», до 70 процентов 
добываемых углей отправ-
ляющего на экспорт, а в 
нынешнем году за рубеж 
отгрузившего уже более 18 
миллионов тонн при об-

щей добыче (с учетом 
предприятий «Прокопь-
евскугля») почти 25 мил-
лионов. Но в компании 
считают, что должны про-
давать не породу, а гигака-
лории и товар с высокой 
добавленной стоимостью. 
Это стратегическая задача, 
которая повышает конку-
рентоспособность компа-
нии на мировом рынке. 
Одновременно рекон -
струируются действующие 
обогатительные фабрики.

В настоящее время под 
управлением ОАО «ХК 
«СДС-Уголь» находится 
уже пять обогательных 
фабрик: ОФ «Прокопьевск-
уголь», объединяющая 
«Зиминку» и «Красногор-
скую», а также «Листвяж-
ная», «Черниговец» и те-
перь «Черниговская-Кок-
совая»…

Удивительное 
рядом

Удивительно, но не-
сколько лет назад очень 
остро стоял вопрос о буду-
щем «Черниговца», и до 

своего 45-летнего юбилея, 
отмеченного два года на-
зад, он мог не дожить. 
Такой возраст для разре-
зов вообще исключите-
лен, ведь обычно с годами 
все глубже становятся 
забои, все больше нужно 
перелопачивать вскрыши 
на каждую тонну угля, все 
д л и н н е е  с т а н о в и т с я 
транспортное плечо для 
автотранспорта, все выше, 
вплоть до экономической 
нецелесообразности, под-
нимается себестоимость 
добычи.

«Черниговцу» повез-
ло: после смены собствен-
ника и прирезки новых 
угольных полей с про-
мышленными запасами 
угля в 200 миллионов тонн 
его жизнь продлилась как 
минимум на 40-50 лет.

Генеральный директор 
Кузбасской топливной 
компании Игорь Проку-
дин, «выпускник» разреза 
«Черниговец» (тогда – раз-
рез «Черниговский»), 
сравнивая условия, в кото-
рых разрез работал два-
три десятка лет назад и в 
каких работает сегодня, не 
скрывал одобрения:

- Если хотят зарабаты-
вать больше, нужна доба-
вочная стоимость. Обога-
щенный уголь стоит боль-
ше… Хочешь быть успеш-
ным – будь современным, 
вкладывайся в будущее… 
Тридцать лет назад такой 
проблемы вообще не 
было – нам устанавлива-
ли расчетную цену, и куда 
потом продавали, ни 
одно предприятие не 
знало. Уголь передавался 
углесбыту, через три дня 
деньги были на счету уг-
ледобывающего пред-
приятия. Цена складыва-
лась из себестоимости и 
затрат на социальную 
сферу. Ведь раньше у 
каждого угольного пред-
приятия была социалка, 
вплоть до памятника Ле-
нину. У «Черниговки», 
например, на балансе 
был проспект Ленина, что 
в Березовском. Ремонт 
проспекта, его благо-
устройство – все сидело в 
угле…

Сегодня за окном но-
вое время, в которое эко-
номически, технологиче-
ски, экологически, соци-
ально вполне гармонично 
и идеально вписывается 
не памятник вождю, а вот 
такая «Черниговская-Кок-
совая», которая позволяет 
угольщикам оптимисти-
чески смотреть в будущее 
и выпускать продукцию, 
конкурентную и на внут-
реннем, и на внешнем 
рынках…

Иван КОРОЛЕВ.
НА СНИМКАХ: так 

выглядит новая фабри-
ка; губернатор Кемеров-
ской области Аман Туле-
ев и президент ХК «СДС» 
Михаил Федяев с симво-
лическим ключом от 
«Черниговской-Коксо-
вой»; молодой коллек-
тив молодой фабрики.

Фото автора  
и Федора Баранова.
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Вес самого крохотного 
новорожденного, которого 
кузбасским медикам удалось 
выходить в 2012 году, при 
рождении составлял всего… 
480 граммов!

С 2012 года в России начали действовать 
критерии регистрации новорожден-

ных, рекомендованные Всемирной органи-
зацией здравоохранения. Медицинское 
свидетельство о рождении стали выдавать 
даже глубоко недоношенным детям, поя-
вившимся на свет на 22-й неделе беремен-
ности с весом от 500 граммов и длиной тела 
от 25 см. (Прежде их регистрировали лишь 
через 168 часов – через неделю. Если они 
погибали раньше, то вообще не попадали 
в статистику младенческой смертности, а 
роды расценивались как… самопроизволь-
ное прерывание беременности).

Но просто объявить о переходе на 
новые критерии - мало.

– Во всех акушерских стационарах Куз-
басса были созданы условия для рождения 
недоношенных детей и внедрены современ-

ные медицинские технологии выхаживания 
новорожденных, – уточняет начальник де-
партамента охраны здоровья населения 
Валерий Цой. – Однако мы стремимся к 
тому, чтобы женщины с проблемным здо-
ровьем, со сложно протекающей беремен-
ностью получали медицинскую помощь в 
высокоспециализированных учреждениях 
Кемерова и Новокузнецка. В областном 
перинатальном центре и детской много-
профильной больнице №5 Кемерова, в 
зональном перинатальном центре и де-
тской горбольнице №4 Новокузнецка ус-
пешно работают отделения реанимации и 
интенсивной терапии новорожденных...

Точных данных о том, сколько крохот-
ных жизней удалось сберечь с начала года, 
пока что нет: медицинская статистика 
подведет итоги к февралю 2013-го. Но уже 
сейчас ясно: их будет больше, чем год 
назад. За 11 месяцев в Кузбассе зарегист-
рировано 34650 новорожденных, что на 
7,8% больше по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года (32125 детей). 
Известно также, что на протяжении пос-
ледних пяти лет доля преждевременных 
родов составляет у нас в области 7-7,5%.

Чем нАм 
зАПОмниТся

события года

В октябре в Яйском районе завершился первый этап строительства Яйского 
нефтеперерабатывающего завода. В начале 2013 года завод, который строит 

новокузнецкое ЗАО «НефтеХимСервис», должно в промышленном режиме 
начать перерабатывать по 3 миллиона тонн нефти в год. таких мощных заводов 
в России не строили со времени распада СССР.

В августе в Прокопьевске, на площадке завода «Подземтрансмаш» (компания 
«СДС-Маш»), открылось новое сборочное производство карьерных 
автосамосвалов «БелАЗ-75570» грузоподъемностью 90 тонн. Это первое 
подобное сборочное производство в России.

Засуха этого года стала самой страшной за сто лет. 
126 тысяч гектаров посевов в Кемеровской 

области погибло. В итоге «кузбасский каравай» 
потянул лишь на 580 тысяч тонн – при том, что в XXI 
веке он ни разу не был меньше миллиона тонн и 
даже достигал 1,8 миллиона.

Несколько сгладить «коварство» природы 

помогли технологии минимальной обработки, по 
которым в Кузбассе сегодня работают на 70 
процентах полей. Начало им было положено 20 лет 
назад с презентации в Юргинском районе 
американского посевного комплекса «Конкорд», 
давшей начало областному проекту «Конкорд-
Кузбасс». Проект реализован ООО «Агро».

3.11.2012. З в а н и е  Г е р о я  К у з б а с с а 
присвоено Сергею Поликову, 

который трудится в агропроме 41 год, в том числе 
18 лет возглавляет СПК «Береговой», одно из лучших 
предприятий области. Поликов стал тринадцатым 
представителем кузбасского агрокомплекса, 
удостоенным звания Героя Кузбасса.



1529 декабря 2012 г.

2012-й
события года

Кемеровский легкоат-
лет Сергей Свиридов 

завоевал путевку на лет-
нюю Олимпиаду-2012 в 
Лондоне, выиграв по 
ходу сезона и Кубок Рос-
сии, где установил ре-
корд страны среди моло-
дежи в десятиборье (8365 
баллов), и национальный 
чемпионат.

В столицу Великобри-
тании 21-летний спорт-
смен поехал в ранге лиде-
ра отечественных много-
борцев и достойно спра-
вился с этой сложнейшей 
ролью. В компании миро-
вых звезд Свиридов не 
стушевался и, обновив 
личные рекорды в трех 
видах программы, набрал 
восьмую сумму (8219). 
Главный турнир кемеров-
чанина в новом году – 
первенство планеты в 
Москве.

В сентябре на сцене 
Государственной 

филармонии Кузбасса 
состоялся единствен-
ный концерт прослав-
ленного симфоническо-
го оркестра Мариинско-
го театра под управле-
нием художественного 
руководителя Мариин-
ки, народного артиста 
России Валерия Гергие-
ва. В концерте прозву-
чала музыка Мендельсо-
на, Чайковского, Вагне-
ра, а после маэстро лю-
безно пообщался с пуб-
ликой, сказав, в частнос-
ти, о том, что охотно 
пригласит губернаторс-
кий симфонический 
оркестр Кузбасса на 
гастроли в концертный 
зал Мариинского теат-
ра. Переговоры об этом 
ведутся.

13 июня 2012 года сдана первая очередь животноводческого комплекса в 
селе Ваганово Промышленновского района – коровник на 600 коров, 

родильное отделение, доильный зал на 52 места, лаборатория по взятию и 
пересадке эмбрионов, пункты искусственного осеменения, бытовые 
помещения для животноводов, лагуны навозоудаления и другие объекты.

Этот крупнейший за Уралом животноводческий комплекс, оснащенный 
по лучшим мировым технологиям, возводится холдингом «СДС». Он рассчитан 
на содержание 4600 голов, в том числе 2100 дойных коров. Проектная мощность 
комплекса – 55 тонн молока в сутки. Общая стоимость проекта - 2,292 миллиарда 
рублей.

Дружина кемеровской школы русского хоккея «Кузбасс-97» по-хозяйски, словно 
на своем льду, провела в шведском Боллнесе турнир за юношеский Кубок мира 

и вернулась домой с почетным трофеем.
За три дня 15-летние подшефные тренера-преподавателя Максима тушина 

сыграли шесть матчей и в решающем поединке взяли верх над шведским «Лидче-
пингом» (5:1). Лучшим игроком турнира признан кемеровчанин Александр Базды-
рев. Он и его партнеры в ближайшем будущем наверняка составят костяк команды 
мастеров «Кузбасса» и будут задавать тон в отечественном хоккее с мячом.

Открытие после шестилетнего ремон-
та и реконструкции здания Музы-

кального театра Кузбасса стало большим 
событием для кемеровчан. Новые интерь-
еры, новая звуковая и световая аппарату-
ра, новые условия акустики – все это 
сделало нашу «оперетту» по-настоящему 
современным театром.

Примечательно, что труппа во главе 
с художественным руководителем и ди-
ректором театра Владимиром Юдельсо-
ном вступила в новое здание во всеору-
жии. За несколько месяцев, что театр 
работает на своей площадке, тут уже 
состоялось пять премьер: «Своей душе 
не прекословь» (впервые ее показали на 
сцене Кемеровской драмы), «Белая ака-
ция», восстановленная опера «Паяцы», 
мюзикл «Алые паруса» и детская сказка 
«Аленький цветочек». Да и те спектакли, 
что сохранились из прежнего репертуа-
ра, впечатления «обветшалости» не про-
изводят: азарт работы в новых условиях 
по-новому захватил всех. Молодые артис-
ты, которыми пополнилась труппа, ус-
пешно сотрудничают на сцене со зрелы-
ми мастерами.  
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- Алексей Юрьевич, 
невозможно представить 
себе художника, творя-
щего без помощи цвета. 
Другое дело, доктор, ко-
торый не только постро-
ил на использовании осо-
бенностей цвета целую 
методику диагностики и 
лечения, но и многие 
годы успешно ее приме-
няет. Чем цвет вас подку-
пил в первую очередь?

- Цвет ведь это не только 
красота и достояние худож-
ников. Он уникален тем, 
что влияет на человека са-
мым поразительным обра-
зом, хотя в повседневной 
жизни мы подчас не обра-
щаем на это внимание. 
Если хотите, наша нервная 
система питается цветом. 
Потому что цвет является 
одним из факторов, опре-
деляющих состояние на-
шей психики. Когда мы 
любуемся неповторимыми 
красками того или иного 
состояния природы, мы не 
задумываемся над тем, что 
цвет, воздействуя на наши 
органы чувств, на кожу, на 
зрение, дает тот или иной 
лечебный эффект. Цвет 
действует даже на людей с 
завязанными глазами.

- Есть факты?
- Есть один из многих 

примеров: известный рус-
ский психолог А.Н.Леонтьев 
разработал методику раз-
вития у людей высокой 
чувствительности к свету. В 
эксперименте ему удалось 
выработать у группы испы-
туемых условный рефлекс 
на восприятие цветовых 
потоков с помощью… ла-
дони. Цветовой луч падал 
на ладонь, а специальные 
приборы регистрировали 
наличие специфической 
реакции, причем ее харак-
тер точно соответствовал 
спектральному составу па-
дающего на ладонь луча. 
Более того, испытуемые 
Леонтьева научились раз-
личать цвета «ладонью» 
при полном исключении 
возможности увидеть цве-
товой поток с помощью 
глаз.

- Говорят, кашу мас-
лом не испортишь. К 
цветотерапии это имеет 
отношение?

- Излишества, как и во 
многом, в цветотерапии 
также вредны. К примеру, 
в западных странах стены 
специализированных боль-
ничных палат окрашивают 
соответствующим образом. 
Для сердечников исцеляю-
щим является зеленый 
цвет, кожные болезни бы-
стрее излечиваются при 
желтом, а пациенты в си-
них палатах перестают 
страдать от головных бо-
лей. Однако избыток ин-
тенсивного синего цвета 

чрезмерно расслабляет 
организм, действует пара-
лизующе; избыток красно-
го приводит к неврозу из-за 
повышенного постоянного 
возбуждения, снижает вни-
мательность, способность 
сосредоточиться. 

- Как и чем это можно 
объяснить?

- Результаты исследова-
ний, в том числе в области 
нетрадиционной восточ-
ной медицины, и мой соб-
ственный опыт доказывают, 
что механизм многих бо-
лезней обусловлен наруше-
нием цветовой гармонии, 
смешением цветов, а также 
дефицитом определенного 
цвета, необходимого для 
полноценной жизнедея-
тельности органов. Если 
возвратить недостающий 
цвет или очистить его от 
посторонних примесей, 
можно восстановить нару-
шенное равновесие челове-
ческого организма.

- Вам всегда удается 
через признаки наруше-
ния цветовой гармонии 
определить у пациента 
ту или иную болезнь? 
Или 100-процентной га-
рантии здесь быть не 
может?

- Наша методика такую 
гарантию дает. Но особой 
ценностью цветодиагно-
стики (ЦД) является то, что 
она осуществляется на до-
клиническом уровне, то 
есть когда болезнь уже есть, 
но видимых проявлений ее 
пока нет. Комплекс ЦД, 
анализируя работу паци-
ента с тестовыми задания-
ми, создает с помощью 
специальной компьютер-
ной программы «Стран-
ник» биоматематическую 
модель пациента. Эта мо-
дель аналогична схеме тела 
и построена в виде цветной 
голограммы по типу строе-
ния молекулы ДНК.

- То есть в «Клинике 
Россошанского» с каждо-
го пациента посредством 
компьютерной програм-
мы, по сути, клонируют 
виртуального двойника?

- Это ключевая часть 
нашей методики. Чтобы 
оценить состояние органов 
и систем организма паци-
ента, программа строит 
исходную эталонную мат-
рицу и схему тела для здо-
рового пациента данного 
возраста, пола и веса. Далее 
идет «цветовое» тестирова-
ние пациента. После, уже 
на основе тестирования, 
«Странник» оценивает 
функции организма путем 
выявления ошибок управ-
ления и производит вирту-
альное сканирование паци-
ента. Затем строит новые 
матрицы и сравнивает их 
со схемой тела, оценивает 
величину отклонений от 

Методика доктора россошанского:
человеческий «клон» 
восстанавливает не только зрение…

Каждую минуту в мире слепнет 
один ребенок, каждые пять секунд - 
взрослый человек. Число абсолютно 
слепых россиян на сегодняшний 
день составляет около 100 тысяч 
человек, инвалидов по зрению – более 
полумиллиона. Самое печальное  
в этой статистике то, что две трети 
несчастных могли бы избежать 
такой участи. Потому что две трети 
заболеваний, представляющих угрозу 
зрению, можно лечить на начальных 
стадиях или вовсе предотвратить  
их развитие.
Новокузнецкая «Клиника  
А.Ю. Россошанского» ежегодно 
возвращает зрение 2500 людям.  

По некоторым показателям она 
лидирует даже в масштабах страны. 
Среди офтальмологических клиник 
Сибири и Дальнего Востока  
в международном конкурсе «Лучшие 
товары и услуги Евразии – ГЕММА 2011» 
новокузнечане заняли первое место. 
О таланте академика РуАН, доктора 
наук по офтальмологии МАААК 
А.Ю. Россошанского ходят легенды, 
исходящие из уст тех, кто получил 
счастье видеть. Как и что надо 
сделать, чтобы необратимая потеря 
зрения не произошла с вами и вашими 
близкими? Об этом и многом другом 
- наше интервью с врачом и ученым 
Алексеем РОССОШАНСКИМ.

нормы. То есть в то время 
как побывавший однажды у 
нас пациент (а их тысячи) 
отдыхает где-нибудь на Га-
вайях, мы получаем воз-
можность работать с его 
«двойником» практически 
круглосуточно, как если бы 
больной был в стенах кли-
ники. Такой способ позво-
ляет нам, прежде всего, из-
бежать диагностических 
побочных эффектов и ле-
чебных процедур на живом 
человеке.

- Говоря иначе, в слу-
чае «медицинской» неуда-
чи «клон» принимает весь 
удар на себя, тем самым 
спасая «матрицу», то есть 
пациента клиники? Я пра-
вильно вас понял?

- Абсолютно точно. На 
виртуальном пациенте (тем 
не менее – это точная копия 
пациента реального) мы 
можем проводить какие 
угодно диагностические 
процедуры, недоступные в 
обычных условиях. Напри-
мер, можем разобрать боль-
ного на молекулы, исследо-
вать его послойно, поорган-
но или посистемно. Можем 
выделить виртуальное серд-
це и изучить его взаимоот-
ношение с печенью или 
оценить его реакцию на 
словесное раздражение… 
Эта технология имеет неве-
роятные возможности.

- В лечении с использо-
ванием виртуального 
двойника клиника облада-
ет такими же фантастиче-
скими возможностями?

- В большинстве случаев 
система формирует «целеб-
ный» сигнал и передает его 
больному, восстанавливая в 
конечном итоге оптималь-
ную работу головной мозга. 
В результате мы достигаем 
желаемого результата, не 
используя промежуточных 
ингредиентов: лекарств, 
излучений и другого. Поль-
за для больного очевидна.

- Правильно будет ска-
зать, что через осущест-
вление виртуального ска-
нирования человека вы 
получаете доступ к со-
стоянию функций его го-
ловного мозга?

- Правильно, но непол-
но. Через виртуальное ска-
нирование мы не просто 
получаем доступ к головно-
му мозгу пациента, но опре-
деляем состояние мозговых 
функций, их взаимоотноше-
ние с системами всего орга-
низма. Хотим мы этого или 
нет, но окружающая среда, 
в которой мы живем, созда-
ет условия, при которых 
функции мозга генерируют 
искаженные матрицы. При-
чем в настоящее время этот 
процесс катастрофически 
растет. Но наша технология 
позволяет корректировать 
искаженные «мозговые» 
сигналы, соответственно и 
функции головного мозга, 
приводя их к эволюцион-
ным нормам. 

- Помнится, в одном из 
интервью газете «Кузбасс» 
вы сказали, что вам пре-
тит рассматривать чело-
века как биоробота. А тут 
вы его разбираете, про-
стите, на молекулы…

- Я и сейчас скажу, что 
нельзя человека рассматри-
вать как биоробота, которо-
го в случае «поломки» необ-
ходимо чинить скальпелем. 
Достичь выздоровления 
можно более щадящими 
способами и намного де-
шевле. И цветодиагностика 
наряду с цветолечением и 
цветоимпульсной терапией 
(ЦТ) позволяют делать это с 
успехом. И еще: то, что мы 
называем восприятием, ас-
социативным мышлением, 
памятью, - все это, с точки 
зрения головного мозга, 
всего лишь наборы сигналов 
в виде множества генери-
руемых или хранимых мат-
риц-образов, совокупность 
которых и называется жиз-
нью.

- Как виртуальное ска-
нирование происходит на 
практике?

- С использованием ме-
дицинской компьютерной 
системы «Странник», о ко-
торой я уже упоминал. 
Ничего подобного в мире вы 
не увидите, так как теория 
ее применения запатентова-
на и является интеллекту-
альной собственностью 

«Клиники Россошанского». 
Пациента усаживаем перед 
экраном монитора компью-
тера. В картотеку вносим 
данные обследуемого - в 
анализ, как я уже говорил, 
включаются пол, дата ро-
ждения, вес. Затем прово-
дится тест, основанный на 
выявлении тонких отклоне-
ний в цветовосприятии че-
ловека: пациенту предъяв-
ляется цветная картинка для 
запоминания, которая через 
20 секунд автоматически 
прикрывается определен-
ным цветовым фильтром, 
что меняет ее оттенок. Чело-
веку предлагается восстано-
вить первоначальную цвето-
вую гамму данного изобра-
жения, которое он запо-
мнил, добавляя или убирая 
предложенные цвета при 
помощи компьютерной 
«мыши». При отсутствии 
противоречивых данных 
обычно предъявляется не 
более 3-4 различных карти-
нок. На выполнение теста 
затрачивается в среднем 5-7 
минут. Просчет и анализ 
полученных данных осуще-
ствляются автоматически. В 
используемой нами версии 
программы полный отчет о 
состоянии здоровья пациен-
та выдается через 15-20 ми-
нут. Индивидуальная про-
грамма компьютерного ле-
чения также просчитывает-
ся автоматически. 

- Какова же роль оф-
тальмолога в этом полно-
стью автоматизирован-
ном процессе?

- Врач-офтальмолог с 
использованием специаль-
ной методики расшифровы-
вает полученные данные 
применительно к патологии 
органа зрения. Это в некото-
ром роде напоминает рас-
шифровку специалистом-
кардиологом кардиограм-
мы. Ну, а с другой стороны, 
работа с компьютерной си-
стемой «Странник» - это 
всего лишь часть, хотя и 
немаловажная, деятельно-
сти клиники.

- В чем главная уни-
кальность «Странника»? 

- В том, что, создав «двой-
ник» пациента и оперируя 

цветами, эта система ставит 
100-процентный диагноз 
состояния организма. Не-
оспоримые плюсы «Стран-
ника» – простота, быстрота 
и безболезненность. Резуль-
таты при этом ошеломля-
ют. Вы приходите к нам с 
«минусом», скажем, 4, а 
получаете на выходе «ми-
нус» 1. Причем этот пример 
рядовой.

- Как со стороны вы-
глядит процесс лечения 
цветом? Наверняка нет 
ничего общего с класси-
ческой операционной? 

- Терапевтическое воз-
действие заключается в 
подаче лечебного цветового 
сигнала через монитор ком-
пьютера на сенсорные си-
стемы пациента, располо-
женные в районе сетчатки 
его глаза. Со стороны метод 
напоминает процесс цвето-
диагностики и основан на 
особенностях индивидуаль-
ного цветовосприятия, а 
также типа реагирования 
пациента на предъявляе-
мые с экрана монитора 
изображения с различными 
цветовыми фильтрами. 
Затем врач анализирует и 
трактует полученные дан-
ные с помощью предлагае-
мого способа, изложенного 
в наших монографиях по 
цветодиагностике и цвето-
лечению. Минимальный 
терапевтический эффект от 
такого лечения - нормали-
зация работы внутренних 
органов и соответствующих 
отделов глаза. Максималь-

ный – полностью восстанов-
ленное зрение и четко рабо-
тающие органы. Курс лече-
ния – от 40 до 60 сеансов.

- Получается, что вме-
сте с лечением органов 
зрения вы одномоментно 
избавляете пациента и от 
проблем с его внутренни-
ми органами?

- И не только. Кроме 
глазных болезней, сюда 
можно отнести функцио-
нальные расстройства нерв-
ной системы: неврозы, со-
стояния стресса и эмоцио-
нальной напряженности, 
переутомление, бессонни-
цу, головную боль. Далее – 
заболевания сердечно-сосу-
дистой системы: гиперто-
ническая болезнь, нейро-
циркуляторная дистония, 
ишемическая болезнь серд-
ца. Заболевания органов 
пищеварения: хронический 
гастрит, колит, холецистит, 
дискинезия желчного пузы-
ря, хронический панкреа-
тит. Заболевания органов 
дыхания:  хронический 
бронхит, бронхиальная 
астма. Заболевания мочепо-
ловой системы: хрониче-
ский пиелонефрит, проста-
тит. Остеохондроз. Заболе-
вания ЛОР-органов. Сексу-
альные расстройства и 
многое другое.

- Подумалось о време-
нах года: рано или поздно 
буйство осенних красок 
сменяется унылостью 
зимнего пейзажа. Подоб-
ные «природные перехо-
ды» могут провоцировать 
у людей «цветовое голо-
дание»?

- Цвет как энергия необ-
ходим для поддержания 
тонуса центральной нерв-
ной системы. Известны 
случаи так называемого 
«цветового голодания», ко-
гда при цветовой бедности 
окружающего пейзажа и 
обстановки у людей разви-
вались симптомы астениза-
ции - повышенная утомляе-
мость, ухудшение внима-
ния, памяти, утрата способ-
ности к продолжительному 
физическому и/или ум-
ственному труду. Подобное 
состояние еще сравнивают 
с синдромом «полярного» 

напряжения - специфиче-
ской формой хронического 
психоэмоционального на-
пряжения человеческого 
организма. Поэтому можно 
с уверенностью сказать, что 
долгие зимние месяцы толь-
ко усугубляют «цветовое 
голодание». При этом дети 
страдают больше, чем взрос-
лые. У ребенка, длительное 
время проживающего в 
условиях «цветового голо-
дания», отмечаются даже 
задержки интеллектуально-
го развития. Думаю, что 
совсем не случайно у детей 
и взрослых накануне Нового 
года появляется своего рода 
«цветовая» жажда, выра-
жающаяся в сильном жела-
нии любоваться яркими 
красками: празднично укра-
шенными елками, гирлян-
дами, костюмами, фейер-
верками и т.д. и т.п.

- Кстати, о детях. На-
верное, не будет преуве-
личением сказать, что 
«Клиника Россошанско-
го» им уделяет особое 
внимание?

- Знаете, цвета можно 
сравнить с витаминами, 
необходимыми ребенку для 
роста и развития. И, по 
аналогии с явлениями ави-
таминоза, имеет смысл го-
ворить о «цветовой депри-
вации», которая может 
привести к задержкам и 
искажениям нормального 
хода развития нервно-пси-
хической деятельности ре-
бенка. Сюда можно отнести 
и «ночные страхи», и гипер-
активность детей, и многое 
другое.

- «Депривация», про-
стите, это что?

- Это лишение человека 
чего-то сущностного, ему 
необходимого, обязательно 
влекущее за собой некое 
искажение, разрушение, 
опустошение жизни данно-
го человека. И хотя единого 
взгляда на проблему нет, все 
исследователи сходятся в 
одном, что депривации, 
переживаемые в детском 
возрасте, о казывают наибо-
лее мощное патогенное, 
болезнетворное действие. 
Мы никогда не знаем, с ка-
ким запасом сил приходит 
в жизнь ребенок, но должны 
знать, что любая деприва-
ция наносит ему ущерб, что 
вся его последующая взрос-
лая жизнь будет нести на 
себе следы детских деприва-
ций.

- Помимо цветовой 
депривации, что угрожа-
ет детям в максимальной 
степени с точки зрения 
офтальмолога?

- Особенно беспокоит 
проблема прогрессирую-
щей близорукости у детей. 
Близорукость (миопия) 
сейчас вышла на уровень 
эпидемии. В мире ею уже 

страдает миллиард человек. 
Мы уже привыкли, что 
люди в очках – это нормаль-
но. Но разве нормально 
быть больным уже в школь-
ном возрасте? Сравнивая 
количество близоруких по 
классам, невольно прихо-
дишь к заключению: первые 
четыре года обучения явля-
ются важнейшими для со-
хранения зрения у ребенка 
к выпускному классу. В пя-
том классе наблюдается 
скачок роста миопии среди 
учащихся почти в два раза. 
И если мы, врачи, не вме-
шиваемся, то спустя сле-
дующие пять лет доля бли-
зоруких детей среди окон-
чивших школу возрастает 
до 40 процентов!

- Как помочь в этом 
случае детям наиболее 
эффективно?

- Цветотерапия в состоя-
нии избавить ребенка от 
очков раз и навсегда. Что 
касается «модного» ныне 
направления избавления от 
близорукости – лазерной 
коррекция зрения, - то она 
показана только при дости-
жении 18 лет. А что прика-
жете делать детям и школь-
никам? Ждать, когда близо-
рукость возрастет до огром-
ных цифр, или лечиться?

- Я - за «лечиться».
- И я - тоже. Так вот, на-

шей клиникой под началом 
руководителя лаборатории 
охраны зрения школьников, 
цветодиагностики и цвето-
лечения ГУ НИИ комплекс-
ных проблем гигиены и 
профессиональных заболе-
ваний СО РАМН, заведую-
щего кафедрой офтальмо-
логии Новокузнецкого 
ГИУВа профессора Василия 
Ивановича Савиных разра-
ботана уникальная методи-
ка компьютерного цветоле-
чения близорукости, на ко-
торую выдано два патента. 
Наши методические посо-
бия утверждены государ-
ственным стандартом – Рос-
здравнадзором. Написано 
три монографии, скоро 
выйдет в свет четвертая. То 
есть проделана огромная 
научная работа, которая 
признана перспективной в 
лечении и остановке близо-
рукости. В 2013 году будет 
ровно 10 лет, как клиника 
работает по этой методи-
ке.

- Данная методика из-
бавляет ребенка от оч-
ков?

- Избавляет от очков и 
контактных линз. Здесь так-
же задействована коррекци-
онная программа «Стран-
ник», которая активирует 
такие функции головного 
мозга, как восприятие, во-
ображение, память, приня-
тие решений, тренируя их. 
Мы заставляем наш мозг на 
фоне мутной мозаики ви-

деть более четко. Таким 
образом, человек не только 
избавляется от очковой 
коррекции и контактных 
линз, но, что самое главное, 
от оперативных вмеша-
тельств до 18 лет. В этом 
случае, кстати, я являюсь 
весьма заинтересованным 
лицом, если учесть, что при 
наличии свободного време-
ни с радостью общаюсь со 
своими внуком и внучкой. 
И мне далеко не все равно, 
с какими «зрительными» 
показателями они придут к 
своему 18-летию.

- С какого возраста 
можно начинать лече-
ние?

- С пятилетнего. Ребенок 
в пять лет спокойно справ-
ляется с поставленными 
задачами при цветодиагно-
стике, он уже умеет рисо-
вать. Суть методики в том, 
что маленькому пациенту 
на компьютерном монито-
ре предъявляется картинка, 
ребенок ее запоминает, за-
тем картинка меняется в 
цвете, и с помощью шести 
других предложенных цве-
тов нужно восстановить 
изначальный цвет изобра-
жения. На основании этого 
просчитывается нарушение 
цветовой гармонии и выде-
ляются конкретные пробле-
мы внутренних органов. Их 
мы связываем с глазом, в 
каких его оболочках есть 
нарушения, и, пролечивая 
эти органы, восстанавлива-
ем нормальное функциони-
рование глаза.

- Каковы в клинике 
результаты лечения бли-
зорукости в цифрах?

- Остановка близоруко-
сти по нашей методике до-
стигает 90 процентов. Это 
самый высокий показатель 
эффективности лечения 
миопии в России. Гаранти-
рованное улучшение зрения 
наступает в 70 процентах 
случаев. Обратите внима-
ние, что оперативные мето-
ды лечения миопии, то есть 
хирургические операции, 
останавливают ее прогрес-
сирование лишь в 60 про-
центах случаев. Все прочие 
методы лечения близоруко-
сти имеют эффективность 
48-52 процентов.

- А как быть с теми 
фактами, когда после ле-
чения уже спустя год про-
блема близорукости у 
человека возникает вновь, 
приобретая, как правило, 
более устрашающий мас-
штаб?

- Подобное возможно 
при обычных методах лече-
ния, которыми мы не зани-
маемся по причине их низ-
кой эффективности. Срок 
наблюдения в нашей кли-
нике составляет восемь лет. 
И если человек четко при-
держивается разработан-

ной нашими специалиста-
ми методики, проходит 
курсы поддерживающего 
лечения – прогрессирова-
ние близорукости останав-
ливается и улучшение зри-
тельной функции сохраня-
ется на долгие годы. Но все 
должно быть в системе. 
Курс лечения составляет 40 
дней, затем через три меся-
ца повторяем курс, но уже 
только 10 дней. Потом – че-
рез полгода, через год, раз в 
два года, раз в три года. В 
этом случае улучшение 
зрения, которого мы доби-
лись, сохраняется.

- К сожалению, близо-
рукость – не единствен-
ная «глазная» проблема 
детей и взрослых…

- Разумеется. Рядом с 
близорукостью по их акту-
альности стоят другие реф-
ракционные (светопрелом-
ляющие) нарушения, при 
которых не в лучшую сторо-
ну изменяется преломляю-
щая способность глаза. Это 
еще три вида патологии: 
дальнозоркость (гипермет-
ропия), далее - астигматизм, 
когда человек видит пред-
меты искаженными, в кото-
рых одни линии четкие, 
другие - размытые. И прес-
биопия (возрастная дально-
зоркость), когда примерно 
к 40-летнему возрасту у не-
которых людей происходят 
склеротические изменения 
в хрусталике, что приводит 
к уплотнению его ядра, и 
при этом нарушается спо-
собность глаза к аккомода-
ции (восстановлению). 
Можно сюда добавить и 
четвертую патологию – ко-
соглазие, которое тоже вы-
зывает нарушение рефрак-
ции. Всех этих больных мы 
успешно лечим. Я бы даже 
сказал, что наш конёк – ле-
чение рефракционных 
больных.

- Какие, на ваш взгляд, 
наиболее проблемные 
«глазные» случаи?

- Это амблиопия - «лени-
вый глаз» - ослабление зре-
ния, при котором никакая 
коррекция не помогает, в 
том числе очки и контакт-
ные линзы. Таких больных 
около полутора процентов. 
Мы можем заниматься этой 
группой пациентов годами, 
но рано или поздно прихо-
дим к положительному ре-
зультату, обучая и заставляя-
таки головной мозг больного 
видеть. И человек, даже в 
приличном возрасте, обре-
тает хорошее зрение. Но в 
любом случае наш стратеги-
ческий курс лечения заклю-
чается в том, чтобы к 18 го-
дам ребенок вошел во взрос-
лую жизнь с наименьшими 
«зрительными» потерями. 
И хорошо, что при этом у 
него всегда есть запасной 
вариант: после 18 лет убрать 

оставшуюся миопию, даль-
нозоркость, астигматизм, в 
том числе с помощью лазер-
ной коррекции.

- Не получается так, 
что пациент с возрастом 
по-любому сталкивается 
с необходимостью осуще-
ствления лазерной кор-
рекции?

- Ни в коем случае. Но в 
жизни бывает  всякое . 
Во-первых, не все пациенты 
послушны и безукоризнен-
но следуют нашим рекомен-
дациям, осложняя себе бу-
дущее. Во-вторых, некото-
рые «глазные» случаи могут 
быть до такой степени запу-
щенны, что тут не обойтись 
не только без лазерной кор-
рекции, но и оперативного 
вмешательства.

- Есть примеры?
- Куда от них деться. Был 

у меня больной из числа 
больших начальников, кото-
рый носил очки с толстенны-
ми стеклами – где-то плюс 
4,5 диоптрий. Он долгое 
время лечился у нас доста-
точно щадящими методами. 
Но потом сам взмолился: 
давай, говорит, сделаем, 
Алексей Юрьевич, что-ни-
будь кардинальное. Я согла-
сился. Прооперировали его 
у профессора Владимира 
Васильевича Кашникова, 
главного врача новосибир-
ской клиники «ЭКСИМЕР». 
Надо было видеть радость 
этого руководителя, впер-
вые в жизни избавившегося 
от очков. Человек даже по-
молодел, по-новому увидев 
краски мира. И таких «кар-
динальных» случаев, когда в 
«Клинике Россошанского» 
всестороннее исследуют и 
лечат, а в «ЭКСИМЕРЕ» 
оперируют, за последние 
восемь лет я могу насчитать 
120. В России нет других 
клиник, где операции такого 
рода делали бы в таком 
большом количестве.

- Алексей Юрьевич, 
согласитесь, наша жизнь 
так устроена, что в бочке 
меда всегда находится 
ложка дегтя. Последнее в 
«Клинике Россошанско-
го» случается?

- Я всегда подчеркиваю, 
что если из 10 больных 9 
начинают нормально ви-
деть, то это очень хороший 
показатель. К тому же 
100-процентных вариантов 
успеха в медицине почти не 
бывает. А результативность 
клиники я бы по праву 
определил как 99,9 процен-
та. Знаете, это как высшая 
проба золота, которая опре-
деляется тремя девятками, 
большего природой просто 
не дано. Но к идеалу мы 
стремимся всегда и помога-
ем в этом другим.

Владимир ШЕЛКОВ.
Фото автора.
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- Галина Ивановна, у 
службы занятости ши-
рокий спектр задач. Она 
не только трудоустраи-
вает на рабочие места, 
предложенные работода-
телем, но и помогает 
гражданам получить дру-
гую профессию. Насколь-
ко востребована сегодня 
именно эта услуга?

- Профессиональная 
подготовка, переподго-
товка и повышение ква-
лификации безработных 
граждан действительно 
являются на сегодня наи-
более актуальным на-
правлением в сфере со-
действия занятости насе-
ления. Профессиональное 
обучение безработных 
граждан носит интенсив-
ный и кратковременный 
характер и осуществляет-
ся по профессиям, кото-
рые пользуются спросом 
на рынке труда. С начала 
2012 года по направлению 
центра занятости населе-
ния 320 безработных 
граждан получили воз-
можность пройти про-
фессиональное обучение 
по 27 профессиям. Наи-
более популярными яв-
ляются такие профессии, 

СодейСтвие 
занятости 
населения

В центр занятости 
населения г. Юрги  
в течение  
2012 г. обратилось  
за содействием  
в поиске работы 
3059 граждан,  
в том числе  
884 жителя сельской 
местности.  
При содействии 
службы занятости 
нашли работу  
2328 человек (из них 
564 жителя района). 
Емкость банка 
вакансий составила  
2610 вакансий  
в городе  
и 518 вакансий  
в районе.
Наша беседа  
с директором ГКУ 
«Центр занятости 
населения г. Юрги» 
Галиной ШАРАЕВОЙ - 
об основных 
итогах выполнения 
программы 
«Содействия 
занятости 
населения». 

как водитель; охранник; 
газорезчик; крановщик; 
электросварщик; специа-
лист программного обеспе-
чения 1С, специалист по 
кадрам. Повысить свою 
квалификацию, пройти 
профессиональную подго-
товку и переподготовку, 
получить новую профес-
сию есть шанс и у женщин, 
находящихся в отпуске по 
уходу за ребенком до трех 
лет, планирующих вер-
нуться к трудовой деятель-
ности. В 2012 г. этой услу-
гой воспользовались пять 
женщин.

- К вам обращаются 
разные категории населе-
ния. Какую помощь центр 
п р е д л а г а е т  в  т р у д о -
устройстве молодежи? 

- Среди клиентов служ-
бы занятости молодежь в 
возрасте от 16 до 29 лет со-
ставляет 41% от общего 
числа безработных граж-
дан, состоящих на учете. 
Для безработных граждан 
в возрасте от 18 до 20 лет из 
числа выпускников образо-
вательных учреждений 
начального и среднего про-
фессионального образова-
ния, ищущих работу впер-
вые, предлагается времен-

ное трудоустройство по 
полученной профессии.  В 
рамках программы было 
трудоустроено 15 выпуск-
ников на предприятия 
МБУЗ «Городская больни-
ца №1», МБУ «Юргинский 
городской архив докумен-
тов по личному составу», 
МКУ «Социально-реаби-
л и т а ц и о н н ы й  ц е н т р  
для несовершеннолетних  
г. Юрги», ООО «УК «Энер-
г о т р а н с - А г р о » ,  О О О 
«Трест», ООО «ДЭП 230», 
ООО «Сибирские абрази-
вы», ИП Дейс И.В., ИП 
Шахманов.

В службе занятости на-
селения реализуется про-
грамма «Организация вре-
менного трудоустройства 
несовершеннолетних граж-
дан в возрасте от 14 до 18 лет 
в свободное от учебы вре-
мя». В 2012 году было тру-
доустроено 394 подростка; 
147 из них - в сёлах Юргин-

ского района. Хочется выра-
зить благодарность работо-
дателям, которые вникают 
в проблемы занятости несо-
вершеннолетних граждан и 
активно сотрудничают с 
центром занятости населе-
ния по вопросам занятости 
молодежи: это ООО «Юр-
гинский машзавод», ОАО 
«Юргинский гормолзавод». 
Спасибо администрациям 
г. Юрги и Юргинского рай-
она, которые, выделяя день-
ги из местного бюджета, 
помогли в трудоустройстве 
большинства несовершен-
нолетних граждан. Кроме 
того, центр занятости актив-
но сотрудничает с МБУ 
«Молодежный центр» и 
МБУК «Межпоселенческая 
централизованная клубная 
система». 

- Какие программы 
трудоустройства населе-
ния являются приоритет-
ными?

- Поддержка безработ-
ных граждан, испытываю-
щих трудности в поиске 
работы, - одна из приори-
тетных программ службы 
занятости. К данной кате-
гории относятся инвали-
ды, лица предпенсионно-
го возраста, одинокие и 
многодетные родители, 
воспитывающие несовер-
шеннолетних детей и де-
тей-инвалидов,  лица, 
освободившиеся из мест 
лишения свободы, и дру-
гие. В 2012 году по данной 
программе было трудо-
устроено 83 человека, 30 
из них проживают в Юр-
гинском районе. В трудо-
устройстве безработных 
данной категории помог-
ли предприятия: МБУЗ 
«Городская больница 
№1», ИП «Гарченко И.И.», 
КФХ «Арутюнян А.А.», 
ООО «Юргинский агра-
рий», ООО «Вензиони».

Граждане, зарегистри-
рованные в службе заня-
тости, могут принимать 
участие в оплачиваемых 
общественных работах. 
Это трудовая деятель-
ность, имеющая социаль-
ную направленность и 
организуемая в качестве 
дополнительной социаль-
ной поддержки граждан, 
ищущих работу. По ито-
гам 2012 года более 80 
предприятий и организа-
ций города Юрги и Юр-
гинского района приняли 
участие в организации 
оплачиваемых обществен-
ных работ. Основными 
видами работ являлись 
озеленение, благоустрой-
ство и очистка террито-
рий, подсобные работы в 
разных отраслях, оформ-
ление документов, архив-
ные работы и т.д. Общее 
количество трудоустроен-
ных за 2012 год составляет 
290 человек, из них 108 
человек - жители Юргин-
ского района.

Кроме того, успешно 
реализуется программа 
содействия самозанятости 
безработных граждан. В 
2012 году 28 безработных 
оформили свою предпри-
нимательскую деятель-
ность при содействии 
службы занятости, и каж-
дый из них получил из 
областного бюджета фи-
нансовую помощь - 58 800 
рублей на организацию 
собственного дела.

Ирина ГАЛЬНЕВА.
Фото 

Евгения Тамбовцева.

Уважаемые кузбассовцы! Пусть 2013 год каждо-
му из нас принесет благополучие и успех, подарит 
новые блестящие идеи и поможет воплотить их в 
жизнь. Пусть в наших семьях царит мир и взаимо-
понимание. 

С искренним уважением
коллектив ГКУ «Центр занятости населения  

г. Юрги».
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Итогом состоявших-
ся встреч стала догово-
рённость о совместном 
предупреждении граж-
дан, которые отправля-
ются за границу, о воз-
можном ограничении 
права выезда.

Представители тур-
фирм получили листов-
ки с информацией о 
действующем на сайте 
управления «Банке дан-
ных исполнительных 
производств», которые 
они будут раздавать сво-
им клиентам. Также о 
возможных долгах кли-
ентов турменеджеры 
будут узнавать и сами, 
чтобы вовремя преду-
предить о  наличии 
штрафа.

Рита ЧЕРНЫХ.

акция

турагентства 
к должникам 

Специалисты 
управления 

Федеральной 
службы  

судебных  
приставов России 

по Кемеровской 
области в рамках 

акции «В новый 
год — без долгов!» 

побывали в офисах 
десяти крупных 

туристических 
агентств.
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Уважаемые коллеги! 
Дорогие друзья!
Поздравляю вас 
и коллективы 

ваших предприятий 
с наступающими 

праздниками – 
Новым годом 

и Рождеством!

Сегодня нефтеперерабатывающая 
отрасль Кемеровской области стреми-
тельно развивается и требует высоких 
организаторских способностей, ответс-
твенности и требовательности. 

От наших совместных усилий, 
инициативы, эффективной работы и 
нацеленности на результат зависит 
благополучие нашего общего дома – Куз-
басса. 

Уверен, что для решения предстоя-
щих задач у нас с вами хватит опыта, 
сил и терпения. Искренне желаю, что-
бы ваши компетентность и настойчи-
вость помогли добиться успеха в делах 
и начинаниях.

Пусть наступающий 2013 год при-
несет вам энергию и новые смелые идеи 
для нестандартного решения стоящих 
перед вами задач. 

Желаю вам, вашим близким и род-
ным крепкого здоровья, добра, счастья, 
семейного благополучия и отличного 
новогоднего настроения!

С уважением
председатель совета директоров  

КЕМ-ОЙЛ ГРУПП
А. М. ЮГАН.

На правах рекламы.

Уважаемые земляки!Уважаемые земляки!
От всей души поздравляю вас с 

наступающим Новым годом и Рождеством! 
Пусть в новом году вас минуют все проблемы, 
пусть ваши дома будут наполнены согласием и 
благополучием. Желаю вам новых достижений и 
личного успеха, заботы и понимания близких людей, 
крепкого здоровья! Будем рады видеть вас в наших 
офисах в наступающем 2013 году.

С уважением
руководитель Управления Росреестра 

по Кемеровской области О.А. Тюрина.

От всей души поздравляю вас с 
наступающим Новым годом и Рождеством! 
Пусть в новом году вас минуют все проблемы, 
пусть ваши дома будут наполнены согласием и 
благополучием. Желаю вам новых достижений и 
личного успеха, заботы и понимания близких людей, 
крепкого здоровья! Будем рады видеть вас в наших 
офисах в наступающем 2013 году.

С уважением
руководитель Управления Росреестра 

по Кемеровской области О.А. Тюрина.

годовой отчет

ЮЮлиан Маньковский, 
инструктор по вожде-
нию автошколы Всекуз-
басского общества авто-
мобилистов в Кемерове, 
– из тех, кто смело мог 
бы занижать свой воз-
раст в четыре раза: он 
родился 29 февраля. 
только мужчине в са-
мом расцвете сил такое 
кокетство ни к чему.

Нередко родители ви-
сокосных новорожденных 
лукавят, записывая в их 
метриках в качестве дня 
появления на свет 28 фев-
раля или 1 марта – чтобы 
не лишать детей ежегод-
ного праздника. А у Юли-
ана и в паспорте все по-
честному: 29-е, и точка. 
Но особенным в связи с 
этим он себя не чувствует 
и друзей-родственников 
«не динамит», ежегодно 
приглашая отметить свое 
рождение.

К високосным суеве-
риям Юлиан не склонен в 
принципе. А конкретно 
этот уходящий год вооб-
ще считает особенно удач-
ным. Во-первых, закон-

ДОлОй
ВисОКОсные 
сУеВерия!
Через несколько дней 
мы простимся с високос-
ным 2012 годом и всту-
пим в обычный 2013-й.

В народном сознании 
прочно укоренилась мысль, 
что високосный год – это 
плохо. Но вот парадокс. 
Почему в принципе быва-
ют високосные годы, боль-
шинство более-менее пред-
ставляет (еще в школе объ-
ясняли, что Земля совер-
шает оборот вокруг Солнца 
не ровно за 365 дней, а за 
365 дней 5 часов 11 минут и 
14 секунд; и для того чтобы 
выровнять это почти 6-ча-
совое смещение, еще при 
Юлии Цезаре был введен 
високосный год, добавлен 
«второй шестой» день в 
феврале – «bis seхtus».). 
Однако ответить, почему 
именно годы с «лишним» 
днем имеют дурную репу-
тацию, то же самое боль-
шинство вряд ли сможет.

Мало кто из современ-
ников знает, что наши 
предки-славяне считали  
29 февраля днем рождения 
зловредного святого Кась-
яна, якобы приносившего 

людям одни несчастья и за 
это лишенного Богом еже-
годных именин. Еще мень-
ше таких, кто вспомнит: в 
дохристианских представ-
лениях время перехода от 
одной реальности к другой, 
от зимы к лету (а в древнос-
ти год начинался 1 марта) 
по определению считалось 
«плохим». Скорее уж при-
ведут в качестве аргумента 
утверждение, что в висо-
косные годы происходит 
больше стихийных бедс-
твий и смертей. Однако на 
самом деле эта примета не 
имеет статистического под-
тверждения.

Да, в Краснодарском 
крае в уходящем году про-
изошло сильное наводне-
ние, унесшее жизни более 
170 человек. Но в данном 
регионе наводнения случа-
ются чуть ли не ежегодно, 
и объясняют это не только 
погодными причинами, 
но и социальными тоже: 
застроенностью речных 
пойм и водоохранных зон, 
замусоренностью рек, 
сильно заросших на отдель-
ных участках… Кстати, 

самое катастрофичное 
наводнение XX века про-
изошло в невисокосном 
1931 году в Китае, в бас-
сейне реки Янцзы: оно 
унесло жизни около 140 
тысяч человек…

Смертность в високос-
ные годы выше? Тоже 
неправда. В Кузбассе, 
например, если взять за 
точку отсчета развал 
СССР, самая высокая за 
всю новейшую историю 
убыль населения была 
зарегистрирована в обыч-
ном 2005 году. С началом 
реализации в 2006 году 
нацпроекта «Здоровье» 
кривая смертности на-
стойчиво пошла вниз. 
Потому что влияние ме-
дицинской составляю-
щей на увеличение про-
должительности жизни 
людей и повышение ее 
качества бесспорно. Под-
тверждение этому? По-
жалуйста!

В високосном 2008 
году из жизни ушло на 
579 кузбассовцев меньше, 
чем в не високосном 2007-
м. А итог високосного 
2012 года будет более оп-
тимистичным, чем итог 
2011-го: уже сейчас срав-
нительные данные за ян-
варь-август говорят о до-
полнительном сбереже-
нии жизней 1122 чело-
век.

В общем, долой пред-
рассудки!

А в качестве иллюст-
рации к этому оптимис-
тичному призыву – рас-
сказ о человеке, «високос-
ном» по рождению. Тем 
не менее уходящий год 
запомнился ему как весь-
ма удачный.

чил, наконец, заочное обу-
чение в вузе, получил дип-
лом инженера-механика. 
Само по себе приятно, 
потому что повышает са-
мооценку. Да к тому же 
одной статьей расходов – 
«на образование» – в се-
мейном бюджете теперь 
станет меньше.

Во-вторых, улучшил 
жилищные условия, пере-
брался с семьей из «од-
нёшки» в «двушку». При-
чем они с женой сумели 
обойтись без ипотеки. 
Правда, ремонт в новой 
квартире пока не сделали 
- ну так будет к чему стре-
миться.

В-третьих, устроился на 
вторую работу, совмещает 
теперь обучение курсантов 
с должностью слесаря в 
службе спасения города 

Кемерово. Дополнитель-
ная нагрузка имеет бес-
спорный плюс – дополни-
тельную оплату. А деньги 
лишними не бывают.

О чем мечтает? О ка-
чественном отдыхе. И вов-
се не обязательно в теплых 
странах. Более того, род-
ные российские просторы 
ему предпочтительнее. 
Большую часть времени 
Юлиан вот уже много лет 
проводит в движении. И 
представьте, не надоело! 
Он и в отпуске хотел бы 
сесть за руль и поехать в 
места не сильно обетован-
ные, на рыбалку или на 
охоту…

Валентина АКИМОВА.
НА СНИМКе: Юлиан 

Маньковский в любой 
год не пропадет!

Фото Федора Баранова.

и нет
дороги
окончанья…
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3. Громко, бодро, 

кувырком
Кемеровский театр дра-

мы решил нынче порадо-
вать публику сразу двумя 
премьерами. Одна – для 
детей постарше – «Солнеч-
ная девочка – Пеппи Длин-
ныйчулок» (режиссер-по-
становщик Давид Бурман). 
Нетрудно догадаться, что в 
основу ее положена повесть 
А. Линдгрен про озорную 
выдумщицу Пеппи. Девоч-
ка, как сказали бы мы сего-
дня, из «асоциальной се-
мьи» (мама «смотрит на нее 
с облачка», папа-капитан 
сгинул неизвестно куда) 
становится инициатором 
самых интересных игр во 
дворе. Приличные дети и в 
подметки ей не годятся по 
степени креатива! Правда, 
в спектакле эти тонкие ма-
терии прописаны не слиш-
ком явственно. Видимо, для 
того, чтобы справиться с 
задачей – показать неуто-
мимую фантазию Пеппи 
– всё на сцене пестрит, шу-
мит и регулярно кувырка-
ется.

Декорация представля-
ет собой типичный детский 
городок: цветная горка с 
лестницами, песочница, 
заполненная воздушными 
шарами, да и все персона-
жи, включая «скучных 
взрослых», одеты под стать 
Пеппи: столь же пестро и 
разноцветно (художник 
Анастасия Гончарова).

Время от времени все 
начинают петь или при-
плясывать. Поначалу это 
бодрит, но вскоре от посто-
янной ровно-шумной мель-
тешни и всегда приподня-
того, всегда «на улыбке» 
тона становится как-то не 
по себе. Откровенно говоря 
– скучновато становится.

Нет, пока Пеппи (очень 
пластичная и вполне досто-
верная Евгения Софронова) 
кувыркается и скачет – все 
ничего. Пока три фрёкен 
(Наталья Новикова, Люд-
мила Копылова и Людмила 
Лихман) объясняют нам, 
кто она такая и откуда взя-
лась, – тоже терпимо. Когда 
зритель рассматривает де-
корацию и слушает песню 
про «Оранжевое небо» - 
даже весело. Но когда акте-
ры начинают взаимодей-
ствовать между собой, а 
также между собой и за-
лом, весь кураж куда-то 
теряется. Внешне все оста-
ется по-прежнему: Пеппи 
залихватски врет, дети (Де-
нис Гильманов и Юлия 
Тельная) делают вид, что 
вдохновлены ею, дети в зале 
тоже привычно, как на но-
вогоднем утреннике, кри-
чат в ответ на вопросы со 
сцены… Но чуда не проис-
ходит. Нет моментов на-
пряженной тишины в зале 
(атмосфера спектакля про-
строена так, что ей попро-
сту неоткуда взяться). Нет 
радостного зрительского 
«ах!» в ответ на придуман-
ное Пеппи чудо. (Потому 
что чудеса эти придуманы 
скупо, неостроумно, «нечу-
десно»). А главное, за внеш-
не блестящей яркостью 
обертки нет тонкого и глу-
бокого смысла, заложенно-
го в повести Линдгрен. 
Вместо разговора о том, что 
наша жизнь – даже печаль-
ная и бедная - вполне мо-
жет быть захватывающим 
приключением (она вооб-
ще такова, какой мы сами 
ее себе представляем), по-
лучилось в сущности эст-
радное шоу. Яркое, шумное 

Новогодние 
каникулы – 
длинная радость. 
Чтобы наполнить 
эти дни яркими 
впечатлениями,  
нет способа лучше, 
чем пойти  
с ребенком в театр. 
Что же предлагают 
кемеровские театры 
маленькому зрителю  
в этот период?  
Наш  
корреспондент 
отсмотрел  
все и составил  
свой рейтинг 
детских  
новогодних 
спектаклей.

и… забывающееся сразу, как 
только падает занавес.

2. Воспитание 
Маши и Миши

Совсем иным получился 
спектакль «Маша и медведь» 
(режиссер Антон Безъязы-
ков). Хотя внешнее оформле-
ние и похоже (художник тот 
же, Анастасия Гончарова), но 
используют его в спектакле 
по-иному. Оно играет. Длин-
ные шелковые ленты на кру-
тящихся шестах то и дело 
выполняют важную роль: то 
это деревья в лесу (вспомним 
шаманские украшения на 
культовых елках), то – стены 
избушки. А когда, развева-
ясь, они сплетаются в завора-
живающие спирали, выхо-
дит и вовсе классно.

Особенно хороша в спек-
такле Машенька (Олеся Ши-
лова). Она создает такой 
узнаваемый образ капризно-
го ребенка, перед которым, 
чтобы накормить, выплясы-
вают с дудочками, погре-
мушками и скакалками все 
окружающие, что от этого 
«портретного сходства» в 
зале стыдливо улыбаются 
даже пятилетние крохи. 
Дать понять малышу, что он 
смотрит на сцену, как в зер-

кало, – дорогое достиже-
ние.

Замечательное дополне-
ние инсценировки старой 
русской сказки – куплеты, 
сочиненные артистом театра 
Александром Емельяновым. 
В них много добродушного 
взрослого юмора и легкой 
детской запоминаемости. 
Слова «Кашу кушать, маму 
слушать, зубы чистить, руки 
мыть!» в финале спектакля 
звучат как некая всепобе-
ждающая мантра счастливой 
и правильной жизни.

А «неправильность» ее 
прекрасно предъявляют нам 
и Машины поступки (непо-
слушание, манипулирова-
ние взрослыми, жестокое 
обращение с животными – с 
медведем, например), и мед-
вежьи повадки. Медведь в 
исполнении Ивана Крылова 
– это такой обаятельно про-
стодушный, но по-своему 

эгоистичный «старый холо-
стяк». Он вроде и рад заполу-
чить Машу в качестве «хозяй-
ки», но плюсы этого видит 
исключительно как от бес-
платной домработницы. 
Потому, будучи обманутым, 
легко утешается предложен-
ными в знак примирения 
«отступными» пирожка-
ми…

Вообще точные психоло-
гические акценты, расстав-
ленные режиссером в бесхит-
ростной, в общем-то, сказке, 
узнаваемые приметы совре-
менного ребенка («не буду 
молока, хочу лапшу! С гри-
бами!», а по залу шелестит 
«доширак»), делают этот 
спектакль радостным, уют-
ным и веселым. 

1. …добрым 
молодцам урок!

И все же на первое место 
нашего рейтинга ставлю 

спектакль Кемеровского те-
атра для детей и молодежи 
«Сказка о четырех близне-
цах». Пьеса болгарcкого 
драматурга Панчо Панчева 
написана еще в 1968 году, она 
экранизировалась в Совет-
ском Союзе и довольно часто 
ставилась на российских 
подмостках. Тем не менее 
маленькому зрителю сего-
дня она не слишком знако-
ма. Тем приятнее выбор те-
атра.

Режиссер Ирина Латын-
никова вообще ввела в моду 
такой тон: новогоднее пред-
ставление для детей должно 
становиться ЛУЧШИМ 
спектаклем года. Не подел-
ка на две каникулярные не-
дели, а настоящий качест-
венный репертуарный спек-
такль. Так было с «Нильсом 
и дикими гусями», с «Вол-
шебным кольцом», которые 
не раз потом становились 

призерами престижных 
фестивалей.

Вот и в этот раз «Сказка 
о четырех близнецах» по-
лучилась чрезвычайно 
аппетитным блюдом. 
Очень стильная (художник 
Светлана Нестерова с боль-
шим знанием фольклор-
ной традиции оформила 
южнославянские подроб-
ности быта: все эти домо-
тканые коврики, тыквы, 
жилетки, шляпы). И близ-
нецы, влюбленные в одну 
девушку Бонку (Елена 
Мартыненко), в качестве 
предложения дарят ей 
веточки, украшенные лен-
тами (обычай, действи-
тельно принятый в Болга-
рии). В спектакле много 
остроумных находок: на-
пример, четыре близнеца, 
которые родились у дядь-
ки Петро (Андрей Поле-
щиков), являются на сцену 
один за одним в спущен-
ной с неба корзинке. И 
если одному сыну он рад, 
второму удивлен, третьего 
уже побаивается, а к появ-
лению четвертого обеску-
ражен настолько, что уте-
шить счастливого отца 
могут только безудержные 
песни и пляски односель-
чан. Вообще этюды с че-
тырьмя одинаковыми 
людьми (хоть грудничка-
ми-сверточками, хоть яв-
ляющимися на сцену один 
за другим взрослыми) – 
самое сильное место спек-
такля. Нельзя не сказать 
доброе слово молодому 
актеру Сергею Синицыну, 
который играет всех четве-
рых и создает четыре со-
вершенно разных характе-
ра. Нет, отнюдь не только 
«по разным колпакам», 
как отец, узнаем мы брать-
ев! Крутой Черныш, неж-
ный Белыш, хитрован Пе-
стряк и сдержанный Ры-
жик являют нам даже в 
бессловесных сценах впол-
не понятные типы.

Прекрасна и крайне 
выразительна мать Бонки 
(Вероника Киселева), при-
думавшая испытание для 
женихов: принести дочери 
через два года «золотые 
запястья». У кого браслет 
будет тяжелее – тому лю-
бовь ее дочки и достанет-
ся.

Следить за приключе-
ниями женихов по-настоя-
щему интересно: в этом 
заключается заслуга поста-
новщика, облекающего эту 
эпическую историю в сим-
патичный, ненадоедливый, 
подробный, но крайне ди-
намичный сценический 
антураж. И вот что еще 
интересно: спектакль Ла-
тынниковой дает пищу для 
долгих размышлений по-
сле. Хотя формально в со-
стязании братьев побежда-
ет разбойник Черныш, 
любовь Бонка отдает тру-
долюбивому и искреннему 
недотепе Рыжику. Почему? 
Потому что разглядела в 
нем правду чувства? Или 
потому, что «спортивный», 
«мужской» подход к жизни 
обречен спасовать перед 
непредсказуемой женской 
логикой? Оба ответа – вер-
ны. 

И поразмышлять об 
этом спектакль провоциру-
ет и детей, и взрослых. 
Последние (сама тому сви-
детель!) смотрят эту чисто-
породно детскую сказку с 
превеликим удовольстви-
ем. 

Фото Федора Баранова 
 и Кирилла Кухмаря.

СКАЗКИ
ПО РАНЖИРУ

Ольга 
Штраус.
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ОДНИМ АБЗАцеМ

к юбилею области

О чем писал «Кузбасс»: вчера
и сегодня

Подготовила  
Оксана  
ПАНАРИНА.

В клубах и красных 
уголках прокопьевских 
шахтеров идут последние 
приготовления к встрече 
Нового года. В централь-
ном клубе рудника – 
Дворце культуры имени 
Артема - устраивается 
молодежный новогодний 
бал и новогодняя елка. 
Зрительный зал и про-
сторное фойе Дворца 
декорируются хвойной 
зеленью, карнавальными 
масками, арками и панно 
с мотивами русских на-

родных сказок. Для кон-
цертных выступлений 
приглашены артисты 
Сталинского городского 
театра.

В клубе горняков шах-
ты имени Ворошилова для 
молодежи устраивается 
любительский спектакль и 
новогодняя елка. Самоде-
ятельный драматический 
кружок покажет шахтерам 
известную пьесу Корней-
чука «Платон Кречет».

Молодежные вечера и 
встречи Нового года устра-

29.12.1943. Кузбасс обсуждает новогодний рапорт 
великому Сталину. Вчера на 30 митингах свыше трех 
тысяч рабочих кемеровского коксохимического за-
вода обсудили и подписали новогодний рапорт 
товарищу Сталину.

29.12.1950. На всех катках спортобщества «Шах-
тер» в городах Кузбасса накануне Нового года и  
1 января будут проведены карнавалы конькобежцев. 
Вокруг празднично убранных новогодних елок, ус-
тановленных на каждом катке, организуются массо-
вые катания на коньках.

28.12.1958. Кемеровский государственный цирк 
готовится к встрече со школьниками в дни зимних 
каникул. Идут последние репетиции новогоднего 
представления «Елка в цирке».

26.12.1968. В канун Нового года по улицам Кисе-
левска то и дело проезжают автомашины с мебелью 
и домашними вещами. Шахтеры и машиностроите-
ли справляют новоселье. Строители управления 
«Черкасов Камень» сдали в эксплуатацию 129-квар-
тирный дом.

31.12.1973. Беловские бытовики «преподнесли» 
жителям города к Новому году хороший подарок. 
К многочисленным видам услуг проката добавился 
еще один – пока единственный в своем роде в Куз-
бассе праздничный зал. Он расположен в одном из 
зданий центра Белова. Горожане могут прийти сюда, 
чтобы справить семейное торжество или отметить 
событие в жизни трудового коллектива. Мест хватит 
всем – гостеприимный зал примет сразу до 90 чело-
век.

31.12.1978. Уважаемые кемеровчане! Новогодняя 
ночь – самая бессонная в году, а потому напоминаем: 
к вашим услугам весь городской транспорт. Автобу-
сом в эту ночь вы сможете уехать с площади Волко-
ва, из центра города в Кировский и Рудничный 
районы. В Ленинский район автобусы пойдут от 
клуба ГРЭС и Южного поселка. Счастливого пути! 
Горисполком.

27.12.1983. Промышленновский район. На десять 
дней раньше срока зажгли огни новогодней елки 
животноводы колхоза «Ленинский путь»: коллектив 
досрочно справился с выполнением годового плана 
продажи молока и мяса государству.

27.12.1987. Завершился второй Всесоюзный фес-
тиваль народного творчества, посвященный 70-летию 
Великого Октября. 60 самодеятельных коллективов и 
отдельных исполнителей Кузбасса решением Всесо-
юзного оргкомитета удостоены звания лауреата 
Второго Всесоюзного фестиваля народного творчес-
тва. Среди тех, кто завоевал это почетное звание, два 
ансамбля Дворца культуры шахтеров г.Кемерово – 
«Шахтерский огонек» и «Русская песня».

31.12.1996. В Новокузнецке с большим успехом 
прошли премьерные спектакли балета «Щелкун-
чик», поставленного руководителем ансамбля клас-
сического балета «Дивертисмент» Светланой Горбу-
новой.

ПРАЗДНИК В СтОЛИце ОБЛАСтИ

На центральном рын-
ке г. Кемерово открылся 
предпраздничный ново-
годний базар. К участию 
в нем привлечены колхо-
зы Кемеровского, Барзас-
ского, топкинского, Юр-
гинского, Крапивинско-
го и Промышленновско-
го районов. 

28.12.1947

новогодний
БАзАр

25 торгующих органи-
заций, в том числе орсы 
коксохимзавода, азотно-
тукового завода, треста 
«Кемеровоуголь», строй-
треста  №30 и других 
предприятий, принима-
ют участие в предпразд-
ничном базаре. «Кемеро-
воторг» и «Главунивер-
маг» выделили для про-
дажи большое количест-
во хлопчатобумажных и 
шерстяных тканей, гото-
вых изделий, обуви ко-
жаной и резиновой, хо-

зяйственных товаров, 
посуды, мыла и разных 
товаров широкого пот-
ребления. 

В большом ассорти-
менте на базаре представ-
лены елочные украшения 
и игрушки.

«Особгастроном» ор-
ганизовал продажу кол-
басных, кондитерских, 
хлебобулочных изделий, 
табака, папирос. Для при-
езжающих из села на Цен-
тральном рынке органи-
зован Дом колхозника.

По словам специалис-
тов, именно площадь Пуш-
кина поначалу и была в 
Кемерове центром проведе-
ния всех массовых меропри-
ятий, в том числе и главную 
городскую елку устанавли-
вали как раз там. Сама пло-
щадь была обустроена уже 
в 1949 году, хотя памятник 
Пушкину был установлен 
только в 1954-м. Площадь 
Советов появилась позже, 
она обустраивалась в 1960-х, 
а памятник Ленину появил-
ся в 1970 году.

По-другому сейчас вы-
глядит и «центральный 
персонаж» наряженной к 
Новому году центральной 
площади. Нынешняя искус-
ственная красавица в два с 
лишним раза выше той, что 

31.12.1950

елка на площади
имени Пушкина

В центре Кемерова на площади имени Пушкина уста-
новлена традиционная новогодняя елка. Она красиво убра-
на, иллюминирована и радиофицирована. Высота елки –  
9 метров. На приобретение игрушек и оборудование ее 
израсходовано пять тысяч рублей.

Сегодня вечером состоится открытие елки. Всю ночь 
под 1 января на ней будут светиться разноцветные элек-
трические лампочки.

комментарий

описана в заметке за 1950 
год. Сама елка высотой  
20,5 метра, да еще и за-
креплена она на двухмет-
ровой подставке. И укра-
шения на ней, конечно, 
совсем иные. Это уже не 
электрические лампочки, 
а светодиоды. Дерево соб-
рано из почти двух тысяч 
«хвойных лапок», в каж-
дую из которых вплетено 
по 48 светодиодов трех 
цветов: фиолетового, крас-
ного и белого. Венчает 
конструкцию светодина-
мическая макушка, также 
ее украшают 600 синих, 
белых и красных шаров, 67 
светодиодных звезд и 10 
рядов разноцветных гир-
лянд. Примечательно, что 
при подсветке искусствен-
ной ели используются 
энергосберегающие тех-
нологии.

НА СНИМКе:  по 
сравнению с той глав-
ной елкой, что была 
установлена в Кемерове 
62 года назад, нынешняя 
выше на 13,5 метра.

Фото
Кирилла Кухмаря.

НОВИНКА РыНКА

31.12.1996

Элитный
напиток

По словам заведую-
щей отделом экскурсий 
и туризма историко-
культурного и природ-
ного музея-заповедника 
«Томская писаница» Ла-
рисы Юсифовой, выпуск 
этого пива продолжался 
совсем недолго. Причин 
было несколько.

- Перед тем как орга-
низовать производство 
пива совместно с пивза-
водом, мы долго думали 
над дизайном этикетки, 
а производители - над 
рецептом, ведь этому 
напитку давалось назва-
ние музея. Поэтому со-
став рецептуры был не-
обычным. Помимо соло-
да и хмеля в пиво добав-
лялись разные сибирские 
травы, например, бело-
головник – очень душис-
тая и ароматная трава. 
Нам даже, помню, помо-
гали ее собирать студен-
ты. Но потом встала про-
блема со сбором этих 
трав, так как одно время 
их было не очень много. 
Да и на самом заводе в 
конце 1990-х начались 
проблемы. Так что пиво 
«Томская писаница» вы-
пускалось не больше 
года. В память об этом 
опыте в фондах музея до 
сих пор лежит бутылка 
из-под этого пива с фир-
менной этикеткой.

Кстати, примерно в 
то же время мы активно 
сотрудничали и с пред-
приятием «Кемерово-
хлеб». Мы помогали ра-
ботникам предприятия 
оформлять музей, а они 
по нашему заказу и эски-
зу делали пряник, напо-
добие тульского. Он был, 
правда, не очень боль-
шим, с изображением 
совы. Это продолжалось 
года три.

Вообще в те годы мы 
старались очень активно 
«продвигать» наш музей. 
Методы, может быть, 
были не совсем традици-
онными, но, согласитесь, 
и сам наш музей не по-
хож на все остальные.

В канун Нового года 
новокемеровский пивза-
вод при содействии му-
зея-заповедника «Томс-
кая писаница» начал 
выпуск новой продук-
ции – элитного пива 
«Томская писаница» из 
лучших сортов хмеля и 
солода. В Кемерове это 
первая продукция, име-
ющая кузбасскую марку 
уникального памятника 
мировой истории и 
культуры, расположен-
ного в Кемеровской об-
ласти.

между тем

ОСОБАЯ ЗАБОтА
29.12.194530.12.1947

Воспитанники детдомов 
в дни новогоднего 
праздника

Встреча нового года 
у прокопьевских 
шахтеров

Воспитанники дет-
ских домов Кузбасса 
деятельно готовятся к 
радостной встрече Но-
вого года. Кемеровский 
детдом №2, Верхотомс-
кий и тутальский в ос-
новном подготовку уже 
закончили. 

В большом зале детдо-
ма №2 (Кемерово) красу-
ется большая елка, богато 
убранная игрушками. 
Стены зала украшены 
специальными елочными 
картинками. В этом доме 

воспитывается 125 детей, 
родители которых погиб-
ли при защите Ленингра-
да от немецко-фашист-
ских захватчиков.

В новогодние дни все 
дети славных защитников 
Ленинграда оденутся в 
новенькие шерстяные и 
шелковые костюмчики, 
каждому будет подарок 
– конфеты, пряники и 
печенье. На новогодней 
елке ребята выступят с 
инсценировками сказок, 
чтением стихов и т.д.

Не УГЛеМ еДИНыМ

ивают клубы шахт «Зи-
минка», имени Каганови-
ча, имени Молотова, «Ма-
ганак», «Южная», «Крас-
ный углекоп».

Днем 1 января в клубах 
яркими разноцветными 
огнями загорятся елки для 
детей шахтеров. Веселые 
Деды Морозы будут рас-
сказывать ребятам сказки, 
раздадут им подарки.

У шахтеров Прокопь-
евска сохранился обычай 
тепло встречать ряженых, 
которые паломничают по 
знакомым домам почти 
всю новогоднюю ночь. В 
семьях старых и кадровых 
горняков хлебосольные 
хозяйки хлопотливо гото-
вятся к встрече таких но-
вогодних гостей.
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ВОПРОСЫ
И ОТВЕТЫ

ВОЗВРАЩАЯСЬ
К НАПЕЧАТАННОМУ

О ЧЕМ ПИШУТ
ЧИТАТЕЛИ

Ответственная  
за выпуск  
Елена 
ЩЕРБАКОВА.

Уважаемый  
читатель!
По-прежнему 
ждем  
твоих 
вопросов.
Пиши, звони.
Наши 
телефоны:

72–50–45,
72–38–23.

скоро праздник

бди!

ННа вопросы нашего чита-
теля ответил Иван ЛОГИ-
НОВ, сотрудник студии 
ярких событий «Пур-
пур». Он не первый год 
дарит детям новогоднюю 
сказку в образе Деда Мо-
роза:

- В разных агентствах 
цены отличаются. Но, как 
правило, экспресс-позд-
равления с выездом на дом 
(это 15-20 минут общения с 
детьми) стоят примерно 
полторы тысячи рублей. 
Вызов на вечеринку-корпо-
ратив обходится дороже: 30 

Почем нынче 
сказка? 

минут – около пяти-шести 
тысяч.

Цены высокие, но у ар-
тистов большие затраты, 
во-первых, на костюмы. 
Например, в комплект мо-
его наряда, помимо шикар-
ной бороды и красивейшей 
шубы, входит еще и на-
кладной живот. Всё для 
того, чтобы выглядеть мак-
симально правдиво. Во-
вторых, это расходование 
бензина. Кстати, нам при-
ходится парковать машину, 
не доезжая до нужного 
подъезда: ребенок уже пос-

ле поздравления может 
увидеть в окно, что Дед 
Мороз неожиданно сел в 
авто. Сказка будет испорче-
на. Переодеваться прихо-
дится прямо на лестничной 
площадке, ведь за рулем в 
такой экипировке, понят-
но, неудобно.

Подарки, которые да-
рит Дед Мороз, передают 
ему родители.

Быть настоящим Моро-
зом - это не просто надеть 
костюм, надо вложить в 
образ частичку своей души. 
Тогда и ребята будут благо-

дарны, да и самому при-
ятно, что смог убедить их: 
сказка существует. Конеч-
но, дети попадаются раз-
ные, здесь нужно запас-
тись терпением и знать 
детскую психологию. Не-
которые ребятишки зара-
нее готовятся к приходу 
Деда Мороза со Снегуроч-
кой - делают поделки, 
рисуют, другие с порога 
намереваются разобла-
чить артистов.

Праздничное домаш-
нее шоу заключается в 
том, что Мороз со своей 
внучкой устраивают кон-
курсы, играют вместе с 
детьми.

К вопросу о жуликах. 
Конечно, безопаснее всего 
оформить заказ на вызов 
доброго волшебника че-
рез специальные студии, 
агентства. Но не исключе-
но, что и по частному 
объявлению могут попас-
ться честные люди. 

Алена ФЕДОТОВА.
Фото  

из архива  
Ивана Логинова.

Новый год будем справлять с маленькими внуками. Чтобы они не заскучали, ре-
шили мы с бабушкой пригласить к себе домой артистов – Деда Мороза со Снегуркой. 
Интересно, сколько стоит такая услуга? Как не напороться на жуликов, которые, 
вместо того чтобы подарки принести, еще и свистнут нажитое непосильным тру-
дом? И в чем заключается домашнее праздничное шоу? 

Матвей Николаевич, г. Кемерово.

Новый год в моем пони-
мании – это обязательно 
живая, а не искусствен-
ная елка. Свечи на празд-
ничном столе. Однажды, 
правда, елка у меня в доме 
упала и чуть не сшибла 
свечу. Я отделалась лег-
ким испугом. А если бы 
елка загорелась – что 
тогда? Как их правильно 
тушить? И, кстати, 
много ли пожаров бывает 
в Новый год?

Инесса Ивлева.
Кемерово.

Евгений Жолудев, на-
чальник МБУ «Управле-
ние по делам ГО и ЧС 
города Кемерово» пояс-
нил, что обычно в ново-
годнюю ночь пожаров 
немного (в прошлом 
году, например, было 
всего два), да и загорают-
ся в основном балконы-
лоджии из-за неправиль-
ного запуска пиротехни-
ки. 

Если дома загорелась 
елка, то лучшее средство 
для тушения – порошко-
вые огнетушители.

Многие интересуются, 
можно ли просто наки-
нуть на вспыхнувшее де-
рево одеяло? На малень-
кую елку – можно. Но тут 
еще надо смотреть, что 
это за одеяло, из чего из-
готовлено. Если оно – 
сплошь синтетика, то на-
крывать им горящий объ-
ект очень опасно. Можно 
усугубить ситуацию. Ког-
да горит синтетика, доста-
точно нескольких вдохов 
– и ты уже не сможешь 
самостоятельно покинуть 
место пожара: пары-то 
ядовиты.

Может, тогда лучше 
выкинуть загоревшуюся 
елку в окно? Евгений Ро-
манович считает, что это 
был бы оптимальный 
выход, если бы та елка не 
упала кому-нибудь на 
голову. Поэтому надо 
удостовериться, что под 
окном никого нет. А во-
обще этим способом 
пользуются и професси-
ональные пожарные: чем 
тушить и при этом за-
лить всю квартиру, про-
ще выбросить в безопас-
ное место охваченный 
огнем предмет.

Любовь ФЕДОРОВА.

а если елка 
и вправду 

горит?

Как пояснила «Кузбас-
су» Елена АНИКЕЕНКО, 
специалист ООО про-
изводственно-техни-
ческой фирмы «Пиро-
техника Сибири», у 
всей продаваемой пи-
ротехники есть свой 
класс опасности в зави-
симости от радиуса 
действия.

1-й класс (радиус 
действия не более пол-
метра). Это хлопушки, 
простенькие фейервер-
ки.

2-й класс. Радиус не 
более пяти метров. Это 
п е т а р д ы ,  н а з е м н ы е 
фейерверки.

3-й класс. Радиус не 
более 30 метров. Это ра-
кеты, салюты.

4-й класс. Пиротехни-

зажигательно,  но умно
Прочитал недавно в «Кузбассе», что в Кемерове 

будут специально отведенные места для запуска пи-
ротехники. С какими изделиями разрешено идти на эти 
места, и может ли кто-нибудь помочь с запуском са-
лютов? 

Кирилл КОСТюхИН.
Кемерово.

ка, используемая в город-
ских масштабах.  Это 
фейерверки.

При покупке пиротех-
ники обязательно прове-
ряйте наличие сертифика-
та на продукцию, и если 
продавец не может вам его 
показать – не берите. Кро-
ме того, должна быть инс-
трукция на русском языке, 
как использовать и как 
утилизировать изделие. 
Последнее не менее важ-
но, потому что использо-
ванную пиротехнику 
просто так бросать на ули-
це нельзя. Обычно ее надо 
вымочить в воде 24 часа и 
потом выбросить, как бы-
товой отход. В документах 
также должен быть указан 
класс опасности изделия, 
артикул и срок годности. 

Изделия первого-вто-
рого классов опасности 
можно использовать прос-
то на открытых участках, а 
вот салюты начиная с тре-
тьего класса запускать 
надо только в специально 
отведенных 34 местах го-
рода. Если у вас возникнут 
сложности с запуском 
фейерверков, можно при-
влечь к этому патруль 
спасателей, которых най-
дете на месте. Или можно 
позвонить на «01» и при-
гласить спасателей в одно 
из официально установ-
ленных мест запуска салю-
тов – приедут и помогут. 
И запустить помогут. Ад-
реса мест запуска пиро-
техники обозначены на 
официальном сайте гор-
администрации.

Многих покупателей 
пиротехники смущает 
производитель – Китай и 
сравнительная дешевизна 
товара. Но китайское – не 
значит плохое. Как и невы-
сокая цена. Обращайте 
внимание на срок годнос-
ти. И на собственные меры 
предосторожности. Были 
случаи, когда по неосто-
рожности при запуске пе-
тард и салютов люди под-
жигали чужие балконы.

А еще бывало, что не 
загорался фитиль, и чело-
век заглядывал внутрь 
коробки с пиротехникой, 
чтобы выяснить, в чем 
дело. Такое любопытство 
может обернуться траге-
дией, если коробка взор-
вется прямо в руках (и 
такое, увы, случается). 

Даже хлопушку нельзя 
направлять в сторону 
человека. После конфет-
ти могут вылететь еще и 
искры, которые повредят 
глаза.

Елена ФЕДОРОВА.

1. Заранее прочитайте инструкцию и соблю-
дайте ее.

2. Поджигайте изделие с расстояния вытяну-
той руки.

3. Никогда не запускайте фейерверк с рук (кроме 
комнатных хлопушек и бенгальских свечей).

4. Не наклоняйтесь над фейерверком.
5.Запускайте фейерверк на заранее выбранной 

площадке, соблюдая безопасное расстояние -  
20 метров.

6. Фейерверки надо запускать только взрослым 
и не направлять на людей.

Приятной вам новогодней ночи!

Правила хорошего фейерверка
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общественный транспорт

Почему водитель 
курит?

Вот вы недавно писали о работе маршрутных 
такси в Кемерове. А меня интересуют не интервалы 
движения, а факты курения водителей во время рейса. 
Я как пассажир на это отреагировал не только заме-
чанием водителю, а как положено. То есть позвонил в 
УЕЗТУ на номер 57-46-57, назвал номер бортовой и даже 
номер государственной регистрации. В ответ спроси-
ли мой номер телефона и обещали через месяц перезво-
нить. Сказали, что отправят запрос на автотранс-
портное предприятие через 10 дней. И что моя жалоба 
№167. Мол, звоните-узнавайте. 

Вопрос: насколько действен этот метод борьбы с 
курением водителей за рулем?

Меня интересует также, что происходит на пред-
приятии во время разбирательства. Водителю гово-
рят: «Так нельзя!», штрафуют его, выгоняют с работы 
или что? Есть ли в городе какое-то общее правило 
наказания водителей-курильщиков? По сути они на-
рушают закон о запрете на курение в общественном 
месте. И что?

С другой стороны, как проконтролировать вредные 
привычки водителей? Может быть, человек за рулем и 
не курил, просто пассажиры вымещают таким обра-
зом личные обиды на водителей? Ведь есть же вероят-
ность необоснованных жалоб. Тогда как быть?

И еще. Почему водители разговаривают по мобиль-
нику во время движения? Это на наших-то дорогах? 
При этом некоторые маршрутки выходят в рейс в 
плохом состоянии: сиденья отваливаются, в салоне 
грязно. Неужели нельзя отремонтировать сиденья?

Станислав Измутдинов.
Кемерово.

рильщиков участвовала не 
раз и сама Ирина, фото-
графировала и снимала на 
видеокамеру нарушите-
лей, а потом инициирова-
ла внеплановое совещание 
с иллюстрацией отснятого 
материала. Мера дейс-
твенная с точки зрения 
доказательства конкрет-
ной вины конкретного 
водителя конкретного 
предприятия. Но что даль-
ше? 

Наказание водителя – 
палка о двух концах. Доро-
ги в Кемерове проблем-
ные, круги водителям 
приходится делать боль-
шие, а тут еще пассажиры 
«заводят». И водители, 
даже зная, что их порой 
штрафуют за курение на 
маршруте, не выдержива-
ют и достают сигареты. 
При разбирательстве на-
рушений приводят такие 
доводы: «Кто-то из пасса-
жиров хамит, кто-то явно 
переборщил с одеколо-
ном, а у меня аллергия на 
духи. Но я же терплю. Вот 
пусть и пассажиры немно-
го потерпят мою сигаре-
ту».

На взгляд Ирины Ли-
сициной, обе стороны 
должны проявлять взаи-
мопонимание. Если води-
тель просит потерпеть, 
пока он покурит, и все при 
этом молчат, то это мол-
чание надо расценивать 
как знак согласия. Вряд ли 
в таком случае кто-то стал 
бы жаловаться в УЕЗТУ на 
такого водителя. Ну а если 
взаимопонимания нет, и 
водитель, не обращая вни-
мания даже на детей, спо-
койно пускает табачный 
дым, стоит сообщить об 
этом.

Из официального ответа:

«При выявлении нару-
шений правил перевозок 
пассажиры могут сооб-
щить об этом по телефону 
справочно-информацион-
ной службы МБУ «УЕЗТУ» 
57-46-57 ежедневно с 7.00 
до 21.00 или на официаль-
н ы й  с а й т  w w w .
kemgortrans.ru или по 
номерам контактных теле-
фонов перевозчика, раз-
мещенным в салонах 
транспортных средств. 
Достаточно указать дату, 
время, номер автобуса. 

Хотя меры дисципли-
нарного воздействия не 
всегда эффективны для 
несознательных водите-
лей, тем не менее анализ 
количества штрафов за 
курение, дополнительных 
инструктажей водителей 
и другие элементы работы 
показывает, что в целом 
водительский состав соб-
людает запрет на курение 
в общественном транспор-
те».

Елена ЩЕРБАКОВА.
Рис. Андрея Горшкова.

Конечно, мы получили 
официальный ответ из 
городской администра-
ции, написанный, как 
обычно, в лаконичной 
сдержанной манере. Но 
стоило нам завести устный 
разговор со специалиста-
ми, как стало понятно: 
курение за рулем – про-
блема не такая простая, 
как кажется.

Вот что, в частности, 
рассказала Галина БОР-
ЦОВА, замдиректора по 
перевозкам ОАО ПАТП 
№3: 

- На предприятии из-
дан приказ руководителя 
о запрете курения, с кото-
рым были ознакомлены 
все водители под личную 
подпись. В маленьких ав-
тобусах табу на курение 
стараются соблюдать, а в 
больших, где кабина отго-
рожена от пассажирского 
салона, водитель считает, 
что курить может. 

Конечно же, проходят 
рейды по выявлению ку-
рильщиков. На линии 
работают представители 
отдела эксплуатации,  
контрольно-ревизионной 

право существует у водите-
ля не только общественного 
транспорта, но и личного.

Но болтающего по теле-
фону водителя во время 
рейдов обнаружить слож-
но. Судите сами: машина 
движется, а контролер сто-
ит на обочине. И попробуй 
при нашем интенсивном 
движении четко поймать в 
кадр водителя с трубкой у 
уха! К тому же неясно, о чем 
разговор. Может быть, во-
дитель просит своего колле-
гу не обгонять в каком-то 
месте, так как дороги пло-
хие, аварии избежать хочет-
ся. Поэтому здесь прихо-
дится надеяться на помощь 
пассажиров. У предпри-
ятия есть среди пассажиров 
добровольный помощник, 
который на свой телефон 
регистрирует факты куре-

ния и разговоров водителей. 
Он сбрасывает на сайт все 
эти факты, запечатленные 
на фото. Таким образом, 
наглядно видно, кто это с 
трубкой или сигаретой за 
рулем. Поэтому стоит и 
другим пассажирам сни-
мать на телефон и выклады-
вать на сайт «горавтотранс» 
подобные факты. Это более 
действенный способ навес-
ти порядок в наших марш-
рутках, чем просто позво-
нить и сообщить о наруше-
нии. Хотя и на звонки реак-
ция есть, естественно. На-
пример, с помощью пасса-
жиров удалось искоренить 
курение и разговоры по 
сотовому на маршруте №36. 
Столько жалоб, как раньше, 
от пассажиров этого марш-
рута в последнее время не 
поступает.

Читатель спрашивает, 
что происходит на пред-
приятии во время разбира-
тельства? Задача ставится не 
столько наказать кого-то за 
курение, сколько искоре-
нить нарушения. На пер-
вый раз можно ограничить-
ся просто беседой. Обычно 
этого бывает достаточно, 
чтобы человек внял. Есть 
также способ поощрения 
лучших и дисциплиниро-
ванных – предоставление 
работы на новых автобусах. 
Это тоже стимулирует от-
казаться от курения.

Теперь о состоянии 
транспорта. Наше пред-
приятие обслуживает мно-
го маршрутов в Кемерове, 
но далеко не все. Обычно 
претензий к санитарному 
состоянию маршруток №1, 
2, 3, 8, 9, 13, 16, 17 и многих 
других нет. У ПАТП №3 
своя автомойка, есть цех 
ремонта автомобилей, свои 
швеи, работы которым хва-
тает. К сожалению, к концу 
рабочего дня не все марш-
рутки выглядят такими же, 
как в самом начале. Работ-
ники ПАТП №3 до сих пор 
не могут понять, зачем не-
которым пассажирам надо 
мягкие губки вытаскивать 
из сидений, подклад выво-
рачивать. Зачем вообще 
портить тот транспорт, ко-
торым сами же люди поль-
зуются? Кто бы ответил на 
этот вопрос…

Ирина ЛИСИЦИНА, 
начальник отдела УЕЗТУ 
г. Кемерово дополнила 
коллегу. Она тоже считает, 
что изобрести что-то новое 
в дополнение к тому, что 
уже есть в борьбе с наруше-
ниями водителей, сложно. 
В рейдах по выявлению ку-

службы, отдела безопаснос-
ти движения. В ноябре од-
ного водителя на маршруте 
№1 увидели с сигаретой за 
рулем. Решили наказать. За 
нарушение пересадили с 
нового автобуса «НефАЗ» 
на старый. Думали, человек 
сделает выводы и переста-
нет курить на рабочем мес-
те. Но случилось неожидан-
ное: в понедельник водитель 
уволился. Для предприятия 
это большая потеря, так как 
кадры водителей из-за тя-
желых дорожных условий в 
Кемерове и без того в дефи-
ците, а тот водитель-ку-
рильщик был среди луч-
ших: очень ответственный, 
работал без аварий, план по 
перевозкам выполнял. 

Разговор по телефону во 
время движения тоже явля-
ется нарушением. Однако 
надо отличать просто быто-
вую болтовню о том, о сем 
по «сотику» от разговора по 
служебным делам. Если 
место водителя оборудова-
но голосовой фурнитурой и 
телефон не надо держать 
рукой (он закреплен на ухе), 
водитель имеет право раз-
говаривать. Кстати, такое 

№ аукционной
единицы

№ 
квартала

Расстояние 
вывозки, км

Вид рубки Площадь 
лесосеки, га

Состав 
насаждения

Объем 
заготовки, м3

Стартовая цена, 
руб.

АУКЦИОН №1
Место подачи заявок на участие в аукционе и проведения аукциона по Яшкинскому лесничеству:

652011, Кемеровская обл., пгт. Яшкино, ул. Лесоводов, 21. тел. (38455) 25230
Для обеспечения муниципальных нужд (строительство, реконструкция, ремонт, содержание объектов, осуществляемые за счет 

или с привлечением средств областного бюджета, бюджетов муниципальных образований)
Лесничество Яшкинское, участковое лесничество Пашковское, урочище Пашковское-2

1 56 10,0 сплошной 3,7 8П2Ос 409 83 140,00
2 57 10,0 сплошной 4,5 3П1Е4Ос2Б 538 71 910,00

иНФОрМАЦиОННОЕ СООБЩЕНиЕ
Департамент лесного комплекса Кемеровской области – 

организатор аукционов проводит аукцион по продаже права на 
заключение договоров купли-продажи лесных насаждений для 
обеспечения муниципальных нужд.

Дата проведения аукциона - 18 января 2013 г.
Аукцион проводится в территориальном отделе департамента 

лесного комплекса по адресу, указанному в ниже приведенной 
таблице аукционных единиц. 

Время начала торгов: 10.00 (по местному времени).
Прием заявок для участия в аукционах начинается 9 января 

2013 г. и заканчивается 15 января 2013 г.
Для участия в аукционе вносится задаток в размере 10% от 

начальной стартовой цены. 

Шаг аукциона – 5% от стартовой цены.
Организатор аукционов вправе не менее чем за 10 дней до 

окончания подачи заявок отказаться от проведения аукциона.
Договор купли-продажи лесных насаждений заключается по 

результатам аукциона не ранее чем через десять дней со дня 
размещения информации о результатах аукциона на официальном 
сайте в сети Интернет, но не позднее десяти рабочих дней по 
истечении вышеуказанного срока.

Аукционная документация и образец заявки размещены на 
официальном сайте www.torgi.gov.ru.

Дополнительную информацию можно получить по адресу: 
650036, г. Кемерово, ул. Мирная, 5, тел. (384-2) 31-34-96.

На торги выставляются следующие аукционные единицы:
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льготы

жилье мое

имидж

Вообще-то пока никто из 
кузбассовцев, получаю-
щий льготный уголь от 
угольных предприятий, 
не обращался в газету по 
поводу его качества. Были 
обращения разве что в 
связи с отказом предоста-
вить топливо бесплатно. 
Поэтому у нас резонно 
возник вопрос: это слу-
чайность или норма, что 
уголь для льготника те-
перь плохого качества? И 
контролирует ли кто ка-
чество льготного угля? 

Но надо сначала по-
нять, что пенсионеры 
вкладывают в понятие 
«плохой уголь»? В свое 

Уголь, который  
не греет?

Я пенсионер, проживаю в селе Барановка. 20 лет отработал на раз-
резе «Черниговский», и от разреза мне положен льготный уголь. Уголь 
привозят, но он плохого качества, топить им невозможно. Даже в слабые 
морозы семья мерзнет в своем доме. И такой уголь у всех льготников.

Михаил Маркович ФорМулеВич.
Кемеровский район.

время мы вместе с предста-
вителями ОАО «Кузбас-
стопливосбыт» уже рас-
сматривали этот вопрос, 
разьясняя нашим читате-
лям, что население покупа-
ет в основном уголь «рядо-
вой», а не сортовой. Размер 
фракций в таком угле мо-
жет быть и почти нулевой. 
То есть, кроме кусочков, 
может быть и угольная 
пыль, которую так ненави-
дят люди. Как выход Куз-
басская топливная компа-
ния предложила населе-
нию докупать к рядовому 
углю сортовой и смешивать 
эти две марки. После этого 
письма кузбассовцев в газе-

ту по поводу угля за плату 
(по соцнорме) перестали 
поступать, потому что про-
блему решили.

Как мы поняли, на бес-
платный уголь (для быв-
ших угольщиков) такое 
правило не распространя-
ется. Им что теперь - рас-
считывать только на уголь-
ную пыль? Или как?

На наш запрос отреаги-
ровали незамедлительно. 
Съездили по указанному 
читателем адресу, сделали 
анализ угля и даже фото-
снимки. И вот какой ком-
ментарий дал газете на-
чальник отдела техническо-
го контроля ОАО «Черни-

говец» Георгий НАУМОВ:
- Льготный уголь до-

ставляется жителям сила-
ми ОАО «Черниговец» и 
наёмного транспорта ком-
паний ОАО «Кузбасстоп-
ливосбыт» и ООО «Тепло-
водоканалсервис». Качест-
во отгружаемого угля на 
угольных складах, в том 
числе и на складе самовы-
воза, контролируется отде-
лом технического контроля 
ОАО «Черниговец».

При поступлении жа-
лобы со стороны получате-
ля на место выезжает ко-
миссия, состав которой за-
висит от того, кто выполнял 
доставку. Все жалобы фик-
сируются в отделах техни-
ческого контроля и эконо-
мической безопасности 
ОАО «Черниговец».

В указанном случае до-
ставку угля осуществлял 
ОАО «Черниговец». Ко-
миссией в составе специа-
листов отдела технического 
контроля, службы эконо-
мической безопасности и 
председателя профсоюзно-
го комитета разреза 11 де-
кабря 2012 года на месте 
была отобрана проба угля, 
предоставленного получа-

телям, для проведения эк-
спертизы. По заключению 
углехимической лаборато-
рии ОАО «Черниговец» 
(испытания пробы № 6108) 
предоставленный для ис-
пытаний уголь каменный 
марки ССР (0-300) соответс-
твует ГОСТу 51586-2000 
(угли каменные и антрацит 
Кузнецкого бассейна и бу-
рые Итатского месторож-
дения для энергетических 
целей) и пригоден для бы-
товых нужд.

Также хочется отме-
тить, что данная партия 
угля (7 тонн) была до-
ставлена М.М. Формуле-
вичу 19 июня 2012 года. 
Обращений от получа-
теля о ненадлежащем 
качестве угля в течение 
лета-осени ни в проф-
ком, ни в совет ветера-
нов, ни в администра-
цию ОАО «Черниговец» 
не поступало.

елена ЩерБАКоВА.

С этим вопросом мы об-
ратились к кемеровчанке 
Алене Федорченко, вра-
чу дерматологу-космето-
логу, которая уже не-
сколько лет работает с 
инъекционными методи-
ками коррекции лица:

- На самом деле, гиалу-
роновая кислота – естест-
венный компонент кожи 
человека. То есть она выра-
батывается внутри нас. И 
участвует в распределении 
воды в тканях, повышает 
эластичность кожи, обла-
дает ранозаживляющим и 

Молодость  
в инъекциях  
и кремах

бактерицидным действи-
ем. Но с возрастом наша 
кожа вырабатывает все 
меньше гиалуронки. Имен-
но поэтому человечество 
изобрело сыворотки, кре-
ма, капсулы и инъекции с 
гиалуроновой кислотой – 
нам в помощь.

Обойтись без уколов 
можно, если морщинки не 
так заметны. Но это скорее 
касается юных барышень. 
Тем, кому «за тридцать», 
помогут именно инъекции, 
которые дают практически 
мгновенный эффект. Осо-

бенно это касается куря-
щих людей, чья кожа увя-
дает быстрее. Гиалуроно-
вая кислота просто запол-
няется в глубины морщин 
и распрямляет кожу за 
счёт заполнения.

Что нужно именно 
вам – должен решить ваш 
косметолог, желательно 
врач. Он и расскажет под-
робно о показаниях и 
противопоказаниях. Как 
правило, противопоказа-
ний нет. По крайней мере, 
в моей практике никаких 
побочных явлений заме-
чено не было. Единствен-
ное неудобство – это всего 
лишь те несколько дней, 
пока разгладятся папулы. 
Если в это время вас никто 
из близких/знакомых не 
увидит и не узнает ваш 
«секрет», то вряд ли кто-
нибудь догадается о том, 
что вы делали инъекции.

Я бы не стала так па-
нически бояться инъек-
ций. Иголочка у шприца, 
которым вводится гиалу-
ронка, тонюсенькая. Ак-
тивные вещества нужной 
концентрации вводятся 
непосредственно в место 
проблемной зоны на глу-
бину 0,5 - 2 мм, препарат 
попадает в так называе-
мый «резерв дермы». Ве-
щества поступают в об-
ласть проблемы быстро. 
Поэтому и эффект от 
процедуры практически 
мгновенный. 

Техника введения пре-
парата подбирается ин-
дивидуально, в зависи-
мости от необходимости. 
Как правило, рано увяда-
ет у женщины кожа в об-
ласти декольте, выдают 
возраст руки,  локти. 
Именно в эти проблем-
ные места могут быть 
сделаны инъекции гиалу-
роновой кислоты для дам 
за 40.

Анна ТиМоЩуК.

Очень хочется в Но-
вый год войти с «новым 
лицом». Мне чуть боль-
ше тридцати, а к косме-
тологу дорожка пока не 
проторена. От подруг 
слышала очень лестные 
отзывы про уколы с ги-
алуроновой кислотой. 
Что и «цвет лица вы-
равнивается», и «гуси-
ные лапки» практически 
становятся незамет-
ными»... Вот только 
уколов я как-то побаи-
ваюсь. Говорят, проце-
дура может быть бо-
лезненной. В аптеке ви-
дела гиалуроновую кис-
лоту в ампулах, в со-
ставе некоторых кос-
метических кремов. 
Провизоры внятного 
объяснения дать не мо-
гут. Подскажите, пожа-
луйста, есть ли смысл 
начать знакомство с 
«гиалуронкой» именно с 
кремов, сывороток, а не 
с уколов?

Татьяна лузгинА.
Березовский.

По месту 
эксплуатации

В вашей газете была опубликована статья «Водо-
счетчики снимать не требуется». В ней сказано: 
«Поверку счетчиков горячей и холодной воды проводят 
на месте эксплуатации, без снятия. После поверки 
жителю необходимо вновь опломбировать и опла-
тить за это». С этим я на 100 процентов согласен. 
Обратился к директору ООО «Теплоснабжение» по  
г. Белово. Получил ответ: «Поверку водосчетчиков 
проводит «Центр стандартизации и метрологии», 
находящийся в Кемерове». А написано, что снятие не 
требуется, видимо, для жителей г. Кемерово. Как быть 
мне? Как же я его сниму и доставлю туда-обратно? 
Мне – 78 лет, инвалид 2-й группы, транспорта нет. 
Прошу еще раз доходчиво разъяснить порядок поверки 
приборов учета.

В.Т. КороВин.
Белово.

оотвечают специалисты 
федерального бюджет-
ного учреждения «госу-
дарственный региональ-
ный центр стандартиза-
ции, метрологии и ис-
пытаний в Кемеровской 
области»:

- ФБУ «Кемеровский 
ЦСМ» является на терри-
тории Кемеровской об-
ласти государственным 
региональным центром 
метрологии и осуществля-
ет поверку приборов учета 
воды (водосчетчиков) на 
всей территории Кузбас-
са. В свое время, начиная с 
2011 года, нами неод-
нократно проводилось 
информирование руково-
дителей управляющих 
компаний, ТСЖ, ЖЭК и 
других на всей террито-
рии Кузбасса, в том числе 
и в Белове, о способах ор-
ганизации поверки инди-
видуальных приборов 
учета холодной и горячей 
воды. Одним из способов 
поверки, как правильно 
замечает В.Т. Коровин, 
является поверка водо-
счетчика на месте его экс-
плуатации, в квартире у 
собственника, без демон-
тажа. Для этого жителю 
нужно обратиться в ФБУ 
«Кемеровский ЦСМ», поз-
вонив по телефону (3842) 
44-11-05, и оставить заявку 
на оказание услуги. Всю 
необходимую информа-
цию можно также полу-
чить по тел. (3842) 44-11-58. 
Для жителей юга Кузбасса 
(г. Новокузнецк и север-
нее) можно обратиться по 
тел. в Новокузнецке (3843) 
37-25-64 (Новокузнецкий 
филиал ФБУ «Кемеровс-
кий ЦСМ»).

Далее заявки обраба-
тываются в нашем центре, 
и после формирования 
группы заявок, около 10-
15, по одному городу или 
населенному пункту спе-
циалист ФБУ выезжает к 
заказчикам и выполняет 
поверку средств измере-
ний – водосчетчиков. 

Хотелось бы обратить 
внимание на то, что в соот-
ветствии с постановлением 
правительства № 250 с  
1 января 2013 года поверка 
водосчетчиков отнесена к 
государственной услуге и 
может быть оказана только 
государственным регио-
нальным центром метро-
логии соответствующего 
субъекта РФ. В Кемеровс-
кой области это - ФБУ «Ке-
меровский ЦСМ». В связи 
с этим на территории Куз-
басса утвержден и действу-
ет единый тариф на повер-
ку водосчетчиков – 300 руб-
лей за один водосчетчик 
«по месту эксплуатации», 
независимо от того, в каком 
городе находится заказчик. 
Для справки сообщим, что 
в соседних областях стои-
мость данной услуги значи-
тельно выше – в 1,5 раза и 
более. 

Оплату за поверку во-
досчетчиков можно осу-
ществить в любом отделе-
нии Сберегательного банка 
России на территории Ке-
меровской области. С более 
подробной информацией 
об услуге вы можете озна-
комиться на нашем сайте 
www.kemcsm.ru в разделе 
«Поверка водосчетчиков». 
Там же можно скачать и 
распечатать бланк квитан-
ции на оплату.

евгений БеСеДин.
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подвиг

какие мы

Было обычное утро 
понедельника, 3 декабря. 
И обычная смена Артема 
на его «пазике» (марш-
рутка №9). Он ехал с Юж-
ного. Около восьми утра, 
когда было еще темно, в 
районе Плодопитомника 
на встречную полосу на 
большой скорости не-
ожиданно выскочила 
«Тойота».

- Водитель иномарки 
шел на обгон. Его выкину-
ло из колеи на встречку, 
он ничего не успел ни 
сообразить, ни предпри-
нять и лоб в лоб влетел в 
меня, - вспоминает Артем 
Гнип. – Маршрутка вреза-
лась в остановку и загоре-
лась. Видимо, топливную 
систему от удара облило 
бензином, вспыхнул мо-
торный отсек… Помню, я 
открыл двери в пассажир-
ском салоне, закричал, 
чтобы пассажиры немед-
ленно выходили, пока не 
сгорели. Схватил огнету-
шитель и пытался пога-
сить пламя. Пока доста-
вал второй огнетушитель, 
в салоне уже никого не 
было. Когда понял, что 
автобус уже не спасти, 
начал спасать водителя 
иномарки. Его машина 
была сильно покорежена, 
и могла в любой момент 
загореться. Водителя за-
жало за рулем, потом его 
спасатели оттуда букваль-

но выпиливали. Он был 
абсолютно беспомощный. 
Кстати, хочу сказать слова 
благодарности водителям, 
которые не  проехали 
мимо, а остановились и 
пытались помочь. Я бы 
один его не вытащил. В 
особенности водителю на 
«Ниве», который остано-
вился, достал откуда-то 
трос, и мы оттащили ино-
марку от горящего автобу-
са.

К слову, «пазик» выго-
рел полностью, а водитель 

«легковушки» был госпита-
лизирован с многочислен-
ными переломами.

- Я 16 лет за рулем, но в 
такую дорожную аварию 
попал впервые. Время ле-
тело очень быстро, ка-
кие-то секунды, а как будто 
вечность прошла, - расска-
зывает храбрый водитель. 
- Что помогло так быстро 
сориентироваться в ситуа-
ции, в которую никогда не 
попадал? Наверное, про-
житая жизнь. И военный 
опыт сильно пригодился. 

Я ведь служил в Афгане…
Больше про аварию 

Артем говорить не хочет. 
Говорит о наболевшем, о 
работе. 

- Вот сегодня все поче-
му-то хают маршрутки и 
при этом не замечают, что 
делают другие участники 
дорожного движения. С 
остановки выехать невоз-
можно, меня никто просто 
не выпускает. Даже учеб-
ная машина! С 2001 года я 
работаю в ПАТП-3. У нас 
тут все водители с большим 
стажем работы. 11 лет на-
зад, когда только устроил-
ся, была текучка кадров, но 
с тех пор у нас сложился 
крепкий коллектив, мы так 
и работаем вместе. Обнов-
ления кадров вообще нет. 
Пенсионеры вот скоро по-
уходят, а молодежь не хо-
чет к нам. Не каждый будет 
в пять утра вставать и по-
том до вечера работать. 
Смена у нас 10 часов два дня 
через два. Я как понимаю: 
парни сегодня хотят ничего 
не делать и просто сидеть в 
офисах, быть менеджера-
ми. Не знаю, кто будет ра-
ботать и что будет с пасса-
жирским транспортом…

С теплотой водитель 
маршрутки рассказывает о 
своей семье и делах житей-
ских:

- У меня две дочки: де-
вяти и трех лет. Несколько 
лет назад давали квартиру 
по льготной ипотеке, двух-
комнатную. Я ее уже вы-
платил. Сейчас сам взял 
еще одну ипотеку, хотим 
переехать в квартиру по-
больше, трехкомнатную.

Никаким героем я себя 
не чувствую. По-моему, 

«Любой водитель 
поступил бы так же»
Уходящий 2012-й запомнился разными событиями и делами. 
Среди них – героический поступок 34-летнего кемеровчанина. 
Водитель маршрутки Артем Гнип, в автобус которого на большой 
скорости врезалась «легковушка», спас не только своих пассажиров 
из горящего салона (а их было около 30 человек), но и виновника 
аварии, который мог сгореть заживо.

 
Потребители Тариф, руб.м³ Дата ввода Основание

Тариф на утилизацию  
(захоронение) твердых 
бытовых отходов

потребители  
в жилищном 
секторе

33,04 (с НДС) 01.01.2013
Постановление департамента цен 
и тарифов Кемеровской области 
от 29.11.2012 года № 111

прочие  
потребители 28,00 (без НДС)

Утвержденная надбавка 
к тарифу на утилизацию 
(захоронение) твердых 
бытовых отходов

потребители  
в жилищном  
секторе

- 01.01.2010
Решение Кемеровского Совета 
народных депутатов №304 от 
27.11.2009

прочие  
потребители 10,15 (без НДС)

  
Наименование показателей

Наименование инвестиционной программы Проектирование и строительство полигона ТБО
Цель инвестиционной программы Создание  современных условий захоронения твердых 

бытовых отходов
Сроки реализации программы 2007 -  2013 годы
Потребность в финансовых средствах, необходимых для 
реализации программы

251 млн. руб., в тос числе 31,5 млн.руб.- надбавка к тарифу,        
219,5 млн. руб. - федеральный бюджет

Эффективность реализации инвестиционной програм-
мы (включая изменение технико-экономических пока-
зателей)
       продолжительность бесперебойной поставки услуг 
(час/день)

12 часов

      численность населения,пользующаяся услугами 
данной организации

521 тыс. чел.

Информация о тарифах на утилизацию (захоронение) твердых бытовых отходов  
МП «Спецавтохозяйство» на 2013 год

Информация об инвестиционной программе  МП « Спецавтохозяйство»

ООО «Газпром 
газораспределение 

Томск», 634009,  
г. Томск,  

ул. К.Маркса, 83, 
ОГРН: 1087017002533, 

ИНН: 7017203428, 
в соответствии 

с требованиями 
Стандартов 
раскрытия 

информации 
субъектами 

естественных 
монополий, 

оказывающих услуги  
по транспортировке 

газа  
по трубопроводам, 

утвержденных 
Постановлением 

Правительства 
Российской 
Федерации 
от 29.10.2010 

№872, сообщает 
о раскрытии 

информации на 
официальном сайте 

ООО «Газпром 
газораспределение 

Томск» в сети 
интернет:gazpromgr.

tomsk.ru

Между тем

В конце декабря ад-
министрация г. Кеме-
рово направила в соот-
ветствующий област-
ной департамент до-
кументы для награ-
ждения медалью «За 
честь и мужество» 
водителя ПАТП-3 А.Е. 
Гнипа.

Юлия МАТЮЩЕНКО.
Фото  

Сергея Гавриленко.

любой водитель так бы 
себя повел. Дочери еще 
маленькие, не понимают 
каких-то вещей. Старшей, 
например, сейчас важнее 
таблица умножения, она 
ей с трудом дается…

Информация на сайте САХ-КЕМЕРОВО.РФ

образование

Андрей Алексеев (справа) со своим конкурсным проектом.

Суперкар 
из Сибири

На кафедре дизайна 
Кемеровского госуни-
верситета культуры и 
искусств появился ма-
гистр с итальянским 
дипломом. 

Из Италии вернулся 
Андрей Алексеев, стар-
ший преподаватель ка-
федры дизайна КемГУКИ. 
На Апеннинах он провел 
год, обучаясь в Миланской 
высшей школе дизайна 
«Scuola Politecnica di 
Design» («SPD»). Оказался 
кемеровчанин там благо-
даря победе в Междуна-
родном конкурсе автомо-
бильных дизайн-проектов, 
где выиграл грант группы 
«Volkswagen» на обучение 
в «SPD» по профилю «Ав-
томобильный и транс-
портный дизайн» стоимо-
стью 15 тысяч евро. К сло-
ву сказать, из Сибири 
проект Алексеева был 
единственным конкурен-
тоспособным – разработка 
новой модели автомобиля 
«Ауди». А всего на курсы 
были зачислены 22 спе-
циалиста из Японии, Ка-
нады, Германии, Франции, 
Армении, Белоруссии, 
России. 

-  Автомобилями я 
увлекся еще в детстве, - 
рассказывает Андрей Ген-
надьевич. – Я и диплом-
ную работу посвятил авто-
тюнингу. У меня много 
наработок, но пока это 
только проекты. Чтобы 
твою идею воплотили в 
жизнь на лучших автоза-
водах мира, нужно много 
знаний, времени, финан-
совой помощи. В Европе 
не доверяют нашему обра-
зованию по весьма понят-
ным причинам. Так назы-
ваемый «отечественный 
автопром» переживает не 
лучшие времена. Опыт, 
который я получил в Ита-
лии, пригодится не только 
мне как ученому, но и 
моим студентам, ведь в 
вузовской программе об-
учения бакалавров дизай-
на госстандартом преду-
смотрен раздел «Дизайн 
средств транспорта». На-
деюсь, в дальнейшем со-
вместными усилиями мы 
сможем быть полезными 
и внутри страны, и за ее 
пределами. 

Алена ФЕДОТОВА.
Фото из архива  

Андрея Алексеева. 
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РАЙНЕШ.

ЛОПНУВШИЙ АКВАРИУМ, 
ДУРАЦКИЕ ПОДАРКИ 
И ОБЫЧНЫЙ ФОЛЬКЛОР

Что говорят на сайте 
WWW.KUZBASS85.RU

NEWSru.com.
«В китайском городе 

Шанхай на первом этаже 
торгового центра внезап-
но лопнул огромный ак-
вариум водоизмещением 
33 тонны, в котором пла-
вали акулы, черепахи и 
разные виды рыб. Пото-
ки воды, осколки стекла 
толщиной 25 сантимет-
ров и морские обитатели 
обрушились на ничего не 
подозревающих покупа-
телей. Ранения получили 
15 человек. По словам 
одного из очевидцев, 
звук был такой, как будто 
взорвалась бомба. По 
данным СМИ, один муж-
чина сломал ногу и полу-
чил несколько рваных 
ран, другие пострадав-
шие отделались царапи-
нами, порезами и синя-
ками. 

Пресс-секретарь по-
лиции сообщил, что лю-
дей ранили разлетевши-
еся вокруг осколки стек-
ла. Все потерпевшие, за 
исключением мужчины 
с переломом, были сразу 

же отпущены из больни-
цы после оказания меди-
цинской помощи. Боль-
шинство пострадавших 
являются сотрудниками 
торгового центра. 

Среди обитателей ак-
вариума без жертв не 
обошлось: в результате 
инцидента погибли три 
лимонных акулы, не-
сколько черепах и боль-
шое количество рыб. По 
какой причине аквариум 
лопнул, до сих пор не 
установлено. Есть версия, 
что это произошло из-за 
похолодания и реакции 
стекла на понижение 
температуры. 

В придачу рухнувший 
аквариум повредил тор-
говые помещения и това-
ры. Хотя резервуар с аку-
лами был достопримеча-
тельностью Orient Shop-
ping Center, начальство 
заявило, что не будет его 
восстанавливать. Уже на 
следующий день после 
инцидента торговый 
центр возобновил рабо-
ту».

О конце света
Антон Николаевич:
«Мы живы!!!»
Алина:
«О, и газета «КУЗБАСС» туда же… 

Журналисты, вы же все — филологи, 
фольклор изучали как дисциплину. 21 
декабря — День зимнего солнцестояния! 
Самый короткий световой день, самая 
долгая ночь! Вот и весь «конец света». И 
славяне, и германцы, и практически все 
народы с древности придавали этому 
явлению мистическое значение. Новый 
год праздновали, считали началом зимы. 
Отголоски древних верований, накру-
ченные на нумерологию, и не более того. 
И нечего всякие спекуляции разво-
дить…»

сибиряк:
«Всем ясно, что эти 3 дня зимнего 

солнцестояния и были попами припи-
саны Иисусу, который три дня был в 
мертвых, а потом воскрес, как воскреса-
ет и Солнце, начиная «вознесение» на 
небосводе. По идее надо 25 декабря кри-
чать: «Христос воскрес!»

• • •
Ну, так с наступающим, что ли?  

В лучшее верится! Ура!

Акулы  
на полу

На текущей неделе в интернет-обсуждениях 
больше личностей, чем событий. Это:

• Хабенский, актер, который пришел в Кремль 
со значком «Дети вне политики».

• Касперский, глава лаборатории антивирус-
ных программ, которого американский журнал 
Wired внес в список «самых опасных людей в 
мире».

• Бабурин, ректор РГТЭУ, который отстранен 
от должности.

• Механов, начальник копейской исправитель-
ной колонии, где заключенные устроили акцию 
протеста; ему предъявлено обвинение в превы-
шении должностных полномочий, и сейчас ре-
шается вопрос об избрании меры пресечения.

Антирейтинг: 
худшие подарки

Журналистка италь-
янской газеты Corriere 
della Sera составила рей-
тинг самых худших по-
дарков к Рождеству.

По словам автора ста-
тьи Коринны де Чезаре, 
родственники, друзья и 
знакомые порой произ-
водят о себе самое худ-
шее впечатление, когда 
сплошь и рядом дарят 
бесполезные,  иногда 
вредные, но в большинс-
тве своем ужасные по-
дарки. 

В результате опроса 
друзей, знакомых, близ-
ких и пользователей ин-
тернета автор составила 
рейтинг самых плохих 
подарков. 

Первое место занял 
портфель из коричнево-

го кожзама. Сомнение в 
том, что этот подарок был 
передарен, посещает че-
ловека лишь на несколько 
секунд. Теперь время его 
открыть и увидеть, что 
внутри лежит банкнота в 
тысячу лир (Италия уже 
давно перешла на евро).

На втором месте в рей-
тинге расположился че-
хол для телефона Samsung 
владельцу iPhone. 

На третьем месте - по-
дарок с оставленным то-
варным чеком. 

Еще один малополез-
ный презент - конфеты 
человеку, страдающему 
диабетом или сидящему 
на диете. Далее в рейтинге 
фигурируют книга люби-
мого автора дарящего и 
керамический пуделек 
мужчине. Последнее мес-
то худших подарков к 
Рождеству занимает тер-
мопижама - вещь, необхо-
димая разве что при по-
лярных температурах.

При этом в статье со-
общается, что жители 

Европы стали менять 
свое представление о 
ценности секонд-хенда, и 
теперь все чаще дарят на 
Рождество подержанные 
вещи.

Год уходящий: ушедшие
Фотогалерею под названием «Кого 

мы потеряли в 2012 году» разместил на 
своих страницах журнал Forbes.

В список попали:
американский писатель Рэй Брэдбе-

ри, 
российский писатель-фантаст Борис 

Стругацкий, 
американская певица и актриса Уитни 

Хьюстон, 

советский и украинский актер Богдан 
Ступка, 

советский и российский ученый-фи-
зик Сергей Капица, 

латиноамериканский архитектор Ос-
кар Нимейер, 

советский и российский мультипли-
катор Федор Хитрук, 

советская и российская оперная певи-
ца Галина Вишневская.

Федеральная служба судебных при-
ставов России (ФССП) организовала 
прямой доступ к банку данных долж-
ников через социальные сети «Вконтак-
те» и «Одноклассники».

Многие люди в преддверии новогод-
них праздников и каникул озабочены 
оплатой своих долгов, чтобы спокойно 
отправиться отдыхать за границу. С недав-
него времени любой желающий может 
погасить задолженность по исполнитель-
ному производству через интернет. При-
чем если раньше это можно было сделать 
только с помощью официального сайта 
ФССП, то теперь узнать о способах оплаты 
долгов можно и в социальных сетях.

Широкое информирование населения 
о «Банке данных исполнительных произ-
водств» стало одним из важных направле-
ний деятельности ФССП России. Эта услу-
га стала популярной среди населения в 
силу своего удобства и доступности. Посе-
щаемость официального сайта ФССП 
России постоянно растет, а люди активно 
пользуются сервисом «Банк данных испол-

нительных производств». Например, 17 
декабря этого года суточное количество 
посетителей превысило 100 тысяч.

В 2012 году сотрудниками службы 
специально разработано приложение для 
социальных сетей «Вконтакте» и «Одно-
классники». В будущем планируется рас-
ширить список таких сайтов, где люди 
смогут легко получать информацию о 
деятельности судебных приставов, узна-
вать о своих долгах и о том, как их быстро 
погасить.

Уже сейчас многие россияне, не поки-
дая страниц социальных сетей, могут 
проверить, не являются ли они должни-
ками, не ограничены ли в праве выезда за 
границу и др.

В 2013 году все желающие и вовсе смо-
гут подписаться на мониторинг исполни-
тельных производств, то есть приложение 
будет автоматически проверять, не счита-
ется ли пользователь должником. В случае 
обнаружения долгов приложение неза-
медлительно уведомит об этом подписчи-
ка на странице социальной сети.

В приложении также появилась воз-
можность без проблем оплатить долг: 
воспользовавшись «Банком исполнитель-
ных производств», любой человек может 
распечатать квитанцию и рассчитаться в 
банке или в отделениях почтовой связи.

Кроме того, ФССП России активно 
взаимодействует с рядом платежных сис-
тем. То есть погасить задолженность мож-
но непосредственно через интернет с по-
мощью сервисов «Qiwi» (КИВИ Банк ЗАО) 
и «Robokassa» (Океан Банк ЗАО). Эти сис-
темы позволяют использовать оплату че-
рез банковскую карты (Visa, Mastercard) и 
электронные деньги (Яндекс.деньги, 
webmoney и пр.). Денежный перевод осу-
ществляется на следующий рабочий 
день.

За удобство рассчитаться с долгами, не 
выходя из дома, придется заплатить ко-
миссию 3%. Оплата задолженности без 
комиссии возможна по ссылке из «Банка 
данных исполнительных производств».

По сообщению 
 пресс-службы АКО.

Оплатить долги теперь  
можно по интернету
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Олимпийцы гОда

Главные турниры года - летние Олимпийские и Па-
ралимпийские игры-2012 в Лондоне. Кузбасс в 

столице Великобритании представляли четыре спорт-
смена.

Еще за два месяца до начала Игр место в националь-
ной команде забронировал себе кемеровский легкоат-
лет Сергей Свиридов, выполнивший олимпийский 
норматив с новым рекордом страны среди молодежи 
в десятиборье (8365 очков) и завоевавший «золото» 
чемпионата России. Новоиспеченный лидер отечест-
венных многоборцев прибавил к личному достижению 
больше 700 (!) очков.

Свиридов переехал в Кемерово из Барабинска че-
тыре года назад по приглашению заслуженного трене-
ра страны Владимира Новикова, первого наставника 
серебряного призера Олимпиады-2000 в семиборье 
кемеровчанки Елены Прохоровой. В чем же секрет 
взлета молодого десятиборца?

- Количество перешло в качество, - поясняет Влади-
мир Николаевич. – В предсезонный период мы сдела-
ли большой объем силовой и функциональной работы, 
подтянули отстающие виды. И Сергей, как мы говорим, 
собрал все виды в кучку. Сообща, всей командой – его 
отец Петр Вилович Свиридов, старший тренер сборной 
страны Сергей Викторович Желанов, тренер (по прыж-
кам с шестом. – В.А.) Владимир Ильич Шульгин – до-
бились результата. Восьмая сумма на Олимпиаде – это 
очень хорошо! Нет оснований придираться к парню. 
Сезон он провел на «отлично».

Свиридову в сентябре исполнилось только 22 года, 
и если он избежит травм, проблем со здоровьем, еще 
больше возмужает к Олимпиаде-2016 в Рио-де-Жаней-
ро.

Конечно, продолжит карьеру в новом олимпийском 
цикле и 20-летний гимнаст из Ленинска-Кузнецкого 
Игорь Пахоменко. Путевку в Лондон воспитанник 
Дмитрия Чуносова заработал в острой конкурентной 
борьбе с именитыми мастерами. На олимпийском 
помосте кузбассовец выступал в составе сборной России 
в командном первенстве. В финале турнира Пахоменко 
сделал упражнения на четырех снарядах и в трех из 
них превзошел свои результаты в квалификации, до-
пустив, правда, серьезную ошибку в опорном прыжке. 
«Срывали» комбинации и его партнеры, в итоге наши 
соотечественники осталась без медалей, заняв шестое 
место. Впрочем, к следующим Играм молодая сборная 

Вадим  
АНТОНОВ.

и предолимпийские

ретроспектива-2012

Олимпийские были
Уходящий год,  
по обыкновению,  
был насыщен  
спортивными событиями,  
подарившими массу  
эмоций нашим болельщикам.  
Эмоций самого противоположного свойства:  
от победно-восторженных  
до горестно-плачевных. В ретроспективном 
обзоре календарной дюжины месяцев вспомним 
наиболее значимые факты, эпизоды, истории.

России наверняка прибавит в сложности и «чистоте» 
упражнений и сможет вмешаться в спор за награды 
абсолютного и командного многоборья. Позволяет на 
это надеяться хотя бы тот факт, что Игорь Пахоменко 
новый олимпийский цикл начал с победы в междуна-
родном турнире в Швейцарии!

И на Паралимпийские игры наш регион делегировал 
двух посланцев. Заслуженный мастер спорта из Осин-
ников Сергей Поддубный остановился в шаге от пьедес-
тала по итогам соревнований по настольному теннису. 
Замкнула квартет сильнейших в пауэрлифтинге ново-
кузнечанка Хеда Бериева. Причем 20-летняя спортсмен-
ка, выступавшая в категории до 60 кг, установила наци-
ональный рекорд в жиме лежа, зафиксировав штангу 
весом 106 кг.

- На первом же занятии Хеда подняла столько, сколь-
ко и парни сразу не поднимают, - вспоминает ее тренер 
Руслан Сорокин. - У девушки есть сила, азарт, хорошая 
спортивная агрессия. Для медали на Паралимпиаде ей 
времени не хватило, слишком мало еще она занимается. 
Через три-четыре года спортсменка покажет себя!

Беловский стайер Евгений Рыбаков - первый рос-
сийский призер чемпионатов Европы в беге на 

10000 метров. На континентальном первенстве в 
Хельсинки наш земляк финишировал третьим с 
результатом 28 минут 22,95 секунды.

- Я контролировал бег, не тратил лишние силы 
на дистанции и смог сделать ускорение на послед-
нем круге. Откровенно говоря, рассчитывал, что 
смогу попасть в призовую тройку: в межсезонье 
очень хорошо поработали. Жаль, что мой брат Ана-
толий не очень удачно пробежал: если бы сразу не 
оторвался от группы, тоже смог бы претендовать на 
медаль. Уверен, что Толя порадуется за меня – у нас 
все успехи общие!

Накануне поездки в Суоми 27-летние близнецы 
Рыбаковы уверенно выиграли чемпионат России на 
«десятке»: Евгений финишировал первым, а его брат 
– вторым. А уже через два дня на мемориале Влади-

мира Куца кузбассовцы показали лучшие результаты 
в стране в беге на 5000 метров: Анатолий пробежал 
дистанцию за 13 минут 30,43 секунды, а Женя чуть 
медленнее. К сожалению, до выполнения олимпийс-
кого норматива не хватило всего-то трех секунд.

- Братьев постоянно приглашают в национальную 
команду не только за спортивные достижения, но и 
потому, что уверены: они «чистые», то есть не упот-
ребляют запрещенных средств. Не секрет, что есть 
стайеры, которые могут здорово пробежать один раз 
в год, а затем уходят в тень. Рыбаковы же выступают 
на стабильно высоком уровне. Нынешней зимой пла-
нируем сделать базовую работу с прицелом на чем-
пионат мира, который пройдет в Москве в августе 
2013 года. Ближе к лету определимся, на какую дис-
танцию сделаем ставку, – сообщил наставник самых 
быстроногих близнецов Старого Света Александр 
Фригин.

прОрыв гОда

Открытия гОда

Воспитанник таштагольской школы сноуборда Ва-
лерий Колегов впервые в отечественной истории 

завоевал две золотые медали первенства мира среди 
юниоров. На турнире в Испании 16-летний подопеч-
ный Владимира Кирьянова опередил соперников в 
поворотных дисциплинах: параллельном слаломе и 
«гиганте».

В послужном списке его ровесницы и землячки 
Натальи Соболевой уже значатся победы и на «взрос-
лом» уровне - этапах Кубка России в параллельном 
слаломе (где она оставила позади знаменитую зем-
лячку Екатерину Тудегешеву!), и Кубка Европы.

- Коленки, конечно, дрожали, страшно было. Но я 
настраивала себя, мотивировала. Я понимала, что 
Катюха - очень сильная, поэтому решила, что терять 
мне нечего. Рисковала по полной. Спасибо брату Ан-
дрею (первый российский призер этапов Кубка мира. 
– В.А.), он мне всегда очень помогает, никогда не стар-
тую, не «дав пять». Будет здорово, если на Олимпий-
ских играх в Сочи мы с Андреем поднимемся на по-
диум, - поделилась мечтой юная спортсменка.

Кстати, Соболева и Колегов весной нынешнего года 
показали лучшие результаты на первых тестовых со-
ревнованиях на будущих олимпийских трассах в Сочи. 
Школа сноуборда в Таштаголе вот уже много лет 
подтверждает репутацию одной из сильнейших в 
стране.

расставания гОда

В минувшем году закончили спортивную карьеру 
знаменитые кузбасские спортсмены: вице-чемпи-

он Олимпиады-2008 в супертяжелом весе, 33-летний 
новокузнецкий штангист Евгений Чигишев и абсо-
лютный чемпион Европы-2007 по спортивной гимнас-
тике 28-летний Максим Девятовский из Ленинска-
Кузнецкого.

Наши земляки прославили регион своими высо-
кими достижениями и явили для подрастающего 
поколения отличные примеры мастерства и преодо-
ления, казалось бы, непреодолимых обстоятельств. 
Спасибо Евгению Чигишеву и Максиму Девятовскому 
за преданность большому миру спорта! Успехов на 
новом поприще!

кОманда гОда

Кемеровский «Кузбасс-97» отправился в октябре на 
юношеский Кубок мира по хоккею с мячом в 

Швецию в ранге второй команды страны: в мартовском 
финале Всероссийского турнира на призы клуба «Пле-
теный мяч» наши ребята уступили архангельскому 
«Воднику».

Но на открытом льду Боллнеса кемеровчане не 
знали равных, переиграв в том числе и «Сандвикен», 
чемпиона Швеции среди юниоров. Команды встрети-
лись в четвертьфинале плей-офф, и скандинавы ушли 
от поражения только на последних минутах. В овер-
тайме счет 4:4 не изменился, а в серии пенальти шве-
ды дважды промахнулись: наш голкипер Яков Гах 
словно заколдовал ворота. Его уверенность передалась 
и нашим полевым игрокам: в составе сибиряков четко 
реализовали 12-метровые Игорь Иванов и Евгений 
Филиппов.

- Ребята проявили характер и заслуженно победи-
ли, - отметил тренер «Кузбасса-97» Максим Тушин. 
Интересно, что наставник нынешних чемпионов в 
качестве игрока участвовал в малом Кубке мира в 1995 
году и вместе с партнерами из кемеровской «Дружбы» 
стал бронзовым призером. Ныне он превзошел дости-
жение своего учителя Владимира Китькова, который 
занимается с 12-летними из «Кузбасса-2000». К слову, 
подшефные Владимира Владимировича в уходящем 
году завоевали Кубок Патриарха.

Что ж, преемственность, сохранение традиций и, 
конечно, любовь болельщиков – важнейшие факторы 
для дальнейшего развития спорта в Кузбассе. А буду-
щий, предолимпийский, год, безусловно, принесет нам 
новые события на аренах, новые эмоции на трибунах 
и новые примеры достойного служения спорту.

надежды

Игорь Пахоменко — участник Олимпиады 2012 года в Лондоне.
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на этой  
и следующей неделе 
в кинотеатрах 
области также будут 
идти фильмы:

«Хранители снов» в 
формате 3D. Фэнтези, 
анимация, семейный. 
США (0+).

«Феи: тайна зимне-
го леса» в формате 3D. 
Фэнтези, анимация, 
приключения, семей-
ный. США (0+).

выставки

В «Космос» с «Кузбассом»

афишаЮлия
МАтЮЩеНКО.

Государственная филармония Кузбасса

кино

театры

Киноцентр 
«Космос»:

«Хоббит: Неожидан-
ное путешествие»  в 
формате 3D. Фэнтези, 
приключения. США-Но-
вая Зеландия. Сеансы: 
11.50, 16.40, 21.30, 00.40 
(29, 30 декабря) (6+).

«три богатыря: На 
дальних берегах» в фор-
мате 3D. Анимация, се-
мейный, приключения. 
Россия. Сеансы: 10.10, 
11.40, 15.00, 18.30, 19.50, 
22.00 (0+).

«Снежная королева» 
в формате 3D. Фэнтези, 
анимация,  семейный. 
Россия. Сеансы: 10.00, 
13.20, 16.50, 21.10 (0+).

«Джентльмены, уда-
чи!». Комедия, крими-
нал .  Россия .  Сеансы: 
10.20, 14.00, 17.40 (6+).

« С  Н о в ы м  г о д о м , 
мамы!». Комедия, семей-
ный.  Россия.  Сеансы: 
12.10, 15.50, 19.30, 21.20, 
23.10 (0+).

«Муви 43». Комедия. 
США. Сеансы: 14.00, 20.20, 
23.10 (18+).

«Жизнь Пи» в форма-
те 3D. Приключения, дра-
ма. США-Китай. Сеансы: 
13.10, 17.10, 21.10, 00.00  
(1 января) (6+).

«Cirque  du  Sole i l : 
Сказочный мир» в фор-
мате 3D. Фэнтези. США. 
Сеансы: 15.00, 20.10, 23.40, 
01.30 (29,  30 декабря) 
(6+).

Удивительная исто-
рия двух влюбленных, 
которых разлучила судь-
ба. Им придется пройти 
через многое, чтобы сно-
ва быть вместе. (По моти-
вам лучших шоу Cirque 
du Soleil).

Ночной нон-стоп (2, 
4, 6 января): «Жизнь Пи» 
в формате 3D, «Cirque du 
Soleil: Сказочный мир» 
в формате 3D, «Джент-
льмены, удачи!», «Муви 
43». Начало в 00.00.

Время сеансов можно 
уточнить по тел. 36-22-71.
Киноцентр «Восток» 
(ТК «Гринвич»):

«Хоббит: Неожидан-
ное путешествие» в фор-
мате 3D. Фэнтези, при-

ключения. США-Новая 
Зеландия. Сеансы: 17.30, 
18.00, 22.30, 23.30 (6+).

«три богатыря: На 
дальних берегах» в фор-
мате 3D. Анимация, се-
мейный, приключения. 
Россия. Сеансы: 10.20, 
13.50, 17.10, 20.30, 23.40 
(0+).

«Снежная королева» 
в формате 3D. Фэнтези, 
анимация,  семейный. 
Россия. Сеансы: 10.30, 
14.00 (0+).

«Cirque  du  Sole i l : 
Сказочный мир» в фор-
мате 3D. Фэнтези. США. 
Сеансы: 12.10, 15.40,16.10, 
20.40 (6+).

« С  Н о в ы м  г о д о м , 
мамы!». Комедия, семей-
ный.  Россия.  Сеансы: 
12.00, 15.20, 18.40, 20.40, 
22.00 (0+).

«Муви 43». Комедия. 
США. Сеансы: 18.40, 22.30 
(18+).

«Жизнь Пи» в форма-
те 3D. Приключения, дра-
ма. США-Китай. Сеансы: 
12.10, 21.10 (6+).

Время сеансов можно 
уточнить по тел. 56-80-03.

Кемерово

Новокузнецк

Полысаево
Праздник 
на все 
времена

Больше, 
чем просто 
регион

В библиотеке «Диа-
лог» (ул. тухачевского, 
12) до 15 февраля будет 
работать выставка «Ста-
рый праздник – Новый 
год».

Прямо в холле распо-
ложилась экспозиция 
новогодних открыток, 
изданных в 50-70-е годы 
XX столетия, а также елоч-
ных игрушек разных лет. 
Все это экспонаты из фон-
да музея-заповедника 
«Томская писаница».

В  читальном зале 
оформлено четыре тема-
тических стеллажа, здесь 
представлена литература 
из фондов библиотеки об 
истории зимнего празд-
ника и детские поделки на 
новогоднюю тему. В цен-
тре экспозиции - вери-
тельная грамота, вручен-
ная главным российским 
Дедом Морозом в рамках 
дружественного визита 
кемеровскому Дедушке, 
данный документ - свиде-
тельство того, что музей-
заповедник является его 
официальным представи-
тельством.

В выставочном зале 
детской школы искусств 
№54 до середины янва-
ря будет «хозяйничать» 
выставка пленэрных 
работ «Сибирь…» пре-
подавателя художест-
венного отделения Мар-
гариты Бельченко.

В экспозицию вошли 
произведения разных лет, 
объединенные любовью к 
родной земле, ее гармо-
ничной красоте, будь то 
одинокая «Старая ель» 
или величественный «Ос-
тров Патмос». Удивитель-
ный мир Горного Алтая, 
природа Хакасии – все 
проникнуто умиротворе-
нием и безмятежностью. 
С одинаковым мастерс-
твом изображены зага-
дочные менгиры, старая 
бревенчатая церковь, лес 
после дождя…

Особым чувством про-
никнуты работы худож-
ницы, посвященные куз-
басским местам – Тисулю, 
Мариинску. Чистые и 
нежные краски, переливы 
полутонов буквально за-
вораживают зрителя.

«зимние
фантазии» -
так называется выставка работ мысковчанки Яны 
Стрельченко, открывшаяся в городском художест-
венном музее.

В экспозиции представлены картины, декоративные 
предметы интерьера, сувениры, одежда и аксессуары, вы-
полненные из войлока. Профессионально заниматься валя-
нием Яна начала с 2010 года, сделав свое хобби основным 
занятием. Не так давно она открыла в Мысках творческую 
мастерскую, делая ставку на декор одежды с помощью ва-
ляния шерсти и изготовления аксессуаров из войлока.

Технику валяния Яна осваивала сама, а нужный рису-
нок, как утверждает автор, приходит ей во сне. На выстав-
ке можно увидеть миниатюрные валеночки, а также 
вполне «работоспособные» прихватки, домашние тапоч-
ки и другие замечательные экспонаты.

Фото Ярослава Беляева.

музыкальный театр Кузбасса  
им. А. Боброва

29, 30 декабря, 3, 4 января. М. Самойлов. «Алень-
кий цветочек». Начало 29, 30 декабря в 12.00, 3, 4 янва-
ря в 11.00, 14.00.

Кемеровский областной  
театр драмы

29, 30 декабря. Премьера. Г. Ландау. «Маша и мед-
ведь». Начало в 10.30. Премьера. А. Линдгрен «Солнеч-
ная девочка – Пеппи Длинныйчулок». Начало в 13.00, 
16.00.

2-4 января. Премьера. Г. Ландау. «Маша и мед-
ведь». Начало в 10.30. Премьера. А. Линдгрен «Солнеч-
ная девочка – Пеппи Длинныйчулок». Начало в 13.00, 
16.00. Д. Иванов. «Дорогие мои бандитки». Начало в 
18.00.

новокузнецкий  
драматический театр

29, 30 декабря, 2-4 января. Премьера. Б. Синкин. 
«Кот в сапогах». Начало в 11.00, 13.30.

Прокопьевский  
драматический театр

29, 30 декабря, 2-4 января. Новогодние утренники. 
«Морозко». Начало в 11.00, 14.00.

Кемеровский театр  
для детей и молодежи

29, 30 декабря, 4 января. Премьера. П. Панчев. 
«Сказка о четырех близнецах». Новогодняя театрали-
зованная программа в фойе театра. Начало в 14.00.

Кемеровский областной  
театр кукол им. А. Гайдара

29, 30 декабря, 3, 4 января. Игры, хороводы и кон-
курсы с Дедом Морозом и Снегурочкой. «Проделки 
козлят». Сценическая редакция театра. Начало 29 де-
кабря, 3, 4 января в 17.30, 30 декабря в 10.00.

новокузнецкий  
театр кукол «сказ»

30 декабря, 2-4 января. Новогодние представления. 
«Украденный голос, или Следствие ведет Дед Мороз». 
Начало 30 декабря в 10.00, 2, 3 января в 12.30, 15.00,  
4 января в 12.30, 17.00.

29, 30 декабря. Детский спектакль 
«Белая сказка». Начало 29 декабря в 11.00, 
30 декабря в 14.00.

2, 4 января. Музыкальная сказка «Гу-

си-лебеди, или Волшебный секрет». На-
чало в 11.00, 14.00.

3 января. Музыкальная постановка «Это 
тачки в новый год!». Начало в 11.00, 14.00.

следующий 
выпуск «Афиши» 
выйдет в четверг, 

3 января 2013 г.
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детская комната Анна 
ТИМОЩУК.

О чем мечтают мамы
Пять минут –  
на чай

Дети занимают умы и 
руки женщин-матерей 
львиную часть времени. С 
появлением ребенка в се-
мье сразу меняются прио-
ритеты и образ жизни. 
Конечно, это ни с чем не-
сравнимое прекрасное 
время – видеть, как растет 
и развивается твой ма-
лыш... Но вместе с тем 
практически у всех нас, 
мам маленьких детей, 
возникает дефицит време-
ни на себя, на свои жела-
ния, интересы и потреб-
ности.

А их, в общем, не так и 
много. Опросив своих 
«коллег по цеху», я в ре-
зультате не открыла Аме-
рики: оказывается, в пер-
вую очередь каждая мама 
в декрете мечтает хотя бы 
о пяти минутах личного 
времени. Чтобы было 
тихо. Чтобы просто время 
замерло бы на несколько 
мгновений, ты бы смогла 
спокойно «перезагрузить-
ся» и – снова в бой.

А еще, из почти несбы-
точного – попить чай в 
спокойной обстановке. На 
это тоже надо всего-то 
пять минут! Чтобы в круж-
ку с бодрящим напитком 
любимое чадо не успело 
окунуть свои пальчики, 
кинуть туда какую-нибудь 
игрушку… Из области 
фантастики – если чай все 
еще будет горячим. Пото-
му как, даже успев налить 
себе заветного, ароматно-
го, как правило, на минут-
ку (часок-другой) опять 
отвлекаешься на дела, 
чтобы заняться стиркой-
уборкой-готовкой или 
сотой по счету за день со-
вместной игрой с малы-
шом…А мечта тем време-
нем уже остыла.

Мечты о полноценном 
обеде – из этой же фанта-
стической серии, так как 
чаще всего мамы (во вся-
ком случае, опрошенные 
нами) переходят на «дет-
ское меню», доедая за ре-
бенком овощной супчик, 
молочную кашу или над-
кусанное яблоко.

Из этого делаем вывод, 
что очень ценным (и же-
ланным!) подарком для 
мам может стать… гото-
вый новогодний стол с 
любимыми блюдами и 
десертами. Вы даже не 
представляете, сколько 
свободного от готовки 
времени можно подарить 
женщине! А если во время 
праздничной трапезы 

Оказывается, письма Деду Морозу пишут  
не только маленькие дети, но и их мамы…  
Те, кто находится в так называемом  
(вот ведь назвал же кто-то!) «отпуске по уходу  
за ребенком».

бабушки и дедушки (хотя 
бы на полчаса) займут сво-
их любимых внуков – мамы 
будут безмерно благодар-
ны и безгранично счастли-
вы. Почти весь следующий 
год.

Внимательный муж 
= счастливая жена

Появление долгождан-
ного малыша – испытание 
на прочность для многих 
семей. Ведь немалая часть 
внимания женщины авто-
матически переносится с 
мужа на ребенка. И это 
неизбежно, но не навсегда. 
Дети имеют свойства быст-
ро вырастать, поэтому 
нужно всего лишь быть 
чуточку терпеливей и вни-
мательней друг к другу в 
«декретный» период.

- Когда женщина сидит 
с ребёнком в декретном 
отпуске, все ее мысли и 
дела заняты чадом. И если, 
вы, папы, много работаете, 
чтобы обеспечить свою се-
мью, то мама берет всю 
заботу о ребенке на себя. И 
вы, конечно, догадываетесь, 
как она устает, заботясь о 
малыше и о вас, стараясь 
создать уют в доме. Во всех 
этих заботах женщина за-
бывает о себе. Поэтому 
новогодний подарок дол-
жен, во-первых, помочь 
женщине опять почувство-
вать себя женщиной. И, 
во-вторых, позволить ей 
переключиться, передох-
нуть от повседневных забот, 
- считает кемеровчанка 
Анастасия Пятаева, педа-
гог-психолог. - Конечно, у 
всех семей разные возмож-
ности: кто-то может пода-
рить абонемент на посеще-
ние спа-салона, а кто-то - 

только набор ароматиче-
ских солей для ванной. Оба 
подарка будут хороши. Но 
если вы при этом еще и 
побудете час-другой с ре-
бенком, чтобы женщина 
могла уделить время себе, 
это будет важным дополне-
нием к подарку. Скажите: 
«Ты так хорошо заботишь-
ся о нашей семье, я это 
вижу и ценю, а теперь по-
зволь и мне позаботиться о 
тебе!». Воздержитесь от 
подарков «с намеком»: кре-
мов, тренажёров, абоне-
ментов на шейпинг и тому 
подобного (женщины очень 
ранимы, они могут поду-
мать, что вы считаете их 
непривлекательными, и 
подобный подарок только 
огорчит их). Также не стоит 
дарить семейный поход в 
ресторан, бассейн и так 
далее. Здесь важно именно 
сменить привычную обста-
новку, позволить женщине 
отдохнуть, переключиться 
с ребенка на себя. Хоро-
шим подарком может быть 
поход в сауну с подруга-
ми.

Когда женщина нахо-
дится в декрете, она просто 
не успевает уделить внима-
ние самой себе. Поэтому, 
даря ей, например, серти-
фикат на посещение салона 
красоты, парфюмерный 
бутик или магазина нижне-
го белья, вы дарите воз-
можность вспомнить, «как 
это было». Сертификаты 
тем и хороши, что женщи-
на может сама выбрать, что 
ей нужно. По этому поводу 
очень точно выразилась 
одна моя подруга: «Пода-
рите нам повод надеть 
красивое платье и бусики». 
Золотые слова!

И, конечно, не забудьте 
подарить слова любви и 
благодарности своей жене 
и маме своего ребенка. То-
гда она тем более для вас 
горы свернет.

И будет  
в радость быт

Домашние дела и хло-
поты отнимают много вре-
мени. И это настоящее 
чудо, что человечество изо-
брело стиральную машин-
ку-автомат, которая справ-
ляется с грязными пеленка-
ми, пока мы с детьми чита-
ем книги, лепим и рисуем. 
Ну, а если в доме будет еще 
больше умной техники – 
мамы вообще будут пор-
хать, как бабочки с цветка 
(ребенка) на цветок (к 
мужу). А мультиварка в это 
время приготовит нежней-
ший плов, робот-пылесос 
вымоет все полы, блендер 
справится с капризным 
супом-пюре…

Ольга Богданова, прак-
тикующий кемеровский 
психолог, уверена в успеш-
ности таких даров: «По-
скольку женщина в декрете 
становится невольной за-
творницей, подарок должен 
облегчить ей жизнь в веч-
ных-бесконечных заботах 
по дому, например, посудо-
моечная машина. Я до сих 
пор под впечатлением от 
этого подарка, сделанного 
мне четыре года назад. И 
еще. Женщины любят куда-
нибудь выходить - и не 
обязательно только с му-
жем. Даже поход по мага-
зинам в поисках подарков 
для нее самой, детей, род-
ственников – сам по себе 
уже будет подарком».

Это они, самоотверженные мамы, весь год 
были героинями нашей «Детской комнаты»: 
принимали активное участие в воспитании, 
развитии малышей. Становились 
активными слушателями и консультантами 
в вопросах детской психологии, педагогики, 
медицины. Это они каждый день успевали 
и будут успевать (а куда ж деваться!) сделать 
тридцать три и еще одно ма-а-аленькое 
дело, не выпуская из рук грудничка…  
А потом еще встретить с улыбкой мужа  
и накормить его вкусным ужином.
И все-таки мамы тоже устают, хотят отдыха, 
«простых» подарков и хотя бы пять минут, 
но своего, личного времени. В общем, нам 
удалось одним глазком заглянуть  
в дедморозовскую почту и узнать о тайных 
мечтах и желаниях наших «амазонок 
в декрете». Надеемся, этот выпуск 
пригодится чутким бабушкам и дедушкам, 
внимательным папам и повзрослевшим 
сыновьям и дочкам.

Подслушано  
(берем на заметку)

Инна:
«Мне не хватает личного пространства, денег и 

помощи от бабушек (они у нас далеко)».
Валерия:
«Два года после рождения второго ребенка мне не 

хватало сна. Вернее, не просто сна, а крепкого сна. 
Когда глаза только закрыл - и сразу провалился, а 
открыл только часов через восемь».

Татьяна:
«Не хватает времени на нас с мужем. Исключи-

тельно на нас, только двоих...»
Яна:
«Лично мне не хватает активности, драйва, ощу-

щения, что жизнь бьет ключом, адреналина хочется! 
И опять встать на сноуборд».

Лариса:
«Меня раздражает, что за круговоротом дел (типа: 

встать, умыть, накормить, развлечь, посадить на 
горшок, приготовить-накормить) мне катастрофи-
чески не хватает времени на: спокойно почитать 
книгу, пошить, просто расслабиться в ванной! Или 
чтоб хоть кто-то на два часа в день забирал малышей 
погулять».

Ольга:
«Мне не хватает «моей музыки». Детям такую 

дрянь слушать нельзя, ночью на полную катушку не 
включишь, а тихо подслушивать свои любимые груп-
пы - это издевательство. Но я периодически над собой 
издеваюсь».

Что можно 
«положить  

под елочку» 
маме:

• внимание, заботу 
и ласковые слова;
• «поход»  
с подружками  
в кофейню/
ресторан/баню/ 
спа-салон;
• цветы и признание 
в любви;
• ювелирные 
украшения, которые 
подчеркнут ее 
красоту;
• подарочный 
сертификат 
в магазин 
парфюмерии/
нижнего белья;
• нужную для дома 
бытовую технику, 
которая подарит 
свободное время  
и облегчит быт;
• «повод» надеть 
красивое платье  
и украшения;
• билет  
на выставку,  
в театр,  
на концерт;
• время 
исключительно  
«на двоих».
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Овен. Прекрасная не-
деля для творчества и ка-
рьеры. Ваша работоспо-
собность будет удивлять 
окружающих. А вот лич-
ные отношения лучше не 
выяснять, будет трудно 
прийти к единому мне-
нию. Наиболее благопри-
ятным для вас днем будет 
среда. 

Телец. Постарайтесь 
быть предусмотрительны-
ми, и тогда вы окажетесь 
готовы к внезапно изме-
нившейся ситуации. С 
некоторыми партнерами 
будет сложно договорить-
ся, придется перенести 
сроки договоров. Исполь-
зуйте новогодние празд-
ники, чтобы как следует 
отдохнуть. Будьте начеку, 
не ввязывайтесь ни в какие 
аферы, особенно в конце 
недели.

Близнецы. Сосредо-
точьтесь на укреплении 
своего положения в уже 
сложившейся сфере де-
ятельности. Проявляйте 
настойчивость и придер-
живайтесь собственных 
интересов. Используйте 
праздники для небольшо-
го путешествия. Благопо-
лучие близких будет во 
многом зависеть от ваших 
действий и решений. 

Рак. На этой неделе 
вы почувствуете вкус к 
новым увлечениям, а с 
ними в вашей жизни поя-
вятся и новые знакомства. 
Вы начнете преображать 
пространство вокруг себя, 
причем в лучшую сторону. 
На четверг не стоит плани-
ровать ничего серьезнее, 
чем домашние посиделки. 
В выходные дни общение 
с друзьями пойдет вам на 
пользу. 

лев. В понедельник 
новые знакомые попробу-
ют слишком активно вме-
шаться в вашу личную 
жизнь, держитесь от них 
подальше. В среду вы блес-
тяще сумеете отстоять 
свои взгляды на жизнь. На 
этой неделе не упустите 
великолепный шанс упро-
чить свое положение на 
карьерной лестнице, а то 
и сделать еще пару шагов, 
невзирая на праздники и 
застолья. 

Дева. Во вторник вам 
по силам найти оптималь-
ное решение, благодаря 
которому вы сможете вы-
звать к себе уважение ок-
ружающих. В четверг луч-
ше не затевать новых дел. 
С четверга по воскресенье 
старайтесь тщательно про-
сеивать и критически оце-
нивать любую информа-
цию. 

весы. Первая полови-
на недели хороша для ре-

ализации планов и дости-
жения поставленных це-
лей. Но не вздумайте оста-
навливаться, когда все на-
меченное будет исполнено, 
отдохнете позже, а остав-
шееся время лучше ис-
пользуйте для решения 
еще пары-тройки задач. 
На вторую половину неде-
ли желательно не плани-
ровать никаких важных 
встреч. 

скОРпиОн. Посвя-
тите побольше времени 
отдыху, не хватает ново-
годних каникул, так возь-
мите дополнительно от-
пуск. Не держите в себе 
обид, они - источники бо-
лезней. Желание быстро 
освободиться от рутинной 
работы и склонность дове-
рять коллегам могут сыг-
рать с вами злую шутку во 
второй половине недели. 

сТРелец. Во второй 
половине недели вам при-
дется решать внезапно 
появившиеся проблемы в 
семье. В понедельник сме-
ло можете рассчитывать 
на помощь друзей. В пят-
ницу постарайтесь не ока-
заться втянутым в конф-
ликтную ситуацию, будьте 
благоразумны. В выходные 
направьте ваши силы на 
расширение кругозора.

кОзеРОг. В начале 
недели подведите итог 
вашей деятельности за год 
и подумайте, как в буду-
щем устранить недочеты и 
промахи. Мысль обучить-
ся чему-нибудь новому 
весьма здрава и своевре-
менна. В среду используй-
те свое обаяние и дипло-
матические способности. 
В субботу желательно не 
предпринимать ничего 
нового. 

вОДОлей. Ваш девиз 
- гибкость и умение дина-
мично перестраиваться в 
новой обстановке. Не 
тратьте каникулы на пус-
тые развлечения, поду-
майте и о начале нового 
дела. Прислушайтесь к 
мудрым советам, если, 
конечно, вы кому-то дове-
ряете. Побольше времени 
тратьте на общение с но-
выми партнерами, они 
откроют перед вами новые 
возможности.

РыБы. Постарайтесь 
не упустить возможности 
даже во время праздников 
заложить фундамент ва-
шего будущего благосо-
стояния и социального 
роста. Вполне возможно 
интересное знакомство с 
новыми партнерами пря-
мо на новогодней вечерин-
ке. Прислушайтесь к муд-
рым советам старших 
родственников и приме-
ните их на практике.

на досуге
Кроссворд Звездный 

прогноз
с 31декабря 
по 6 января

Ответы на кроссворд, опубликованный в номере за 22 декабря
по горизонтали: 4. Пассивность. 7. Балет. 8. Одра. 9. Ажио. 10. Шаман. 13. Катар. 16. Лев. 17. Бум. 18. Ода. 19. 

Ежа. 20. Сал. 21. Мол. 22. Чек. 23. Ритор. 26. Койот. 30. Киви. 31. Обед. 32. Хутор. 33. Майданников. 
по вертикали: 1. Наседка. 2. Овалов. 3. Станина. 5. Собака. 6. Октава. 10. Шумомер. 11. Маламут. 12. Нивелир. 

13. Кабачок. 14. Томский. 15. Раллист. 24. Инициал. 25. Обиход. 27. Оборки. 28. Обертон. 29. Истина. 

27 декабря 2012 года ушел из жизни доцент кафед-
ры экономической теории Кемеровского института 
РГТЭУ

иванОв  
виктор николаевич.

Виктор Николаевич внес значительный личный 
вклад в профессиональную подготовку будущих эко-
номистов, в православное развитие и духовное воспи-
тание студентов. Отзывчивость, искренность, доброта 
и широта его души навсегда останутся в воспоминани-
ях студентов и коллег.

Выражаем искренние соболезнования семье, род-
ным и близким Виктора Николаевича. Мы глубоко 
скорбим вместе с вами.

Ректорат, преподаватели, сотрудники 
 и студенты кемеровского института РгТЭУ.

Трагически ушел из жизни врач стоматолог-терапевт ГАУЗ КО ОКСП
КАЛАШНИКОВ Сергей Алексеевич.

За время работы Сергей Алексеевич заслужил репутацию добросо-
вестного, отзывчивого, стремившегося к знаниям специалиста. Он всегда 
мог передать своему пациенту заряд добра и тепла.

Память о Сергее Алексеевиче навсегда останется в сердцах знающих, 
уважающих и любящих его коллег по работе! 

по горизонтали: 1. Воспитанник военного училища 
в царской России. 4. Международный политический 
договор. 6. Одновременный выстрел из нескольких ору-
дий. 9. Бог подземного мира в античной мифологии. 12. 
Французский авиаконструктор, летчик и промышлен-
ник, один из пионеров авиации. 13. Доля, часть, норма. 
14. Вулкан в Эквадоре. 15. Особенность, характерная для 
чего-либо. 17. Человек, живущий рядом. 18. Корнеплод, 
кормовая репа. 20. Город и провинция в Канаде. 22. 
Кисть для разбрызгивания святой воды при богослуже-
нии. 24. Псевдоним известного немецкого политика, 
бывшего канцлера ФРГ Герберта Карла Фрама. 26. Рус-
ский князь, идеологический оппонент Ивана Грозного. 
27. Душистая ягода. 29. Бесцветная жидкость, применя-
ется как растворитель и для синтеза многих органичес-
ких веществ. 31. Советский актер, «счастливый любов-
ник», научившийся в новогоднюю ночь проходить сквозь 
стены (правда, ненадолго). 32. Оболочка, покрывающая 
легкие и внутреннюю поверхность грудной клетки. 36. 
Вид рукоделия. 38. Засахаренный плод (обычно цитру-
совый) или корка его. 40. Высший законодательный 
орган Непала. 42. Автор пьесы «Любовь Яровая». 43. 
Город на Чукотке. 44. Буква греческого алфавита. 45. 
Неотъемлемая принадлежность русской бани. 46. Не-
большой зверек из отряда грызунов. 47. Узбекский и 

таджикский музыкальный инструмент. 48. Русский 
живописец, археолог, писатель, запечатлевший в серии 
картин памятники древнерусской архитектуры. 

по вертикали: 2. Накладные кожаные голенища. 3. 
Глухой лес без дорог. 4. Прядильное волокно из коноп-
ли. 5. Плод пальмы. 7. Индийский писатель, обществен-
ный деятель. 8. Денежная единица в Испании. 9. Плата 
за литературный или научный труд. 10. Сорт конфет. 
11. Колено песни русской канарейки, длинная звонкая 
трель. 16. Отмена данного ранее распоряжения, пору-
чения. 19. Наука о детских болезнях. 21. Головной убор. 
22. Гpуппа людей, занимающихся чем-нибудь неблаго-
видным. 23. Выдающийся советский исследователь 
физической природы комет. 25. Популярная татарская 
народная плясовая мелодия. 28. Усадебный ансамбль 
XVIII века в черте города Москва, принадлежавший 
графам Шереметевым. 30. Город в Калужской области. 
33. Американский ученый, лауреат Нобелевской премии 
по химии. 34. Полный набор посуды на определенное 
количество человек. 35. Заключительная часть повество-
вания, литературного произведения, спектакля, кино-
фильма. 37. Отравляющее вещество нервно-паралити-
ческого действия. 38. Болотная птица. 39. Комнатная или 
охотничья собака. 41. В греческой мифологии сын Гер-
меса, любимец Геракла.

ООО «Краснобродский Южный» сообщает:
ООО «Краснобродский Южный» было разработано 

«Дополнение к проекту технического перевооружения учас-
тка открытых горных работ ООО «Краснобродский Южный». 
На основании этого предприятие планирует наращивание 
производства с увеличением объемов добычи угля и предо-
ставлением новых рабочих мест жителям п. Краснобродс-
кого и близлежащих населенных пунктов (перечислить).

Более полную информацию по отработке месторожде-
ния можно получить по адресу: 652640, кемеровская обл., 
пгт. краснобродский, ул. краснобродская, 1, тел. (38452) 
7-72-91, в течение 30 дней с момента публикации. Замечания 
и предложения направлять по вышеуказанному адресу для 
главного инженера владислава Борисовича кадеснико-
ва и в адрес редакции «Российской газеты»: 650000, г.
кемерово, пр. Октябрьский, 28, офис 202, для Тамары 
анатольевны ступиной.

Согласно Приказу Госкомэкологии РФ от 16.05.2000 г. № 
372 «Об утверждении Положения об оценке воздействия 
намечаемой хозяйственной и иной деятельности на окружа-
ющую среду в РФ», через 30 дней после опубликования 
статьи в здании АБК ООО «Краснобродский Южный» будут 
проведены организованные администрацией Краснобродс-
кого городского округа и Прокопьевского района обществен-
ные обсуждения проектной документации (в форме слуша-
ния).
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Анекдоты

Всякости Шахматы

Американский писа-
тель-фантаст  Айзек 
Азимов (1920-1992) еще 
70 лет назад в рассказе 
«Хоровод» сформули-
ровал три закона робо-
техники. Их смысл сво-
дится к тому, что робот 
обязан подчиняться 
всем приказам челове-
ка, не иметь возможнос-
ти и мысли причинить 
вред человеку и сущест-
вовать с учетом двух 
предыдущих правил. А 
наиболее популярное 
произведение этого ав-
тора, пожалуй, роман 
«Конец вечности», по-
вествующий о гибели 
всесильной организа-
ции, которая контроли-
ровала путешествия во 
времени.

По свидетельствам 
современников, Айзек 
Юдович любил шахма-
ты и частенько в них иг-
рал. Именно Азимову 
принадлежит знамени-
тый афоризм: «В отли-
чие от шахмат, в жизни 
игра продолжается и 
после мата». В качестве 
подтверждения мысли о 
том, что нужно бороться 
до конца и терпеливо (и 
умно!) дожидаться свое-
го часа, в праздничном 
номере мы решили по-
радовать читателей вот 
этим замечательным 
этюдом. Черные имеют 
интересные направле-
ния для атаки, белые же 
сосредоточены на защи-
те, но ситуация на доске 
может повернуться и в 
иную сторону…

Павел ЗОРИН,
Сергей СПИЦЫН,

ведущие  
шахматной рубрики  

газеты «Кузбасс».

Вечность 
без мата

Выигрыш белых.
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В этОт деНь РОдИлИСь
1775. Карл Росси, итальянский зод-

чий, много строивший в Санкт-Петер-
бурге.
СОбЫтИя

 1932.  Центральный комитет  
Осоавиахима установил почетное зва-

ние «Ворошиловский стрелок» 1-й и 
2-й степеней.

 1977. Создан отряд специального 
назначения «Витязь».
 В этОт деНь ушлИ

1986. Андрей Тарковский, киноре-
жиссер, народный артист РСФСР.

Дорогие дети, Дед Мо-
роз - это папа и мама.  
С  Н о в ы м  г о д о м , 
WikiLeaks!».

JJJ
Две девочки разгова-

ривают. 
- Ириш, а ты кем на 

Новый год нарядишься? 
- Сугробом. Снежинки 

из меня не выйдет.
JJJ

Снять недорогую квар-
тиру в Москве можно 
только на фотоаппарат.

JJJ
- Дорогой, давай офор-

мим наши отношения!
- Ну тащи гирлянды и 

дождик!
JJJ

Если пропали, утеря-
ны или украдены деньги, 

мудрые евреи говорят: 
«Спасибо, Господи, что 
взял деньгами!»

JJJ
Гадалка - клиенту:
- У вас яркое будущее... 

Высокая должность... Крас-
ная машина... Вы быстро 
карабкаетесь по лестнице...

- Это-то я все знаю. Я - 
пожарный.

JJJ
Человеку в день надо  

8 поцелуев, 7 минут любов-
ных объятий, 2 шоколадки, 
3 чашечки кофе, один 
Maybach и 748 тыс. долла-
ров наличными. И будет 
ему счастье!

JJJ
- Света, хочешь я пода-

рю тебе все, небо, звезды, 
луну, всю вселенную…

- Сереж, а что, денег 
совсем нет?

JJJ
Банк, из которого меня 

уволили три года назад, ку-
пил банк, в котором я рабо-
таю сейчас, и меня снова 
уволили. Неужели только 
ради этого и покупали?

JJJ
Фразу «Все мужики 

одинаковые» определённо 
придумала какая-то кита-
янка, которая потеряла 
своего мужа в толпе.

JJJ
Бывает так: молчишь, а 

тебя уже неправильно по-
няли.

JJJ
Отправляясь на ново-

годний корпоратив, пом-
ните, что вам с этими людь-
ми еще работать.

Зимнее
Для того чтобы лучше 

всего вспоминать тот день, 
нужна зима. Чтобы за 
окном мороз за сорок или 
хотя бы за тридцать. Что-
бы узоры на стекле. Что-
бы прийти с улицы, нама-
хавшись лопатой, лицо, 
руки и ноги еще не согре-
лись, в кружке горячий 
чай, – и смотреть на Сонь-
кину фотокарточку.

Арбузов было три, на 
один уселась она, потом 
надоело, начала торопить 
нас: когда начнется обе-
щанное поедание?! Потом 
арбуз скрипел и трещал 
под ножом, как снег под 
ботинком, сладкий сок 
тек по щекам, капая на 
стол, ломти были огром-
ны, а доминирующими 
цветами были, конечно, 
зеленый и красный – цве-
та Нового года…
Звездочка

Это было в Паттайе. 
Как и принято у туристов, 
как-то вечером мы вдруг 
попали на шоу трансвес-
титов. Огромный зал, куча 
разноязыкого народа, на 
сцене – что-то вроде фес-
тиваля народов Севера. 
Толпа ряженых, оглуши-
тельная музыка; песни – 
много, шумно, пестро и, 
если судить по русскому 
кусочку концерта, мало 
общего имеющего с тра-
дициями культур стран-
первоисточников. Этакие 
Россия, Китай, Индия по-
тайски. Но все равно та 
часть зрителей, которая 
узнавала «свой» кусок, с 
завидным патриотизмом 
лупила в ладоши.

А потом среди этого 
шума и гама из зала пря-
мо к сцене протопала де-
вочка. Улеглась на пол. 
Спокойно лежала, не об-
ращая внимания на суету 
вокруг, на тысячи взгля-
дов, на заискивающее 
сюсюканье артистов. Ма-
ленькая такая звездочка, 
года полтора, спокойная, 
настоящая, славная.

Именно ей достались 
самые долгие овации – 

всеобщие, без поправки на 
национальные различия…
А-я-яй

- А-я-яй, - укоризненно 
сказал он, цепко вцепив-
шись глазами в мои глаза.

Было раннее утро. Полу-
пустая маршрутка, полусон-
ные люди; он, молодой па-
рень с гитарой, громко уда-
рил по струнам, проорал: 
«Специально для вас!» - и 
начал петь что-то попсово-
назойливое. И даже песенку, 
к которой я отношусь терпи-
мо, исполнил не по-моему. 
Тем более – утро, тем более 
– я пытался сосредоточить-
ся, готовясь к важному раз-
говору…

Парень оборвал послед-
нюю бодрую трель и крик-
нул:

- А теперь те, кому пон-
равилось, не пожалейте 
денег!

И пошел по маршрутке 
с шапкой.

Кто-то кидал мелочь, 
кто-то отворачивался, я 
отрицательно покачал го-
ловой: не дам. Тогда-то он 
и сказал свое «а-я-яй»…

Не люблю, когда на 
меня давят или воспитыва-
ют. Всегда стараюсь гово-
рить «нет» цыганкам, бан-

кам, менеджерам-сетеви-
кам и прочему назойливо-
му сервису. Поэтому, вы-
держав взгляд, тихо объяс-
нил: «Не понравился». 
Наглые глаза парня зло 
сузились.
Курощип

Мы начали жить в сво-
ем доме, и я сразу завел два 
с половиной десятка кур. 
Особенно «невеселым» из 
них то и дело приходилось 
рубить головы, мне после 
некоторой психологичес-
кой подготовки это оказа-
лось по силам. Неторопли-
во ощипывал их, чувствуя 
себя древним человеком – 
мужчиной, добытчиком.

Как-то сидел, щипал, 
тут как тут жена:

- Ты куда пропал?
- Вот, делом занима-

юсь.
- А что так долго? Уже 

час возишься!
- А ты сама попробуй.
- Ну-ка, ну-ка… Так ты 

их ощипываешь… всу-
хую?!

- Что значит – «всу-
хую»?..

Вообще-то я – человек 
городской, а жена первые 
лет двадцать своей жизни 
жила в частном секторе, 

куры-свиньи-огород у нее в 
крови. И она, как перво-
класснику, рассказала мне, 
что, оказывается, перед 
ощипом кур надо… ошпа-
ривать!

Набрал ведро крутого 
кипятка, сунул в него кури-
цу – перо теперь расстава-
лось с тушкой удивительно 
легко, любо-дорого смот-
реть…

- Раз не умеешь, что ж 
раньше не спросил?

- Да откуда ж мне знать-
то было?!

- Так почему не спро-
сил?

- Говорю же, я даже за-
подозрить не мог, что мож-
но щипать как-то иначе!

Чуть не поссорились. 
Она – на меня: из-за того, 
что я древний человек, ко-
торый не умеет спраши-
вать. Я – на нее: за то, что 
полжизни убил на сухой 
ощип…
Лимит

У бабы Кати семь прав-
нучек: Валерия, Арина, 
Полина, Екатерина, София, 
Вера, Василина. По три – в 
Кемерове и ее родном Бе-
лове, младшая Васька – в 
Питере, она родилась сов-
сем недавно, до последнего 
все были уверены, что ро-
дится мальчик.

Многочисленная родня 
почему-то считает, что бабе 
Кате для полного счастья 
необходим правнук, но она 
сама давно смотрит на это 
дело со спокойным фило-
софским удивлением: надо 
же, еще одна…

Много лет назад, когда 
у нее почти подряд роди-
лись три внука, ей все хоте-
лось внучку, и родилась 
внучка. А через десяток лет, 
когда была уверена, что 
внучатый лимит исчерпан, 
родился еще один внук.

Младшему внуку сейчас 
18, так что у бабы Кати, 
которая пока лишь в нача-
ле восьмого десятка, есть 
все шансы заполучить па-
ру-тройку правнуков. Или, 
если пацаний лимит исчер-
пался на внуках, правну-
чек.

Примета
Вдруг засек соседа 

Сашку на огороде: целых 
три дня носился он с тач-
кой, поставил летний ту-
алет, что-то копал, что-то 
сажал. Потом пропал так 
же неожиданно, как и 
появился. Верная приме-
та: зарабатывал баллы, 
чтобы жена отпустила с 
мужиками на сплав.

Вернется через неде-
льку-полторы – красно-
мордый, счастливый, ры-
жая бороденка от уха до 
уха; неторопливо прой-
дется по улице, останавли-
ваясь поболтать с копоша-
щимися в огородах соседя-
ми, и опять пропадет до 
следующего аврала.
Другие

Слышу через забор, 
как соседская внучка – 
мелкая беленькая суета, 
всего-то шесть лет, – вос-
питывает собственную 
бабушку:

- Зови меня не Олесь-
ка, а Олеся. А то я тебя 
тоже буду звать бабка.

Бабка удивленно тара-
щит глаза, не находя нуж-
ных слов.

Прячась в огуречных 
плетях, думаю: и почему 
они с детства такие на-
хальные? Или это все-таки 
чувство собственного до-
стоинства?
Весною

Машку в первый раз 
после зимы выпустили 
попастись. Привязали к 
колышку, она носится 
кругами, перескакивая 
через козлят, старающих-
ся прорваться к вымени, 
щиплет первую травку – 
немного ошалелая от сол-
нца и простора.

К ней подошел шести-
летний Ваня, угостил мо-
лодым лопушком, посто-
ял рядышком, потом кри-
чит:

- Папа, смотри, Маш-
ка циркулем ходит!

Иван КОРОлЁВ.
Фото  

из семейного архива.


